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Se ttene el criterio  
de renovarlos 
cad a  cinco años

Siguiendo nuestro programa de nuevos servicios, publicamos 
hoy la primera crónica del prestigioso cronista de Logos , F. 
L. de Pablo, quien semanalmente escribirá para nuestros lecto
res una panorámica de la semana. En la de hoy, que publi
camos en la pág. 4. explica por qué cambian los alcaldes.

F.n la toma de posesión del |  
diirectov general d  ̂ Seguridad

completamente 
tranquilo 
y firme»

(García Hernández)
PRETADA jornada la de ayer en Madrid, en lo 

A B  que a tomas de posesión se refiere Y en los 
*  d i s c u r s o s ,  c o n c e p to s  fu n d am en ta les  

notoriamente apuntados.—(Crónica de Madrid en página 3i) '
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Herrero Tejedor;
Como medida preventiva

La pena de 
muerte es

"DESCONOZCO LOS PORMENORES DEL 
ASUNTO DE SALVADOR P U IG "

"L A  EXTRADICION DE LOS MIEMBROS 
D E -LA  E . T . A .  DEPENDE DE UNA SERIE 
DE FACTORES AJENOS A LA A C TIV ID A D  

P JU D IC IA L "

BARCELONA, 5 (Europa Press) — Aunque nuestro país se 
encuentra a un nivel menos alarmante que otros en cuanto a 
criminalidad, Barcelona, Madrid y todas las grandes ciudades son 
los puntos más conflictivos, ha significado el fiscal del Tribunal Su; 
prèmo, don Fernando Herrero Tejedor, en unas declaraciones a Ma
ry Mdrida, para “ Hoja del Lunes” .

‘Siempre estamos por debajo eh una proporción bastante 
notoria —dice al referirse al índice medio de delitos—. Pero esto no 
debe ser un motivo de satisfacción que nos impida tomar medidas, 
porque en esta materia de delincuencia los síntomas mundiales son 
de incremento y forzosamente no tiene que alcanzar esta tendencia 
que, por otra parte, nos obliga a estar prevenidos y a adoptar 
cuantas medidas nos sean necesarias.”

LOS TRAMITES DE EXTRADICION PARA '
MIEMBROS DE LA E. T. A .__________

Al responder a una pregunta acerca de los trámites de 
extradición para los miembros de la E. T. A. que perpetraron el 
atentado contra el almirante Carrero Blanco, responde el señor 
Herrero Tejedor: “ Es un asunto cuya fase judicial ya está 
sobrepasada y que se halla a nivel de Gobierno. Depende de las 
relaciones internacionales. Normalmente, el delito por el que se 
acusa está incluido en el tratado de extradición de todos los países, 
en la celebre clausula de “ Atentado” ., pero entre Francia y España 
no existe este acuerdo bilateral. Sin embargo, no creo que sea un 
obstáculo insalvable, pero depende de una serie de factores ajenos a 
la actividad judicial” .

EL PROBLEMA DE LAS DROGAS

Dice más adelante en la entrevista que el tráfico y consumo de 
drogas va aumentando constantemente, pero los índices son 
todavía relativamente bajos en comparación con otros lugares. 
Añade que siempre es más alarmante el tráfico, ya que el consumo 
es una consecuencia y  éste se da entre los jóvenes de 16 a 22 años, 
sin discriminación de nivel social.

En cuanto a la ola de atracos y terrorismo, expresa así el fiscal 
del Supremo suI criterio: “ Es un clima general que tiene sus raíces 
muy profundas. Empieza por la falta de formación moral e 
intelectual,, la falta de instituciones conformadores, la familia, la 
Universidad., la falta de difusión de ideas positivas que produce una 
quiebra de valores y . unas ideas desmoralizadoras. La juventud se 
encuentra entonces inerme., no tiene defensa ni ideales, ni un 
concepto de los valores clásicos de los que es una vida moral., y es 
más fácil que caiga en delitos de este tipo” .

“ LA PENA DE MUERTE ES ALTAMENTE POSITIVA COMO 
MEDIDA PREVENTIVA"_______________________________

Por último, al abordar el tema de la pena de muerte, el fiscal del 
Supremo responde que desconoce los pormenores del asuntos del 
miembro del M. I. L., Salvador Puig Antich, que, por otra parte, se 
halla sujeto a la decisión del Consejo Supremo de justicia m ilitar.

“ La pena de muerte es un tema muy debatido y muy d ifíc il. 
Depende de las circunstancias sociales, de los países, de la clase de 
delitos y que se aplique o no como está previsto en los códigos. No 
se puede hablar simplemente desde un punto de vista moral y ético. 
Si se considera el efecto preventivo que supone para los 
delincuentes, llegamos a la conclusión de que las consecuencias son 
positivas. En España el sistema es bastante equilibrado y está sujeto 
a una serie de condiciones, ^lo existe como pena única en ningún 
delito y se aplica sólo en casos excepcionalmente peligrosos. Hace 
muchos años que aquí no se ha aplicado la pena de muerte.. 
Insisto en que como medida preventiva y de contención para ia 
delincuencia, es altamente positiva".

Peces Barbaf encargado del pleito

La viuda de AZANA 
defiende sus intereses
Disconformidad absoluta con la imagen que 
la novela de Rojas ofrece de su marido

Abuso en la utilización de los textos de las 
"Obras completas" de Azaña

M A D R ID  ( l '^G O S ).-  Doña 
Dolores de Rivas Che.‘f, viudadelque 
fue último presidente i.e la répufalica 
española don Manuel Azaña, ha 
encargado al abogado don Gregorio 
Peces Barba la defensa de sus 
intereses en relación con la novela de 
don Carlos Rojas "Azaña", ultimo 
premio Planeta.

Desde México, donde reside, la 
viuda de Azaña ha explicado en carta 
dirigida a don Pedro Altares, director 
de Ediciones de "Cuadernos para el 
Diálogo",según el texto publicado en 
el último numero de esta revista, su 
"abso lu ta  disconformidad con la 
imagen que la novela del señor Carlos 
Rojas ofrece de mi marido. Considero 
que la utilización que hace de los 
textos de las "Obras completas" de 
M a n u e l A z a ñ a  es un abuso 
é ticam ente  reprobable, no sólo 
porque recurre a numerosisimas 
transcripciones literales de sus obras 
sin haber pedido permiso legal ni 
mencionar su preciso origen sino 
incluso porque manipulándose a su 
a n to jo , las tergiversa en varios 
pasajes, prestando su figura a 
in terpre taciones distorsionadas o 
equívocas. En fin  que me parece 
in c a l i f i c a b le  m o ra lm en te  la 
explotación morbosa que hace de sus 
últimos momentos, de los cuales da 
una versión totalmente inventada por 
é l , V que la tesis (si es que la hay 
en este collage falsamente literario) de 
que el señor Azaña no creía en la 
realidad, me parece una tesis turbia 
que en poco se distingue de las 
muchas calumnias y ataques alevosos 
que ha sufrido su memoria".

Don Carlos Rojas, en el epílogo de 
la novela, escribe que "de hecho 
espigué diversos párrafos de las obras 
completas de Azaña y los incrusté 
casi palabra por palabra en mi 
narración. En otras ocasiones procedí 
a la inversa, por así decirlo, y le 
atribuí a él y de viva voz ideas y 
textos de otros libros míos. No me

CARLOS ROJAS

A

remuerde la conciencia por haberme 
tomado tamañas libertades. Si las 
junturas son lo bastante tenues para 
no desdecir la doble unidad de la 
novela, en contenido y expresión, me 
sentiré muy satisfecho, aunque en tal 
caso ingnoro a ciencia cierta de quién 
fuera el mérito, de Azaña o mío".

Según don Mario Aragón, en 
artículo de 'T r iu n fo " el pasado mes 
de diciembre, 127 páginas de las 330 
son transcripciones exactas, y el

porcentaje total es: de medio libre 
" lo  cual es un absurdo", respondiói 
autor en el diario "Pueblo" en i 
polémica entonces mantenida. E 
señor Rojas explicaba que el 21 di 
noviembre pasado le visitaron pan 
agradecerle el haber escrito de li 
novela Concepción y Manuela Azaña 
hermana y sobrina del que fuen 
presidente. Doña Dolores de Riva: 
"heredera mayoritaria de Manuel Azi 
ña", que se ha congratulado.

Zaragoza también tiene 
servicio de aerotaxis

MADRID, 5 (Logos).— Ocho compañías aéreas de transporte no regular, están actualmente 
autorizadasen Madrid para efectuar la modalidad de transporte porUxisaéreos, l^a  -ompaftía en cada

una de las ciudades de Las Palmas, Tenerife y Zaragoza, tienen también esta autorización.
De las compañías radicadas en Madrid, una opera con helicópteros y aviones convencionales, y otra 

con helicópteros nada más. Todas las aeronaves de las diversas compañías son comprobadas, registradas y
autorizadas por la Subsecretaría de Aviación Civil, antes de iniciar sus operaciones.

Las compañías de Canarias están autorizadas a constituirse con una flota rnás reducida que 
mínima fijada, en razón de que el campo de acción de estas compañías también es más reducido.

Las normas por las que se rige la utilización de estos servicios de aerotaxis disponen que el avión na o 
ser alquilado íntegramente, sin venderse plazas individuales. A l iniciarse los servicios, los avione 
solamente estaban autorizados para transportar, como máximo, a seis pasajeros, peroerte numero 
ampliado a diez, en atención a las recomendaciones de ia Comisión Europea de Aviación Civil.
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t O R A S  
de

A D R I D
JO SE AN TO N IO  PLAQUER

■ ^ lO S  HOMBRES DEL ORDEN PU BLIC O , EN UN 
"VERDADERO SACERDOCIO C IV IL "
(GARCIA HERNANDEZ)

^C O M P LA C E N C IA  GENERAL ANTE LA 
SITUACION DEL I . N . I ,

En la toma de posesión del 
director general de Seguridad

«El Gobierno está 
completamente

M AD RID , 5. (Crònica de nuestro 
corresponsal por teléfono).- El de ayer 
resultó un día realmente apretado. Y  es 
que en su transcurso tuvieron lugar varias 
e im p o r ta n te s  tom as de posesión. 
Vayamos por partes.

En el Ministerio de la Gobernación y  
bajo la presidencia del vicepresidente 
primero del Gobierno, y  ministro de la 
Gobernación, señor García Hernández, 
juró y  tomó posesión de su cargo el nuevo 
d irec to r  general de Seguridad, don 
Francisco Dueñas Garcilán

El señor García Hernández expuso en 
su discurso la política del Gobierno en 
relación con el orden público. “No 
tenemos ningún deseo de revancha" y  
ningún propósito de agresividad, dijo; 
tenemos el firme propósito de defender a 
la soc ied a d  española  y  ese firme 
propósito, avalado por la mayoría, por no 
decir por la casi totalidad, no puede ser 
a lterado  bajo el chantaje, bajo la 
am enaza, ni bajo ninguna de las 
circunstancias del tipo subversivo que en 
este momento se producen en el país. El 
Gobierno está completamente tranquilo y  

” firme, y  recorrer este camino constituye 
un indeclinable camino de su propia 
conciencia...“. -

Anadió más tarde que al Cuerpo 
General de Policía, a la Policía Armada, y  
a la Guardia Civil, “no se puede llegar por 
otro motivo ni por otras vías más que por 
la verdadera y  auténtica vocación al 
servicio, y  esa auténtica vocación al 
servicio requiere un espíritu : firme de 
disciplina, que estamos dispuestos a 
mantener a toda costa, y  estamos a ello 
dispuestos porque entendemos que el 
ejercicio de estas actividades dupUca un 
verdadero sacerdocio civil, al cual se debe

José A ntonio . 

FLAQUER

llegar por un convencimiento firme de 
que la vocación está encaminada al logro 
de esas finalidades...”

Por último puntualizó que el Gobierno 
atenderá a. todas las necesidades de orden 
personal y  material con arreglo a las 
exigencias de los nuevos tiempos. Para 
ello el Gobierno está dispuesto a dar los 
pasos necesarios. El primero el de dotar a 
la Policía de un nuevo reglamento que, 
superando el del año 1930, ponga al 
Cuerpo General de Policía a la altura que 
las circunstancias en los momentos 
actuales exigen.

Ante el Ministro de Industria, don 
Alfredo Santos Blanco, juraron los cargos 
el n u evo  presidente del I.N.I., don 
Francisco Fernández O rdóñez,y el nuevo 
vicepresidente, don Antonio Linares.

El presidente saliente, don Claudio 
Boada, recordó las consignas que le 
fueron dadas a él y  al vicepresidente señor 
Amusátegui al hacerse cargo de sus 
re sp e c tiv o s  p u e s to s . D eclaró  que 
“creemos verdaderamente haber hecho 
todo lo necesario y  posible para cumplir 
esas orientaciones..." Manifestó a ese 
respecto que en 1970 dos tercios de la 
cartera d e l Institu to no resultaban 
rentables, mientras que en 1973 los 
resultados han sido ya inversos y  son dos 
tercios de la cartera del I.N.I. los que 
producen resultados positivos. Añadió 
que en el otro tercio están y  estarán casi 
siem pre  las empresas que se están

Don Francisco Dueñas Garcilán, nuevo 
director general de Seguridad

Quique

COBROS

poniendo en marcha, o las que, en lo 
económico, no tienen solución, pero que 
continúan por superiores decisiones.

H a b ló  segu idam en te  el nuevo  
p re s id e n te  don Francisco Fernández 
Ordóñez, quien dejó bien sentado que el 
I.N .I. pretende en esta nueva etapa 
decidir sus contornos en un marco de 
claridad, cdierencia y  servicio.

El ministró de Industria ¿tfirmó en su 
parlamento que el I.N.I. no quiere más 
privilegio que estar allí donde el país le 
necesite. Como criterios básicos en que se 
ha- de inumar la actuación del Instituto el 
señor Santos Blanco señaló lo siguiente:
"Servir las exigencias de la política 
industrial dentro del programa económico 
general decidido por el Gobierno; prestar 
atención al equilibrio regional y  pulsando 
iniciativas que, siendo beneficiosas para la 
c o l e c t i v i d a d ,  hagan sen tir  m ás 
directamente sus efectos sobre las áreas 
menos favorecidas; adecuar las empresas a 
la competencia mundial, aceptando con 
carác ter estricto  de selectividad las 
colaboraciones que impulsen nuestras 
actividades; control implacable y  rigurosa 
administración de los medios de que 
d ito n e ; la transparencia y  eficacia en su 
estructura y  funcionamiento será la mejor 
garantía para que le presten las mejores 
colaboraciones.

El Ministro asimismo insistió en que en 
la  h o r a  a c tu a l  n o  c a b e n  lo s  
enfrentamientos entre empresa pública y  
p rivada , sino la firme voluntad de 
potenciar al máximo los recursos.

MAS TOMAS DE POSESION

En el Despacho del mhaistro secretario 
general del Movimiento, don José Utrera 
Molina, juraron sus cargos y  tomaron 
posesión de ellos los nuevos Dáegados 
Nacionales de la Familia y  de la Cultura, 
don Agustín de Asís Garrote, y  don Jaime 
D elgado  Martín, respectivamente, así 
com o e l d irector del Gabinete del 
ministro, don Gonzalo Pereto Barrado; el 
je f e  de  los servicio jurídicos de la 
Secretaría General del Movirniento, don 
F élix  Fernández Gil, y  el Jefe del 
Gabinete Téctñco de la Vicesecretaria 
General, don José González Más.

El ministro declaró que corresponde a 
estas dos delegaciones abrir y  ensanchar 
los ámbitos de participaciones en dos 
sectores fundamentales: La familia, cuyos 
va lores tra d ic io n a les  y  dimensión 
fundamental ha de proyectarse a la vida 
p ú b lica , p o r  unas vías eficaces de 
p a r tic ip a c ió n , de  acuerdo con las 
estructuras básicas de nuestro sistema,y la 
cultura, para la que el movimiento desde 
la hora fundamental de la Falange ha 
estado siempre abierta y  ha de ser 
p o ten c ia d a  como un elemento vivo 
conformador del ser nacional..
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POR OnE CAMBIAN
A LC A LD ES

r -

SEPROYECTA C A M B IA R  
TODOS CADA CINCO AÑOS.

A

NO H A Y P R E TE X TO  P A R A  
DEMORAR EL ANHELO COMUN 
DE LA PARTICIPACION,

ES P R E C I S O  C O N E C T A R  
CON LOS PROTAGONISTAS DE  
LA EMPRESA,

f

SE ECHA EN FALTA LA ACCION 
SINDICAL DE LA EMPRESA,

(Crónica de “ Logos” , en exclusiva 
regional para “ARAGON/exprés”)

MÁDR'D.— Como al Gobierno no se le puede 
pedir todavía que se pronuncie sobre los numerosos 
problemas pendientes, la clase política aguarda, con 
gran interés, las concrecciones del programa político 
que expondrá el presidente Arias ante el pleno de las 
Cortes del día 12. Entre tanto, el debate se residencia, 
com o en los ú lt im o s  años, en el lllamado 
"parlamento de papel", en lugar de en la Camara que 
le corresponde. Ultimamente, también los clubs hacen 
la competencia a los periddicos como cancha para el 
"'contraste de oareceres".

Muy pronto, si cuajan los proyectos del Gabinete, 
qu izá  la pequña pantalla y las instituciones 
representativas locales y provinciales, puedan aliviar la 
pesada carga que la prensa ha llevado durante todos 
estos años.
POTENCIAR LOS ORGANOS LOCALES

UE el Vicepresidente primero del Gobierno el 
4 que le dijo al nuevo Gobernador Civil de Málaga 

que "estimulara el contraste de pareceres en los 
órganos donde debe ejercerse esta función". El propio 
Sr. U tre ra , M in is tro  Secretario  General del 
Movimiento, se ha comprometido a potenciar la vida 
de los órganos locales y provinciales, para lo cual se 
desplazará muy en breve en una gira por provincias 
que comenzará en Barcelona.

Esta táctica del retorno a la base ya se intentó, sin 
resultado, cuando las dudas volvieron a arrumbar el 
primer proyecto o intento del Sr. Fernández Miranda 
para articular la partici|jaci-ón política. Hay órganos 
provinciales de representación que funcionan porque 
algunos consejeros nacionales por la provincia se 
preocupan de ello y reciben la colaboración necesaria 
por parte de los Jefes provinciales del Movimiento. 
Pero el balance conjunto es más bien pobre. Por eso 
quizá les venga bien que un hombre tan enraizado con 
las provincias como Utrera vaya a estimularlas. La 
experiencia puede ser interesante porque se puede 
recoger, en d irec to , las reales aspiraciones e 
inquietudes del pueblo. Los resultados pueden ser 
muy útiles al Gobierno a la hora de articular al 
proyecto de la participación.

CONECTAR CON LA JUVENTUD

N la misma línea parece inscribirse el propósito 
^ d e l  Ministro Secretario General de establecer 
<<■ in ta c to s  con el mundo del deporte y de la 

juventud. Se trata de conectar con los protagonistas 
del futuro. Durante más de una década, al tiempo en 
que se ha producido la contestación juvenil, el 
régimen no ha sabido qué hacer para ganarse a los 
jóvenes. Los diversos Gabinetes pedían informes a los 
Organos rep resen ta tivos  para después irlos 
archivando. Así lo hizo el Gobierno del 69, al 
pedírselo al Consejó Nacional. Diversas ponencias de 
éste elaboraron hasta tres informes que sucesivamente 
fu e ron  a rch ivados. El estatuto orgánico del 
M ovim iento preveía la regulación del Régimen 
Asociativo Juvenil, pero ese mandato del estatuto 
corrió la misma suerte que el del régimen jurídico 
asociativo del Movimiento. Nunca fue obedecido.

Dos ilustres personalidades del sistema lo han dicho 
recientemente, don Adolfo Muñoz Alonso en la 
Cortes y don Juan Manuel FanjuI en la conferencia 
que esta semana pronunció enValencia. Los jóvenes

no dan la espalda a los principios que informan 
nuestro régimen político, sino a quienes no han 
sabido obtener de ellos ese "proyecto sugestivo de 
vida en común" que, frente a las ideas políticas 
desgastadas, supiera ilusionar a nuestra juventud.. 
"La  rebeldía de las generaciones jóvenes, ha dicho el 
Sr. FanjuI, no es sólo contra las doctrinas políticas, 
sino contra la injusta organización de la sociedad 
actual, al margen incluso de las ideas políticas en sí 
mismas".

NO HAY PRETEXTOS PARA 
DEMORAR LA PARTICIPACION

P ERO este retorno a la base, estos contactos 
directos con la España Real, no pueden ser el 
pretexto para demorar ese anhelo común de la 

participación, con la "prudencia y la serenidad que 
sea precisa, como decía el señor Utrera en su (rimer. 
contacto con la comisión permanente del Consejo 
Nacional. Sin improvisaciones, con destreza, valor y 
constancia, se pasará —dijo— del esbozo y  del apunte, 
a una táctica  bien articulada, con rigor, con 
conocimiento de la realidad, contando con el "tiempo 
conveniente".

C o n s t i t u i d a  ya  la c o m i s i ó n  m i x t a  
Gobierno—Consejo Nacional, en cuanto el Gobierno 
haya tenido tiempo de tomar conciencia sobre los 
trabajos llevados a cabo por la Cámara Politicé en 
orden a los problemas que más preocupan a la 
nación, se espera que, en cumplimiento de ese deseo 

expresado por el Sr. Utrera, ^  que ambas instituciones 
trabajen con la debida coordinación, sea convocada la 
citada comisión mixta, para que pueda llegar al 
consenso a que había llegado la anterior, sobre el 
anhelo común de la participación. Sería éste el mejor 
modo de responder al amplio margen de confianza 
con eí que el pueblo recibió al nuevo Gobierno.

A  estas alturas no caben nuevas dudas ni 
dilaciones. Asistencias y proyectos no le faltan al 
Gobierno para decidir sobre la instrumentación de 

todos los temas políticos pendientes. Basta repasar 
todas esas aportaciones de notables personalidades del 
sistema a lo largo de los últimos años. Desde los 
discursos de Girón, Palomares o Utrera en Valladolid, 
a las múltiples conferencias del Fraga el ministro, los 
artículos del Areilza ex-embajador, las múltiples 
sugerencias presentadas por los consejeros nacionales 
a los diversos proyectos, a las conferencia de Silva, o 
la más rec ien te  de Osorio —llena de válidas 
a po r ta c ion es —, o esos solemnes discursos 
conmemorativos del 29 de octubre en el Consejo 
Nacional cuyos ecos aún están recientes, por la última 
lección de como actualizar los principios que dio 
Licinio de la Fuente.

Pero volvamos a la actualidad. De entre las 
aportaciones políticas más destacables, sobresalen la 
del Sr. Ossorio, ofreciendo una sugerencia para 
recoger ese otro anhelo común de que se haga el 
último nudo en la atadura de la sucesión, previéndose, 
desde ahora, el orden de sucesión en la corona de la 
que don Juan Carlos de Borbón es cabeza de la 
estirpe. Por su parte, el Sr. FanjuI despejó una duda 
que a menudo enerva los movímientosde apertura. 

"La apertura y el pluralismo político son una cosa - dijo- 
y el orden público otra muy distinta. &i-ia la 
ordenación del pluralismo lo que más legitimaría 
jurídicamente al poder para otorgar la libertad al 
ciudadano y el castigo para los asesinos".

POR QUE CAMBIAN LOS 
ALCALDES_____________

SORPRENDE a muchos los masivos cambios de 
alcaldes que se están registrando estos días. 
Según nos informan de fuentes ' competentes, 

ésta no es una operación que se haya decidido ahora, 
sino que, permanentemente, se están renovando a los 
titulares dé los casi 8.700 Municipios españoles, a un 
ritmo de unos 1.700 por año. Hasta el punto que se 
puede afirmar que, cada cinco años, se cambian los 
alcaldes de todos los Municipios, salvo excepciones 
notables.

En estos días se acelerarán los cambios porque el 
lunes salió en el'''Boletín Oficiaí'la convocatoria de 
elecciones a diputados provinciales en toda España 
que se celebrarán el próximo 10 de Marzo, y hasta 
después de estas elecciones no podrán efectuarte 
nuevos cambios. Dicen que la leva de gobernadores 
está pendiente también de estas elecciones. Más 
sorprendente resulta que la mayoría de las capitales 
de provincia y . presidente de diputación, coincidan 
siempre con los cambios de Gobierno, dando lugar a 
una m ódificación sustantiva de la relación de 
procuradores en Cortes.

Se echa de menos la tan ansiada electividad de 
dichos cargos, al menos para que la composición de 
las Cortes no esté sujeta a la iniciativa gubernamental. 
Esperemos que el presidente del Gobierno diga a la 
cámara el día 12, cuál será el destino del proyecto de 

Ley de Reamen Local,ya para; dos años hibernado en 
los sótanos del palacio de la Carrerade San Jerónimo.

COMIENZAN LOS CONFLICTOS

'sm¡i

1’’% L otro tema de la semana han sido los 
4 conflictos laborales, incrementados, como se 
1« . temía, en cuanto que el conocimiento del 

índice del coste de vida durante 1973 ha estimulado o 
vuelto á poner en marcha la negociación de convenios 
colectivos. Se observa una mayor conflictividad en laŝ  
provincias de más alta renta —Pamplona, Oviedo, 
Bilbao, Valencia, en los últimos siete días—, es decir, 
a llí donde las reivindicaciones pretenden sobrepasar 
los topes establecidos. Hasta ahora, los conflictos 
tienen i raíces puramente laborales y se producen 
ordenadamente.

Se observa que las empresas acabari accediendo a 
las peticiones laborales. La función conciliadora de la 
organización sindical se está poniendo a prueba. Sería 
necesario no sólo abordar una nueva regulación de los 
conflictos, sino mayor liberalidad en la interpretación 
del derecho de reunión de los sindicatos, al menos 
para que los representantes sindicales puedan actuar 
de acuerdo con la base e informarla, del mismo modo 
que estos días los consejos de administración se 
reúnen con sus accionistas y hasta opinan de la 
marcha de la política económica en g^e ra l, sin que 
nadie les mande la policía.

Se echa en falta uno de los ú lt im ^  flecos que 
restan por desarrollar de la ley sindical: la acción 
sindical en la empresa. No es que todos los convenios 
se acuerden previo conflicto, pero tampoco se llega 
fácilmente a un acuerdo. El país no puede permitirse 
el lujo de que los paros reduzcan la'^roductividad. 
Mucho menos este año. Si ¡as empresas', han de hacer 
el esfuerzo de devolver el exceso de ganancias fáciles 
que han te n id o  en anteriores ejercicios, los 
trabajadores tenemos que elevar la productividad 
media para que el resultado del esfuerzo nacional 
pague el encarecimiento general del coste de vida sin 
que suframos una recesión económica.
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Homilía postuma y aleccionadora

El A nob ispo  de G ranado vertió  
hnm íldad en  sn  TESTAMENTO
0 '"H e vivido siempre en sencillez y pobreza"

GRANADA, 5(Logos).- En una de las carpetas de su mesa de trabajo, en manuscrito, ha sido 
encontrado esta tarde, el texto del testamento espiritual del fallecido arzobispo de Granada, doctor García y 
García de Castro que textualmente dice así: "  Al hacer los ejercicios espirituales de Obispos en 1957 en 
Pamplona y considerar que los años corren y, según los cálculos humanos, el ocaso de mi vida se aproxima, 
quiero redactar estas líneas para mis amadísimos sacerdotes y fieles de la Archidiócesis granadina. Serán 
la oración del arzobispo que no les olvida en la Divina Presencia, el recuerdo del Padre que les lleva en el 
corazón y el adiós del peregrino que les espera en la Patria verdadera.

Vuelve los ojos a la Trinidad 
Beatísima y confundidos por sus 
grandezas y bondad, doy las gracias 
mas rendidas por el cúmulo inmenso 
de beneficios derramados sin tasa 
sobre mf. Os adoro Padre, Hijo y 
Espirito Santo, y en vida y en muerte 
no deseo sino cum plir vuestra 
Santisima Voluntad. Os amo con el 
más encendido afecto. Oh Mi Señor, 
Mi Rey y Maestro Jesucristo en cuyo 
Corazón Santísimo tantas veces he 
bebido las verdades de Gracia y en 
donde espero hallar, por su infinita 
misericordia, descanso y refugio’ de 
celestiales delicias. Miro a la Virgen 
María, m i Madre y Señora, mi 
Esperanza y mi Consuelo, y le pido 
por sus. angustias que eleve todas las 
vuestras, y a vosotros y a mí, 
sosteniéndonos en su manto nos 
p r é s e n te  c o m o  m e d ia n e ra  
clementísima ante el Supremo Juez.

Vuestro Arzobispo, cómo es tan 
poca cosa personalmente, poco más 
tiene que decir. Hé vivido para Cristo 
y para vosotros, mis queridos hijos, y 
siempre en sencillez y pobreza. Eh 

. pobreza y sencillez quiero -morir 
■ también. Pido perdón al Buen Jesús 

de todos mis pecados, y a vosotros 
igualmente os lo pido. Si‘ hice daño a 
alguno, que especialmente me

perdone.En' mi pequSñez y ruindad, 
jamás ofendí a nadie a sabiendas. 
Dios hizo mi corazón para amar y 
hacer el bien sin distinción de 
personas.

A vosotros, hijos amadísimos, os 
deseo días de paz, de prosperidad 
soc ia l, de gracia soßrenatural 
ab un dan tís im a  sobre el c ie lo  
granadino. Muchas veces os lo dije, y 
desde la tumba os lo repito con voz 
de eternidad: Si Granada es un bello 
jardín en la geografía, quiera el Señor 
que sea más bella aún en lo moral y 
en lo espiritual.

La san tificac ión creciente de 
sacerdotes y religiosos, la guarda fiel 
de los días festivos, la piedad y 
liberalismo de la familia, la moralidad 
de las costumbres, la enseñanza 
cristiana en todos los centros, la 
justicia y la caridad de lös ricos con 
los pobres, la oración de riqueza y de 
tra b a jo  en favo r de las clases 
humildes, el. esfuerzo de todos en el 
mayor producción y más equitativa 
d is tr ib u c ió n , el interés por el 
Sem inario, el apostolado de los 
seglares ante los más alejados de la 
Ig lesia , han de marcar el nivel 
religioso, cultural y social de la 
diócesis de San CeciliOi

Deseo ser enterrado en la Capilla 
del Santísimo y de la Virgen de las

Angustias de nuestra Catedral. Sin 
pompa ni o rn a to  , nioraciones, 
fúnebres, ni. "procesión"/ sino como 
un sacerdote sencillo. Con la misma 
inscripción en la lápida que puse 

sobre la de mi santa madre, con la 
cual me voy a juntar con el gozo de 
Dios. A 'ilí podráis derramar vuestras 
oraciones por mi alma; a llí mis 
cenizas segirán :ama,ndo a [tiisdqs 
.grandesamorps.í :, J e s u c r is to  
Sacram entado, con su corazón 
infinitamente amable y la Virgem 
María. Su imagen de la Angustia 
volará mi sueño y asida de su mano 
maternal, mi alma yolará al cielo 
como tantas veces cantamos a orillas 
del Cantábrico delante del Stella 
Maris, y como lo espera mi ruindad 
de la Divina Misericordia.

P id ie n d o  ete rnam ente  para 
sacerdotes y seglares de la querida 
d iócesis y para esta hú man ¡dad I 
e n tris te c id a  y desorientada, las 
bendiciones del Padre y del Hijo y del 
Espíritu Santo.

Rafael, arzobispo del Granada, 
rubricado.

Pamplona, agosto 1957; Lanjarón, 
agosto 1958; Salamanca, agosto 
1959; Lanajarón, julio ' 1960; Los 
N e g r a le s ,  j u l i o  1 9 6 1 ; La 
Granja—Lanjarón 1962 y 63... y‘B5. 
Casa de Ejercicios 1968Í'

DOS COCTELES 
"MOLOTOV" CONTRA 
LA CASA S IN D IC A L  
DE VALENCIA ’

VALENCIA ,  5 (Europa 
Press).— Un grupo de cinco 
jóvenes arrojó ayer sobre las 
siete menos cuar to  dos 
botellas de líquido inflamable 
contra una de las puertas de 
acceso al salón de actos de la 
Casa Sindical.

A causa del hecho, se 
produjo un pequeño incendio 
q u e  f u e  s o f o c a d o  
rápidamente en unas maderas 
apiladas en el lugar con 
mot ivo de las obras de 
acondicionamiento que se 
realizan en dicho salón Los 
a u t o re s  d e l  a t e n t a d o  
a r r o j a r o n  o c t a v i l l a s  
subversivas y pintaron unas 
frases en la pared.

"SALON NACIONAL DE LA MODA 
EN EL V E S T IR "

U  ESPOSA DEL JEFE 
DEL ESTADO, CON LA 
AGRUPACION DE AMAS 
DE' HOGAR BE 
BARCELONA"

MADRID,5 (Europa Press).— La 
esposa del Jefe dfel Estado, doña 
Carmen Polo de Franco, ha recibido 
en audiencia en el Palacio de El Pardo 
a la junta directiva de la Agrupación 
de Arrias de Hogar de Barcelona, 
presidida por doña Margarita Font
l'áelis, titular de dicha agrupación.

La presidente de la Agrupación 
informó á la esposa del Caudillo de 
todos lo s - trá m ite s  que vienen 
realizando para llevar a efecto la 
construcción de la residencia para 
i»ñorasque llevará . el nombre de 

Doña Carmen Polo de Franco".

ZARAGOZA 
e x p o n d rá  en  u n
pabellón  in d iv id u a l

BARCELONA, 5 (C ifra ).- El "Salón Nacional de la Moda en el 
vestir", manifestación monográfica que abarca tanto la sastrería como la 
confección de indumentaria masculina, femenina e infantil, será 
inaugurado el día 14 del presente mes de febrero, en su XIV Edición.

Ocupará una superficie total de 6.048 metros cuadrados en los 
palacios ferial y de congresos, de la Feria de Barcelona, en Montjuich, 
sobre los que se establecieron 380 "stands", de las diversas modalidades 
de géneros confeccionados y sus accesorios.

La muestra monográfica presentará los últimos modelos en sastrería 
masculina y femenina, prendas de vestir de señora en general, ropa 
infantil, corsetería, trajes de baño, camisería, corbatería, guantería y ropa 
de casa y un amplio sector dedicado a los accesorios de la confección y su 
comercio.

Figurarán enelcertamen firmas de toda la geografía española y de 
manera especial la industria de Sevilla y Zaragoza, que expondrán sus 
mercancías en sendos pabellones individuales, con marcada característica 
y peculiaridades del vestir en sus comarcas dentro de las tendencias 
nacionales e internacionales.

El programa de actuación del certamen en un régimen de lonja de 
contratación y, en este sentido se esperan numerosos compradores 
nacionales y extranjeros, ya que el Servicio comercial de las industrias de 
la confección, a través de su departamento "Dexcon", que mueve 
activamente las vías de la exportación, que en este sectorconfeccionista 
tiene la puerta más importante para las salidas textiles a los mercados 
nacionales y extranjeros.

EL PROYECTO DE LEY DE 
COLEGIOS PROFESIONALES

DICTAMINADO
^  ESPERARE Y ESCRIVA DE ROMANI SE 

OPUSIERON A LA MOCION DE LAMO DE 
ESPINOSA

MADRID, (Logos).- La Comisión de Leyes Fundamentales de las 
Cortes concluyó ayer tarde sus trabajos en torno al proyecto de Ley de 
los Colegios Profesionales, que ya quedó dictaminado en la última 
sesión, con la aprobación de una moción en torno a los empleados de 
los profesionales colegiados.

En la ùltima sesión, el señor Lamo de B rinosa  planteó dicha 
moción, que no pudo discuttse por falta de “quorum". Al reanudarse 
el debate se opuso a la citada moción el señor Esperabé, por entender 
que con la misma se pretendía integrar a los profesionales en la 
Organización Sindical El señor Lamo de Espinosa defendió su moción 
explicando que de lo que se trataba era de otorgar al personal empleado 
por los profesionales (notarios, médicos, abogados, etc.) los derechos 
laborales que les correspondan. Se opuso también el señor Escrivá de 
Rananí, pero apoyaron al señor Lamo de Espinosa numerosos 
procuradores, entre ellos, los señores Martin Villa, Fueyo, Palomares, 
Elola, Muñoz Alonso, Salas Pombo y  otros. Finalmente se llegó a un 

 ̂acuerdo, deqjués de un breve descanso para intentar una fórmula, que 
fue la siguiente.

“Moción al Gobierno para que por los ministerios competentes se 
adopten las medidas oportunas para la plena efectividad jurídica, de 
acuerdo con el ordenamiento vigente, de la condición de empresarios de 
todos los profesionales colegiados, que como tales, tengan personal a su 
servicio en concepto de trabajadores o empleados.

Que las condiciones de trabajo del personal al servicio de los 
profesionales colegiados, sea cual sea la condición y  naturaleza de las 
profesiones colegiadas, se regulen en tpdo caso por normas de c arácter 
laboral y  sindical”.

No se admitió a. trámite, por no ser materia de la competencia de la 
comisión, otra moción del señor Lafuente Chaos, en la que pedía que 
los títulos y  los cursülos para la formación de los especialistas en 

medicina, fueran otorgados por el Consejo general de Colegios Médicos. 
Esta moción podra presentarla i el señor Lafuente Chaos, con las firmas 
reglamentarias, dtectam ente al presidente de las Cortes.

NAUFRAGO LA  LANCHA 
Y NO S A B ÍA N  NADAR

^  TRES HOMBRES PERECEN AHOGADOS 
EN EL BIDASOA

SAN SEBASTIAN, 5 (Europa Press).—Tres hombres han perecido ahogados en 
el río Bidasoa; a la altura de Irún cuando naufragó una lancha que los traía a la 
orilla española, desde una de las islas próximas a la carretera de Behovia.

Los fallecidos son Francisco Ibarra Ugalde, de 59 años; José María Juanena 
Aricega, de 48 años, natural.de Zaldias (Navarra),e Hilario Inciarte Irasforza, de 
59 años, nacido en Oyarzun. Todos ellos residentes en Irún habían ido a la isla 
para recoger unos troncos de arbustos y transportarlos a esta población. Parece ser 
que la lancha naufragó por el excesivo peso y ninguno de sus ocupantes sabía 
nadar.

El suceso fue presenciado por varias personas desde la orilla española, quienes 
habían oidq los gritos de los siniestrados y no pudieron hacer nada.

En el lugar se presentaron miembros del juzgado de Irún que instruye las 
correspondientes diligencias.

CUANDO H A C IA  UN R EPO R TAJE:

♦  ROBAN EL EQUIPO FOTOGRAFICO 
A UN FOTOGRAFO DE PRENSA

ESTA VALORADO EN 3 0 0 .0 0 0  PESETAS

M A D R I D ,  5 (Europa 
Press).— A un fotógrafo de 
prensa le ha sido robada una 
cartera que contenía varias 
cámaras fotográficas y rollos 
sin impresionar, por un valor 
global superior a las 300.000 
pesetas, cuando realizaba un 
reportaje sobre la filmación 
de una película.

El c i tado repórter  es 
M o n c a j u s s a ,  q u i e n  se 
encontraba en la clínica “ Los 
Nardos”  tomando fotografías

sobre el rodaje de la película 
"... y el prójimo” . En esta 
p e l í c u l a  deb uta  como 
director el actor Angel del 
Pozo e intervienen como 
protagonistas principales eL 
actor Fernando Rey y el 
cantante Basi l io. En un 
m o m e n t o . d e  su trabajo, 
Moncajussa advirtió que su 
cartera había desaparecido, 
sin que se sepan por el 
momento las causas ni la 
identidad del autor o autores 
del hecho.

EN EL B . O . E .

^  CONVOCATORIA DEL PLENO DE LAS 
CORTES PARA EL MARTES D IA  12

MADRID, 5 (Europa Press).— 
El Boletín Oficial del Estado 
publica hoy la convocatoria del 
pleno de las Cortes españolas a 
celebrar él proximo martes día 
12.

La sesión comenzará a las diez 
y media de la mañana. Durante la 
m i s m a ,  p r o n u n c ia r á  un  
importante discurso el presidente 
del Gobierno don Garios Arias 
Navarro.
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MADRID, 5 (LOCOS),— "España ha procurado aprovechar al máximo el amplio abanico de 
posibilidades que ofrece el mundo económico", afirma la revista "Situación", editada por el 
Servicio de Estudios del Banco de Bilbao, en un artículo titulado "E l año del pragmatismo".

"De un lado —añade la revista—, se ha pulsado la cuerda de la EFTA (Finlandia Suecia, 
Noruega, Isiandia, Portugal, Suiza y Austria), cuyos sentimientos son, por ahora, encontrados 
en cuanto al futuro de sus relaciones con España, ya que mientras no escaseen declaraciones de 
los países escandinavos mostrándose contrarios a ia negociacióa el secretario de la Organización 
tiene poderes para alcanzar un acuerdo de la misma con España. Muy posiblemente —prosigue el 
articulista—, el pragmatismo de que antes hablábamos haya adquirido también carta de 
naturaleza dentro de la EFTA, porque es indudable que la participación de España en su zona' 
dé libre cambio industrial contribuiría en gran manera a revitalizar la alicaída Alianza, De todas 
formas, un eventual acuerdo entre España y la EFTA dependerá en última instancia de cómo 
terminen las conversaciones entre España y la Comunidad, Parece claro que si se alcanza el libre 
cambio industrial con la CEE, España figuraría a efectos prácticos ante el Mercado Común 
exactamente igual que si, fuera miembro de la EFTA (hemos de tener en cuenta que los siete 
países de esta organización tienen firmados acuerdos bilaterales con la CEE para alcanzar el 
libre cambio industrial). En el momento en que todos estos tratados bilaterales - ‘ incluido el de 
España— estén perfeccionados, la participación de nuestro país en la zona de libre cambólo 
industrial de la EFTA tendrá muchas posibilidades de prosperar".

En marcha, la nueva 
Empresa Nacional de 

Fertilizantes

EL MERCADO DE FLETES SE MANTIENE

El mercado de fletes continúa firme, pero 
menos que hace unas semanas, dice "Fletemar',' 
a la v ista  de las últimas noticias sobre 
fletamentos realizados con granos y carbón, 
desde los Estados Unidos al Japón, en los que se 
ha registrado bajas de alrededor de 3,00 dólares 
por tonelada, cabe pensar si estamos al 
principio de una recesión en el mercado o se 
trata solamente de casos localizados en un 
tráfico determinado. En general, la actividad en 
el sector trasatlántico, lo mismo con destino a

Europa que al Oriente Medio, presenta también 
síntomas de cierta debilidad, pero las bajas son 
muy pequeñas, y a menos que se contagien del 
ambiente depresivo iniciado con el Japón cabe 
suponer que se mantenga la firmeza general del 
mercado. ,

PROBLEMAS DE LIQUIDEZ EN 
HOTELES DE LA COSTA 
DEL SOL

aplazamiento de pago de las cuotas de la 
Seguridad S oc ia l, según cree saber "El 
Europeo". "No es por ser optimistas —añade el 
semanario económico— pero "ya vendrá el 
verano". Problemas de rentabilidad por estar la 
industria en manos de los "tour operators", sí. 
Graves problemas de vacíos turísticos, no"

LA EMPRESA NACIONAL 
DE FERTILIZANTES 
INICIA SUS ACTIVIDADES

En la Costa del Sol, parece ser que se ofrece 
cama y desayuno a 50 pesetas, y que por falta 
de liquidez algunos hoteleros han pedido el

La Empresa Nacional de Fertilizantes, 
E N FE R S A , de reciente constitución, ha 
comenzado sus actividades de producción y 
comerciaiización de fertiiizantes. ENFERSA, 
fue  constitu ida  con capital del Instituto 
Nacional de Industria, por valor de 2.000 
m illones de pesetas, con unas inversiones
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superiores a los 6.000 millones y una 
facturación anual, prevista en una primera 
etapa, del orden de los 6,000 millones. Estas 
cifras la sitúan gntre las 35 primeras empresas 
naciónaies y entre las 5 primeras industrias- 
químicas.

FiNANCIACION DEL CORDERO- 
CONGELADO, POR EL FORPPA

El FORPPA ha sido autorizado por el 
Consejo de Ministros del viernes pasado para 
conceder financiación a la inmovilización de 
hasta un máximo de 3.000 toneladas de canales 
de cordero congelado —equivalentes a unos 
200.000 corderos de producción nacional—. La 
operación finaiizará el día 15 de junio próximo, 
compensándose a ias entidades colaboradoras 
de los gastos de congelación y conservación, así 
como de la depreciación de fresco a congeiado, 
con 32 pesetas kilo canal inmovilizado antes del 
1 de abril o con 22 pesetas kilo canal 
inmovilizado a partir de dicha fecha.

Para promoción el consumo el FORPPA ha 
sido autorizado también a financiar una 
campaña que no podrá superar los 40 millones 
de pesetas.

CREDITOS PARA LA COMPRA '
DE CERDOS

El FORPPA ha sido autorizado también a 
conceder créditos hasta un i imite de 300 
millones de pesetas a aquellas empresas que 
voluntariamente acepten su colaboración para 
la compra, por su cuenta y riesgo, de cerdos 
ibéricos de recebo de producción nacional, de . 
peso comprendido entre 100 y 140 kilogramos 
canal, al precio mínimo de 63 pesetas kilo ' 
canal.

Asimismo ha sido autorizado conceder a los 
ganaderos que oferten sus reses a través del 
Centro de. Recepción de Ofertas del Sindicato 
Nacional de Ganadería, un complemento de 
precio de 3 pesetas kilo canal a recibir en el 
m om ento de sa c rific io - de las reses, y - 
disfrutarán, asimismo, de los-piensos necesarios 
para la cría de sus cerdos con pago aplazado a

BENICARLO, 5 — Más',.de un millón de 
lechugas exp o rta rá  Benicarló durante la ' 
presente temporada agrícola. Se espera que la 
recaudación supere los 30.,millones de pesetas.

En alcachofas, se llegará.al millón de kilos, 
que supondrán cerca de ¡los 20 millones de 
ingresos. En cuanto a otros frutos del tiempo, la 
cantidad se acercará a los 300.000 kilos y el 
valor rondará los 15 a 20 millones de pesetas.

Durante la semana del 21 al 26 de enero 
pasado, fueron exportados, por ferrocarril y 
carretera, un total de 14.260.172 kilos de 
agrios, con el siguiente desglose: 7.741.610 
kilos de naranjas; 6,502.277 de mandarinas y 
16,285 de pomelos.

(Resumen de informgciohes de 
la Agencia Logos)
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MADRID, 5 (Logos).- La crisis de energía 
afeeta también al Plan de Oleoductos de 
Campsa. Como consecuencia del alza de los 
costes, Campsa ha tenido que adecuar su 
programa de inversiones, dando prioridad a 
gastos de urgencia, como seria la adquisición de 
algunos productos, dice “Petróleo”.

Por el momento han sido entregados a 
Campsa los proyectos básicos de los oleoductos 
Bilbao- Valladolid, Tarragona-Zaragoza y

FERNANDEZ ORDONEZ.TOm PESESION 
DE LA PRESIDENCIA DEL I . N . I .

OBJETIVOS PARA LA NUEVA ETAPA
MADRID, 5 (LOGOS).— Ha tomado posesión de la Presidencia uel I.N.I. D. Francisco 

Fernández Ordóñez, hasta ahora Subsecretario de Economía Financiera, aue sustituye a D. 
Claudio Boada. En el mismo acto D. Antonio Linares ha sustituido a don José M.® Amusátegui 
como Vicepresidente del Instituto.

Después de la jura del cargo ante el Ministro de Industria, pronunciaron unas palabras los 
Presidentes saliente y entrante y el Ministro de Industria.

Claudio Boada comenzó haciendo un pequeño balance de la acción realizada en los 4 años de 
Presidencia, considerando que se habían cubierto las misiones previstas de rentabilizár las 
empresas y promocionar la imagen y transparencia del l.h tl. En 1970 las dos terceras partes de 
las carteras no eran rentables; en 1973, se han invertido las cifras’.

Por su parte el nuevo Presidente Fernández Ordóñez, destacó la labor del equipo Boada - 
Amusátegui. Eh cuánto a la responsabilidad del Instituto en el momento actual señaló que es 
grande y que debe constituirse en instrumento al servicio de la política de desarrollo definida 
por el Gobierno. Los objetivos para la nueva etapa se definen en palabras del nuevo Presidente 
en claridad, coherencia y servicio.

D. Alfredo Santos Blanco, Ministro de Industria cerró el acto. Dedioo en sus palabras un 
elogio tanto al equipo entrarrfe como al saliente. Del I.N.I.,dijo,que en armonía con la empresa 
privada, debe de ser el motor del desarrollo económico del país. Añadió:

"El Instituto debe servir con precisión y presteza las exigencias de la política industrial 
definida por el gobierno" A  este objetivo añadió ios siguientes;

Máxima atención al equilibrio regional, fomentando e impulsando iniciativas benéficas que 
favorezcan a las áreas más deprimidas.

No regatear esfuerzos para adecuar nuestras empresas a la competencia mundiai.
Estricto control y rigurosa administración de los medios.
Acentuar la rentabilidad de las empresas.

^  Demanda por el cierre 
de “Siero“ y “Murciano

MADRID, 5 (Europa Press).— El pleno 
del Tribunal Supremo, constituido en sala 
de lusticia , se reunió ayer bajo la 
presidencia de don Tomás Agayar, 
presidente de la sala primera (en ausencia 
del titular del alto tribunal) don Valentín 
Silva Melero para entender del juicio 
declarativo de mayor cuantía presentado 
por don Ramón de Rato y  Rodríguez San 
Pedro contra don Juan José Espinosa San 
Martín, ex-ministro de Hacienda; con 
Mariano Navarro Rubio, exministro de

Hacienda y  exgobernador del ¡Sanco de 
España,• don Luis Olariaga Pujana; don 
Gonzalo Lacalle Leloup, y  contra el Banco 
d e  España como responsable civil 
subsidiario.

El señor Rato y  Rodríguez San Pedro 
solicita de dichos señores una indemnización 
de 115 millones de pesetas en concepto de 
daños y  perjuicios ocasionados por el cierre 
de los bancos Siero y  Murciano.

El pleno comenzó su reunión a las diez y  
media de la mañana de ayer.

O  FERNANDEZ-CUESTA, 
GOBERNADOR DEL BANCO 
INTERNACIONAL DE 
RECONSTRUCCION Y 
DESARROLLO

M A D R ID , 5 (Europa Press).— Por un 
decreto que publica hoy el Boletín Oficial del 
Estado, cesa como gobernador por España del 
Banco Internacional de Reconstrucción y 
Desarrollo don Agustín Cotorruelo Sendagorta 
V se nombra para este cargo a don Nemesio 
Fernandez Cuesta, ministro de Comercio. Este 
nombramiento stá motivado por el cambio de 
titular en la cartera de Comercio.

En el aire el proyecto del oleoducto 
Tarragona - Zaragoza

Puertollano-Loeches, cuya construcción 
supondría una inversión de 2.600 millones de 
pesetas y  el cumplimiento de la primera fase del 
Plan de Oleoductos de Campsa.

El o leoducto  Puertollano-Loeches, que 
correría paralelo al actual trazado, en líneas 
generales, es el que parece tener una mayor 
urgencia, Sá longitud sería de 209 kilómetros. 
La estación de bombeo sería la existente en 
Puertollano, con la adición de un grupo más de 
bombeo. Las rampas de rascadores estarían 
situadas en Almodóvar, Mora y  Loeches, donde 
se ha previsto un depurado sistema de recepción 
que permite recibir por cualquiera de los dos 
oleoductos y  enviar a cualquiera de los 
siguientes puntos: Barajas, factoría nueva de 
Carnosa en San Fernando o factoría de 
Villaverde. La capacidadde transporte es de 280 
mSjh -similar a la del oleoducto existente en la 
actualidad- y  los productos bombeados pueden 
ser gasolina auto, de avión o gas-oil

El oleoducto Bilbao-Valladolid (longitud, 
340 kms.), arrancaría en la refinería de 
Somorrostro de Petronor y  su trazado pasa por 
Bilbao, cercanías de Vitoria, Miranda de Ebro, 
Burgos, Palencia y. Valladolid.

El oleoducto Tarragona-Zaragoza (220 kms.) 
partiría de la futura refinería de ENTASA, 
p asando por las proximidades de Fulleda, 
Borjas Blancas, Juneda, Puigvert de Lérida, 
Artesa de Lérida, Lérida y  Valmanya.

PROBLEMAS DE LA NAFTA

CONSUMO DE FUEL-OIL, EN 
CENTRALES TERMICAS

El consumo de fuel-oil en las centrales 
térmicas coordinadas por Unidad Eléctrica 
(UNESA) se estima del orden de seu millones 
de Tm para 1973, cifra suoerior en casi un 80 
por 100 a la consumida en dichas centrales en
1972 (3.373.338 Tm.).

Desde que las centrales térmicas a fuel-oil 
han producido 21.400 millones de Kw/hora en
1973 (casi 8.000 millones de kwjh más que en 
1972), su aum ento  de producción ha 
compensado la reducción experimentada por la 
energía hidroeléctrica (que ha caído de 36.458 
millones de kw/h en 1972, a 29,458 millones de 
kwjh. en 1973, como consecuencia de la 
sequía), con lo que su importancia relativa ha 
pasado de suponer el 20 por 100 de la 
producción de energía eléctrica en 1972, a serlo 
del 28 por 100 en 19 73.

ASERPETROL: AGRUPACION DE 
LAS EMPRESAS DE REFINO

Aunque es posible un incremento inmediato 
en el precio de las naftas, los nuevos podrían no 
llegar a alcanzar niveles satisfactorios para los 
fabricantes, dice “Petróleo”.

Lo cierto es que desde la publicación de los 
precios vigentes el consumo se ha incrementado 
sensiblemente y  se han producido distorsiones 
en los suministros de alguna refinería, que otras 
han tenido que cubrir. Sé diría, en términos 
generales, que las “refinerías del norte”, frente 
a las “refinerías del sur”, son Ms que han tenido 
que solucionar dichos déficits

Las gestiones para la constitución de una 
Asociación de las Empresas de Refino de 
Petróleo, dentro del ámbito sindical, avanzan a 
buen paso. Las compañías refinadoras han 
llegado a un acuerdo y  redactado unos estatutos 
que aúnan todas las opiniones sobre' el tema 
dice “Petróleo”.

Los estatutos de Aserpetrol (Asociación de 
Empresas Refinadoras de Petróleo) -así se 
denominaría la nueva agrupación-, están 
pendientes de formalización ante el Comité 
Ejecutivo del Sindicato del Combustible.

El ob je tivo  de la agrupación es la 
canalización corporativa de las actividades de 
interés general de las empresas de refino, para 
cubrir los problemas muy especializados o de 
tipo técnico que se plantean a las refinerías y  en 
defensa de intereses comunes.

(Resumen de informaciones 
de la Agencia Logos)
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S .O .S . de los 
g m o d ero s  ca ta lan es

Los precios actuales de 68 ptas. 
fCí/o-canal resultan insostenibles

j D IV IS A S  I
RECUPERACION DEL FRANCO 

Y LA L IB R A ,
MADRID,  5 (Cifra).— Mientras el 

dó lar  USA y canadiense mantienen 
prácticamente su cotización de la pasada 
semana con respecto a la peseta, los 
cambios fijados por el Banco de España 
para operaciones con billetes hasta el día 
10, señalan una recuperación del franco y 
de la libra.

El f ranco f rancés recupera casi 
cincuenta céntimos y vuelve a situarse de 
nuevo por encima de las once pesetas, y la 
l ibra esterl ina gana 5 pesetas para 
sobrepasar las 131 pesetas.

|i::; BARCELONA, (LOGOS).- En la
jj:; Cámara Oficial Sindical Agraria de
í;::; B arce lona, ha tenido lugar una
■c; reunión presidida por don Jaime
“ E Sabates Serra, para tratar con
i;E carácter de urgencia de la grave crisis
ÜE por la que atraviesa el sector
ÜE ganadero.
i:E El presidente de la Agrupación
HE Provincial de Criadores de Ganado
HE Porcino, señor Badía, calificó de
HE "angustiosa la actual situación en que
HE se encuentran, tanto los empresarios
He ganaderos, com o los pequeños
He agricultores cuya economía se ha
ÜE ven ido sosteniendo gracias a la
|¡E ganadería. Entre los asuntos tratados
ÜE puso de relieve que las cotizaciones
ÜE actuales de 68 pesetas/kilo canal
ÜE resultan insostenibles, teniendo en
ÜE cuenta el incremento experimentado

por los piensos en general, cifrado en 
47 por cien en el período escaso de 
un año. En contra-partida, destacó el 
señor Badía, el 8 por ciento de 
descenso en los precios percibidos 
por el agricultor-ganadero

Uno de los acuerdos adoptados 
fue el de dirigir un llamamiento a los 
organismos competentes en el sentido 
de que sea mantenido un precio 
m ín im o  de garantía, tal como 
recientemente se ha hecho con la 
especie bovina. En tanto no se 
pusiera en práctica la solución 
apuntada sería de desear por parte 
del FORPPA se procediera a la 
adquisición de un cupo adecuado de 
canales oe porcino que permitiera 
asegurar a los mismos un precio de 
garantía.
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Z a r a g o z a  v i v a

Don Manuel Franco, 
Presidente de la 
Asociación fL legam os 
a  los más recónditos 
lugares”
400 Visitadores 
en Zaragoza

I A Asociación de Visitadores Médicos 
.ce lebró su primer aniversario con una 
"  cena en la que se rindió justo homenaje a 
cinco visitadores médicos que sirvieron de 

ejemplo, con su labor, a todos los profesionales 
de este joven gremio.

El acto tuvo lugar, el sábado por la noche, en 
el "Restaurante Elíseos", estando amenizado 
por el grupo musical "Los Rangers".

A los postres, el secretario de la Asociación 
don José Antonio Sánchez, puso de manifiesto, 
con unas breves palabras, la gran labor y la 
personalidad de lès homenajeados, pidiendo un 
fuerte aplauso para ellos. Seguidamente, el 
presidente de la Asociación de Visitadores 
Médicos, don Manuel Franco, tomó la palabra 
y comenzó diciendo:

"Creo que si la gratitud es patrimonio de fós

bien nqcidos, la Asociación quiere rendir 
homenaje a unos señores que siempre han 
estado, y están justo con nosotros. Es un justo 
homenaje de admiración y cariño a estos 
hombres que han dado todo por nuestra 
profesión."

A continuación les fueron entregadas unas 
placas conmemorativas a ios homenajeados, don 
Rufino Castillo, don Santiago Millán y don 
Pedro Gracia, presentes en la sala; y a don Juan 
Catalá y don Miguel Pérez Losada, ausentes del 
acto por estar aquejados de una enfermedad, a 
los que deseamos un pronto restablecimiento.

Una vez finalizada la entrega de estas placas, 
el señor Franco, agradeció la presencia de los 
numerosos asistentes, elogiando la adhesión, 
rectitud y seriedad de todos ios asociados en su 
labor profesional, invitándoles a continuar en 
esta línea de mutua colaboración.

SEÑOR FRANCO: "DEBEMOS 
ESTAR TODOS UNIDOS"

El presidente de la Asociación de Visitantes

pánt 
nos i 

.S|. fo 
alaci 
Hitnie

Anormalidad en 
^^Tranvias de Zaragoza^^

Nadie está contento con el funcionamiento de ios 
transportes públicos en Zaragoza. Y la última propuesta ha 
surgido del propio Consejo de Trabajadores que en su última 
sesión elevó una seria queja por la disminución en el servicio. 
El Consejo calculaba en un 20 por ciento la disminución de los 
vehículos en circulación, durante los últimos días. Como 
consecuencia de esta importante reducción el Consejo de 
Trabajadores señalaba una larga serie de molestias para los 
usuarios, que con frecuencia han de llegar tarde a sus puestos 
de trabajo —quien toma el autobús es la amplia clase 
trabajadores, por supuesto— al tiempo que la nueva situación 
obliga al personal que atiende los tranvías y autobuses a 
realizar su trabajo en forma de interminable carrera por 
cumplir los horarios a pesar del tráfico.

La queja del Consejo de Trabajadores concluía con una 
petición que la Compañía de los Tranvías de Zaragoza refuerce 
de inmediato su plantilla en bien de los usuarios y de sus 
propios trabajadores.

Pero, a esta disminución en el numero de los vehículos en 
servicio, hay que añadir un dato más que agrava la situación. 
Durante los últimos días los conductores de autobuses y 
t ranvías se han venido negando a trabajar horas 
extraordinarias. La proximidad de las deliberaciones sobre el 
nuevo convenio colectivo y la sobrecarga de trabajo por falta 
de personal han endurecido algo las relaciones laborales en la 
empresa, y el malestar, por el rriomehto, se ha traducido en 
esta negativa a trabajar horas extraordinarias. Por todo ello, la 
situación de los transportes públicos en Zaragoza está muy 
lejos de ser la normal.

Zaragoza, y que ha denunciado el Consejo de Trabajadores 
recientemente?

—Sencillamente a la falta de conductores. Hemos pedido a 
la Oficina de Colocación que nos envíen trabajadores con 
carnet de primera especial y no hemos recibido ninguna 
solicitud de ingreso.

— ¿Cuantos conductores  necesita ahora mismo la 
compañ ía?

—Aproximadamente unos 40, pero hemos pedido a la 
Oficina de Colocación que nos envíe todos los que haya. El 
problema respecto de este tipo de trabajadores, con carnet de 
primera especial es que hay más demanda que oferta. Nuestra 
empresa no es la única que tiene este problema.

—¿Qué porcentaje del material mdvil de "Tranvías de 
Zaragoza" tiene que permanecer en ios garajes por falta de 
chóferes durante estos días?

—Calculamos que, aproximadamente el 16 por ciento.

Además los condute¡ 
se han negado 
a trabajar horas ero

no puede pagar tanto como una pequeña etíifl 
uno o dos. Y los pocos choferes que solidfB 
quedan estas empresas que les pueden pagar bt( 

—¿Se trata entonces de un círculo vicia < 
perdiendo la ciudad?

—Es posible que efectivamente este sueld|C 
todos lo son quizás, tal como está subiendo la

SUELDOS CORTOS EL PROXIMO CONVENIO

FALTAN 40 CHOFERES

Hemos hablado con el subdirector de "Tranvías de Zaragozq 
S.A.", don Manuel Franco, a fin  de esclarecer algunas de estas 
irregularidades.

—Señor Franco- ¿a qué se ha debido este descenso en el 
número de vehículos aue integran el transporte urbano de

— ¿Qué sueldo o fré c e la  "Compañía de Tranvías de 
Zaragoza" a los chóferes que está buscando para sus autobuses 
parados?

—El sueldo actual es de 359 pesetas diarias.
—Es decir, ¿unas once mil al mes?
—No algo menos, porque estas 359 pesetas son por día 

trabajado. Los días que no se trabajan, el jornal es de 260.
—¿No es natural que no encuentren chóferes por 10.000 

pesetas al mes?
—Lo cierto es que una empresa que necesita 300 chóferes

— ¿En este sentido están presionando la®l 
Tranvías al negarse a hacer horas extraordinaria

—Actua lmente estamos en puertas 
deliberaciones de un nuevo convenio colectín® 
negativa a trabajar esas horas se debe a una I* ' 
de cara al convenio.

— ¿La falta de chóferes y el paro il*''
solucionaría con horas extra? ,

— Se m i t i g a r í a ,  pero no se 
completamente.
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JUZGADO DE G

Con la CARTERA en CASA
!

MPANEROS

Kk estaba contento y feliz. El acto habfa 
njo de la máxima brillantez y hasta el más 
n detalle rayó a la altura aDOtecida. 
tovechamos unos m om entos de 

tijidad para preguntarle, 
juántos años tiene la Asociación? 
nos de diferenciar dos etapas, que han 

formación de la Asociación y la 
ilac ión  de lo s  e s ta tu to s  y su 
Cimiento por el Gobierno Civil. Dé esto

hace ya, tres años, estando inscritos en el 
Registro de Asociaciones con el número 320

-¿ C uá n tos  visitadores médicos hay en 
Zaragoza?

-Más de cuatrocientos, de los cuales 350 
están asociados. Suponem os que estos 
cincuenta profesionales, están esperando la 
ocasión propicia para asociarse. Nosotros 
deseamos que pertenezcan todos Ips que se 
dedican a la visita médica. Hemos de estar 
unidos. Precisamente, en la Asamblea General 
que hoy hemos celebrado, se ha pensado 
d ir ig irn o s  a estos señores con un nuevo 
llamamiento, invitándoles a asociarse con las 
mismas obligaciones y derechos que le acogen al 
número uno.

-¿Qué representa para la Asociación este 
homenaje?

-D a r una sensación de unión, respeto y 
consideración con ios que han sido los pioneros 
dentro de la profesidn. Es el primer acto de 
reconocimiento desde que existe esta profesión, 
a unos señores que han hecho posible que las 
visitas médicas sean serias, honestas y útiles a la 
clase médica.

"Nuestra profesión, no se limita a la ciudad, 
llegamos a los más recónditos lugares de la 
región, visitando igualmente a ios médicos de la 
capital como a los del medio rural.

EMOCION Y GRATITUD EN LOS 
HOMENAJEADOS

Los tres homenajeados presentes en el acto, 
estaban vivamente emocionados. También con

ellos quise hablar y les formulé la misma 
pregunta para los tres.

-¿Qué supone para usted este homenaje? 
¿Cuántos años de profesión?

—El señor Millán me dice que para él tiene 
un gran valor. Sentimentalmente supone -m e 
d ice - el ver el a fecto  de mis compañeros. 
Llevo 32 años de profesión y los últimos 27 
años con la firma "Geigy".

-Estoy conmovido por este afecto y cariño 
de mis compañeros , -m e explica el señor 
Gracia— a los que deseo todos los éxitos y 
mucha salud. He trabajado 28 años en esta 
profesión, últimamente con la casa "Bihord".

-Para mí -d ice el señor Castillo- representa 
una satisfacción enorme por el reOejo de 
am istad ique me han dado todos mis 
compañeros. En la profesión llevo 34 años y 
también con la firma "B ihord".

Como final de este brillante acto, que 
siempre estuvo presidido por la cordialidad y la 
alegría, se abrió un animado baile, que se 
prolongó largan;ente.

Alberto VILLACAMP^

La compañía 
no encuentra 
chóferes por 
10.000 pts. 
al mes

lites

e r o

iti|(iue necesita 
idfiabajo se los 
r bte más.
;io! el que sale

íld^orto, pero

losejadores de
larí:
drnienzar las 

tiw enso que la 
la fi de presión

dehículos, se 

i}(la|solucionar

—¿Y la solución única posible no estará en un aumento de 
los sueldos para los conductores que ustedes necesitan y para 
los actuales? ^

Evidentemente, cuanto más se pague más facilidad habrá 
para encontrar conductores.

—¿Cuanto piden los trabajadores para el nuevo convenio?
—O f i c ia lm en te  no lo sabemos todavía, porque los 

trabajadores a través de su representación han hecho 
peticiones que ya han comunicado al sindicato, pero todavía- 
no nos ha llegado la comunicación a la empresa de forma 
oficial. Por otra parte, sería d ifíc il establecer cuánto piden 
para un conductor, ya que las peticiones son globales.

—Mientras, ¿la empresa ha buscado la solución por otro 
lado?

-Efect ivamente ,  estamos tratando de reconvertir el 
personal sobrante, fundamentalmente cobradores de tranvías, 
para, mediante cursillos del P.P.O. contar con ellos como 
conductores, etc. Pero esta es una labor muy lenta. A la 
empresa la obligan a cambiar una línea de tranvías por 
autobuses y luego se encuentra con exceso de personal por un 
l a ^  y con falta de conductores por otro.

TORRERO_____

—A propósito de cambios, el servicio del barrio de Torrero 
¿ha mejorado o ha empeorado con la supresión del tranvía?

—Pienso que ha permanecido poco más o menos como 
estaba. En esa línea había cuatro tranvías, con una frecuencia 
de siete u ocho minutos. Ahora, con los autobuses, se 
consiguen frecuencias reales de cuatro minutos, ya que se ha 
ampliado el servicio de autobuses en esa línea.

Pablo LARRAÑET/

soy

i

m a r t e s . 5 d e  FE B R E R O  D E  19T4

M a d r e  mía de qué buen ver estás, Pepita!
—Quieta esa mano, nano.

—¿Por que ime dices nano si no
catalán?

—Para mí, desde la charranada que me hizo el 
Jordi, todos los hombres sois de allí.

—Oye, que también era de Barcelona don. Jaime 
Balmes y creo que era una buenísima persona.

—Como a ese señor no me lo ha presentado nadie... 
—Y es lo que yo me digo: Que si estás de muy 

buen ver mejor sabrás.
—Pregúntaselo a mi Emilio y lo sabrás. Es el 

único que, a esa respectiva, te podría contestar. 
Porque yo estaré sirviendo en un bar de camareras, 
pero soy tan honrada como lo sea la que más. Así es 
que ya sabes, de toquiteo nada, monada. Que aquí se 
viene a ver y a beber, nano.

— íY dale con llamarme nano! iJoroba con !a 
Pepita! Así es que aquí hay que venir con guantes en 
las manos. Pues te advierto que para eso de tocar yo 
no soy manco.

—Pero qué gracioso vienes hoy. ¿Ya estás piripi? 
—¿Yo borracho?
— iSí, tú borracho! iAparta esa mano, nano!
—No te hagas la estrecha que tienes el arpa más 

tocada que Nerón.
—Nerón no tocaba el arpa, sino la lira, que se lo v i 

en e! cine a Marión Brando. Además el arpa es una lira 
que ha crecido, porque la lira es un instrumento 
enano.

—¿Que has dicho? ¿Nano o enano?
—Tratándose de t í  pueden decirse las dos cosas.
— iRepítelo si eres mujer!
— iNano y enano!
— iEnano, pero me crezco! iPequeño, pero 

gigante! iY  además, como todos los pequeños, 
juguetón y saleroso!

—Pero con la mano quieta, ¿eh?
—¿Entonces que quieres? ¿Que cuando venga a un 

bar de camareras me deje la mano en casa, encima del 
piano o la mesilla?

—La mano de un gachó casado siempre debe de 
estar encima de su señora.

— iAh, muy bien! La mano hay que dejarla en 
casa, pero la cartera hay que traerla.

—Oye, paga y  lárgate que se está poniendo muy 
cargada la atmósffera.

—Aquí la única que se está poniendo muy pesada 
eres tú, que n| aguantas una broma ni una mano. Oye, 
además  ̂¿de dónde te has sacado de que yo soy casado 
sin que yo te lo haya dicho? . .

— ¿Es que se nota? Porque como no sea en la 
punta de la bota...

— iO en la cara de idiota!
—Acabo de ser insultado tres veces' por tí: 

Primero me llamas enano, más tarde idiota y luego 
casado.

— ¿Es que decirle a un hombre que está casado es 
insultarlo? Pues sí que aprende una la mar de cosas 
detrás de la barra de un club de camareras. Yo 
también ; soy casada y no me> importa que me lo digan. 
Si quieres te pVesento a mi marido, que es mucho más 
cariñoso que yo y si hace falta tocarte con la chúri lo 
hara con mucho gusto. Ha acariciado a muchos que se 
ponían tontitos como tú . iMenuda churilada tiene! 
Empezó siendo barbero y como con eso de que la 
gente se deja barba, ha terminado en esto...

—Bueno, que tengo prisa. Me voy.
—Pero bien tendrás que tocatejear los guisquisis. 
—Perdona, es que me he pasao ai contrario de lo 

que tu decías. Que he venido con la mano, pero me 
he dejao la cartera en casa.

—Muy bieiví pollo. Muy bien. O sea que encima de 
gozar con la conversación de mi señora no la i quieres 
pagar. iAflora la pastaflora, chico!

—Pero si es que he venido sin un real. Si quiere 
usted dejo el reloj en prenda.

—Ni hablar del peluquín. Desembucha pastizora. 
iSuelta la pasta fresca, porque si no vas a ir a 

caliente...!
—¿Y por qué no me acompaña usted a casa de un 

amigo, !e pido el dinero y se lo pago?
—Andando. Vamos allá.
Nicanor, empleado, de 35 año^ casado, dio erí 

entrar a un bar de camareras, ya un tanto bebido, y 
despuésde una larguísima conversación sostenida con 
una señorita de la barra, y a base de buen whisqui, 
confesó que no llebaba dinero para sufragar la 
consumición, por lo que se presentó ante él un joven, 
Emilio, soltero de 24 años, sin oficio conocido, quien 
dijo ser esposo de la camarera y estar dispuesto a todo 
si no pagaba la consumición. Como quiera que 
Nicanor no llevaba dinero; le dijo de ir a casa de un 
amigo, a quien pediría prestado el dinero. Y a la calle 
que se fueron los dos. Pero allí debió de suceder algo, 
ya que después de pasar nuestro hombre por un 
centro asistencial donde fue curado de diversas 
lesiones, causadas por Emilio, se apresuró a denunciar
el hecho de referencia. ___________
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Poro vigilar los comercios de alimentación

Súlo 17 inspectores 
actúan en Zaragoza
•  CINCO PERTENECEN A LA P LA N TILLA  DEL C . A . T .

Y DOCE SON CONTRATADOS

•  A D IFER EN C IA  DE MADRID Y BARCELONA, NINGUNA 
AMA DE CASA FIGURA ENTRE ESTOS ULTIMOS

i O  pesar de todos los pesares y pese a cuantas medidas de contención arbitró el 
Gobierno en el pasado para frenar el acelerado crecimiento de los precios, 
especialmente en el sector dé la alimentación^ la triste realidad es que no se ha 

podido alcanzar el objetivo propuesto.
Las amas de casa acuden a la compra con el espíritu dispuesto a encontrarse hoy 

• con precios un poco más altos que ayer y a la hora de la comida este es el principal 
tema de conversación. No obstante, y quizá para confirmar la regla, hay alguna que 
otra excepcionj por ejemplo, el aceite de oliva^ que cuando en el Otoño 
pasado costaba ya un litros de aceite embotellado las ciento veinte pesetas, el 
G o b ie rn o , en C onsejo  de M in is tro s , rebajó  su precio notablemente, 
manteniéndose en la actualidad en las sesenta y  dos pesetas el litro.

U ife

/iísaB '

m

VNA ARD U A TAREA

En materia de precios y de calidad 
las transgresiones están de moda. Y  
que conste que no nos referimos a esas 
graves historias de cucarachas^ moscas 
y otros elementos extraños que han 
a p a re c id o  frecuen tem en te, en los 
últimos tiempos, en las botellas de 
leche y cerveza o en el interior de los 
frascos de penicilina. No es necesario^ 
er^ efecto , que apuremos hasta el 
lim ite, ya que a diario en las tiendas de 
Zaragoza se producen otras m il y una 
transgresiones que no por menos 
aparatosas revisten menor gravedad

La queja, a nivel privado, de muchas 
amas de casa respecto a que les sisan en 
los comercios en el peso, o que les 
despachan alim entos en deficientes 
condiciones e incluso que les cobran 
unas pesetas de más sobre el precio 
fijado, está a las orden del dio. Lo  
tr is te  de esta cuestión es que las 
p e r so n a s  p e r ju d ic a d a s  en  raras 
ocasiones acuden a denunciar el hecho 
a lo s  organismos pertinentes. Es 
evidente que a nadie —o a casi nadie— 
le gusta pasar por “chivato”, aunque 
en estos casos concretos que citamos 
no es rebajarse a la categoría de 
“ s o p l ó n ” el  dar,, cuenta de tan 
flagrantes fraudes y tomaduras de pelo , 
q u e  a s i d u a m e n t e  p r a c t i c a n  
comerciantes sin escrúpulos.

Casi todos confiamos en que sean 
lo s  i n s p e c t o r e s  o fic ia les  quienes 
pongan coto a tales desmanes. Siempre 
es cómodo creer que los problemas 
deben resolverloslosdem ás.O  “a quien 
corresponda”. De esta form a, una 
ardua tarea recae sobre quienes tienen 
el deber de vigilar diariamente para que

se cumplan las normas vigentes en 
materia de régimen alimentario.

17 INSPECTORES A C T U A N  
EN  ZAR A G O ZA ____________

Para realizar esta tarea de vigilancia 
en  lo s  n u m e r o s ís im o s  comercios 
abiertos en Zaragoza, la Comisaría de 
Abastecim ientos y Transportes dispone 
tan solo de diecisiete inspectores. En 
circuios próxim os a dicha Comisaría 
n o s  h a n  d i c h o  que tal cifra es 
suficiente para atender debidamente 
lasnecesidades de nuestra ciudad, pero 
a uno, sin embargo^ le parece que son 
pocos hombres para llevar a cabo una 
i n s p e c c i ó n  m e t ó d i c a  d e  los  
e s t a b l e c i m i e n t o s  d e l  r a m o , 
especialmente si partim os de la base 
cierta y  fácilm ente constatable de que 
las transgresiones se producen y de que 
e l ciudadano, por lo general, no 
colabora activamente para erradicar 
tan triste fenóm eno.

De los citados diecisiete inspectores, 
cinco son funcionarios de plantilla  
d e p e n d i e n t e s  de la Comisaría de 
Abastecim ientos y Transportes, y los 
doce restantes están contratados.

Los inspectores contratados lo son 
por períodos de seis meses, renovables 
de com ún acuerdo y en el caso de que 
se precise de sus servicios. Proceden del 
Ejército y de la Guardia Civil unos 
sietej cuatro son Ingenieros Técnicos 
A gronom osfy uno es veterinario. Estos 
cinco últim os fueron contratados en 
diciembre pasado. De los militares y 
guardias civiles retirados que han sido 
fichados por este serpicio, cinco inician 
ahora su tercer periodo semestral y los 
tres restantes form an parte del cuerpo 
desde hace tan solo tres meses.

L a  c i f ra  de  i n s p e c t o r e s ,  en  
co n secu en c ia , ha ido aumentando  
paulatinamente, siguiendo sugerencias 
d e  quienes rigen el Ministerio de 
Comercio, ya que por lo que he podido  
saber en círculos bien informados 
c e r c a n o s  a la C o m i s a r í a  d e  
A b a s te c im ie n to s  y Transportes de 
ZarazozSp^asta ahora no se ha tomado  
a q u í la iimuativa en cuanto a solicitar 
más personal para inspección. N i tan 
siquiera la Asociación de A m as de Casa 
de Zaragoza ha mostrado preocupacioTt 
a lg una  en este sentido. En otras 
capitales, com o Madrid y  Barcelona 
p o r  e j e m p l o ,  ya hay señoras que 
engrasan las filas de los inspectores. En 
Zaragoza, todavía, no . Tampoco se 
tienen noticias de que se hayan llevado 
a cabo, las gestiones pertinentes para 
que asi sea. Quizá se deba a que todos 
consideren suficiente el. número de 
inspectores en servicio y solo haga falta  
mayor colaboración ciudadana. Quizá.

José H ENRIQUEZ  
(Foto: García Luna)

M edallas m ilitares 
p a ra  cnolro civ iles

El Sr. Navarro Miegimolle, en nombre 
de los condecorados, manifestó su 
agradec imiento  .por ia concesión, 
señalando que el honor de recibir las 
condecoraciones corresponde, más que a 
ias personas, a ias Corporaciones a que 
per tenecen que tienen ia exigencia 
suprema de servir a nuestra Patria sin 
r e g a t e a r  e s f u e r z o s  y s i n  
condicionamientos de ninguna clase.

Cerró el 'acto el Capitán Generai que 
puso d e ‘ relieve lia entrega de los 
condecorados y sus Corporaciones 
respect ivas al servicio a España 
exhortándoies a continuar en su iabor 
diaria con ei mismo espíritu.

Acompa ña ron  a S.E. el Capitán 
General el Gobernador Civil D. Federico 
Trillo-Figueroa y Vázquez, los Delegados 
Provinciales de Educación y Ciencia e 
In fo rm ac ió n  y Tur ismo,  Generaies 
Gobernadores Miiitares de Zaragoza y 
Huesca, Jefe de Estado Mayor de la 
Región con ios Jefes Oficiales del mismo, 
asi como representaciones dei Cuerpo 
General de Policía y de la Delegación de 
Educación y Ciencia, y familiares más 
allegados de los condecorados.

A  mediodía del pasado viernes día 1, 
en el despacho de S.E. el acto de 
i m p o s i c i ó n  de condecorac iones 
conpedidas por el Sr. Ministro del Ejército 
a diversas personas civiles.

Con ocasión del 18 de Julio fue 
c o nc e d ida  a Doña Mar ia Teresa 
Hernández González, profesora de E.G.B. 
del ColegioNacional Sta. M. Magdalena de 
esta Capital, la Cruz del Mérito Militar 
con distintivo blanco de 2. clase por 
h a b e r  o b t e n i d o  por  dos veces 
consecutivas (años 1971 y 1972) el 
Premio Nacional Ejército para premiar la 
labor realizada por maestros nacionales 
con sus alumnos en orden a su formación 
pa t r ió t i ca  y exaltación de virtudes 
castrenses.

Posteriormente y en la Pascua Militar

clase al limo. Sr. D. Luis Navarro 
Miegimolle, Jefe Superior de Policía, y al 
Inspector D. Raimundo Maestro Rebaque 
y de 2. clase a la funcionario del rrismo 
C ue rp o  Doña Mar ia del Rosario 
Viscasilias Guiseris.

Leídas las Ordenes de concesión 
respect ivas, fu er on  impuestas las 
condecoraciones por S.E. el Capitán 
General.

CARRIEGJl:

Llamó “ Carriega”  por teléfono al 
periódico diciendo:

—Un ruego: : suplico que digan 
u s ted es  que las declaraciones 
aparecidas en “ La Hoja del Lunes” , 
atribuidas a mí, con referencia al 
pa r t i do  Real Sociedad de San 
S e b a s t i á  n - Real Zaragoza, son 
totalmente falsas. Yo no he podido 
lamentar las ausencias de Ocampos y 
Arrúa, puesto aue todos los que 
jugaron cumplieron magníficamente. 
Tuvieron una actuación difícil de 
superar por nadie. Se io ruego a 
ustedes que lo hagan así.

Y asi lo hemos hecho aparte de 
felicitar al “ mister”  zaragocista por el 
magnifico partido realizado por sus 
jugadores én Atocha.
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eKtranjero

El incendio de Sao Panto,
NTENCIONADO

•  EL NUMERO DE MUERTOS ASCIENDE YA A 227
SAO PAULO (B ras il) , (E fe-R euter).— Detectives de la organización 

.contraincendios dijeron ayer en Sao Paulo que están haciendo una investigación 
sobre la posibilidad d« que haya sido intencionado el incendio de un rascacielos, 
ocurrido el viernes en dicha ciudad y en el cual murieron doscientas veintisiete 
personas. Parece ser que se ha encontrado en la planta duodécima, un barril del 
liquido combustible que se emplea en los sopletes de soldar, o sea, en la planta en 
que precisamente se inició el fuego.

El detective contra incendios, Sonji Nassuno que pasaba junto al edificio cuando 
se declaró este, fue.el primero que puso en duda el hecho de que el siniestro se 
hubiera debido a una averia eléctrica, puesto que el humo que salía al exterior por 
las ventanas de la planta duodecima era del tipo de los producidos por las 
combusión del líquido empleado en los sopletes de soldador.

Los detectives han dicho asimismo que están llevando su investigación sobre la 
base de una declaración de la telefonista que trabajaba en un banco instalado en el 
edificio, según la cual recibió una Ramada anonima en la que se le comunicaba una 
amenaza de incendio del edificio, precisamente antes de que comenzara el siniestro.

• * *ii*z*y.

•!*!̂ *!*

BUENOS AIRES, 4 (E fe).- Víctima aparente de la violencia que 
enfrenta a las facciones internas del peronismo, fue asesinado hoy George 
Patricio Gallardo, dirigente del "Comando de Organización", entidad 
considerada como de derecha por sus antagonistas.

Gallardo fue alcanzado por una ráfaga de disparos cuando llegaba a 
un taller metalúrgico de la localidad de Matanzas, en el cinturón suburbano 
del Buenos Aires. Los agresores utilizaron un vehículo para huir.La 

|i;;$  víctima formaba parte del "Comando de Organización" grupo de la 
juventud peronista, que encabezaba el diputado nacional justicialista
A D I *nr%

parte del sector "Juventud Peronista de la 
antagonista de la "Juventud Peronista de 

i" ,  entre ambas organizaciones se han producido 
, atentados y asesinatos en los últimos meses.

^  TERRORISMO EN BUENOSAIRES

Una persona herida y daños materiales de importancia constituyeron 
.el balance del estallido de una bomba de gran potencia explosiva que 
manos anónimas colocaron ayer frente ¡aldomicilio de una concejal del 
Frente Justicialista de Liberación-coalición de Gobierno.

El artefacto explotó frente al domicilio de Ana María Chiche, concejal 
de "F ré ju li" y la onda expansiva del mismo provocó destrozos e hirió a 
Cristina Micchio, quien fue internada en un hospital de la zona.

Por otra parte, hoy también, en Salta —en el norte de la República— 
un presunto grupo extremista atacó a balazos una planta de gas del 
Estado, No hubo víctimas pero sí saños materiales considerables.

PERON RECONOCE LA  EXISTENCIA DE 
DIVISIONES EN EL MOVIMIENTO JUSTICIALISTA

i;;;:;;: - El presidente argentino, general Perón, reconoció ayer la existencia de 
irresponsabilidades y divisiones en el seno del movimiento justicialista y 
anunció la formación de nuevos equipos dirigentes "homogéneosy 

•0 ^  capaces" para superar las discrepancias. _
En un discurso, difundido a todo el país por radio y televisión. Perón

raiteró que el Gobierno será implacable para terminar con el terrorismo de

ultraizquierda y de ultraderécha. . .
i;::;:;: En una aparenté alusión a los sectores izquierdistas que ven en los

militares un peligro gorilista, el presidente de la República expresó su 
confianza en el caiácfer constitucional de las fuerzas armadas.

"Para los que puedan pensar que su lealtad a la República puede ser 
Ij;:;: aleatoria, bajo mi responsabilidad puedo afirmarles lo contrario. Las 

Fuerzas Armadas son y serán un puntal de la institucionalización 
nacional. Lo afirma su deber y lo garantiza su honor", dijo.

HA DIMITIDO 
EL CARDENAL 
MINDSZENTY

CIUDAD DEL VATICANO, 5 (Efe).- El 
cardenal fozsef Mindszenty, primado de Hungría, ha 
renunciado a la sede metropolitana arzobispal de 
Esztergom. El Papa Pablo VI, después de un amplio 
intercambio de correspondencia con el purpurado 
húngaro aceptó la.renuncia de éste, declararido vacante 
la sede metropolitana.

A l mismo tiempo, el Pontífice nombró hoy 
administrador apostolico, con dependencia directa de 
la Santa Sede, del arzobispado de Esztergom a 
monseñor Laslo Lekai, hasta ahora administrador 
apostólico de la diócesis vacante de Veszprem, 
promoviendo, a. su vez, d esta ultima, a monseñor 
Laslo Kadar, obispo titular de Saetabis.

Los observadores vaticanistas consideran el anuncio 
de la renuncia del primado de Hungría como un signo 
patente de urm nueva fase en las relaciones entre 
Budapest y  el Vaticano^ Además, con motivo de esta 
renuncia, se ha producido un amplio movimiento de 
sedes húngaras. Junto a los cambios antes citados, el 
Papa promovió hoy a la sede metropolitana de Eger a 
Monseñor Josef Bank, obispo de Vac, el cual conserva 
la misma diócesis en calidad de administrador 
apostólico. Finalmente, monseñor Inre Kisberk, 
obispo titular de Cristianopolis, ha sido apromovido a 
la sede episcopal de Szekesfehrvar.

CASAROLIEN VARSOVIA

VARSOVIA, 5. (Efe).- El “Ministro de Asuntos 
Exteriores” del Papa, arzobispo Agostino Casaroli, 
continúa hoy sus negociaciones en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores polaco sobre la normalización de 
relaciones entre la &mta Sede y  la Polonia Comunista. 
Para hoy además estaban ¡revistas conversaciones en él 
departamento de Cuestiones Religiosas. Casaroli será 
recibido mañana por el presidente polaco Henryk 
Jablonski y  el primer miriistro Piotr Jaroszewicz.

CANDIDATO PR ESID EN C IAL- A CABALLO

m

•ais

SAN JOSE (Costa R ica ).- E l candidato a ¡a presidencia, Gerardo W. Villalobos, a su llegada a un colegio 
electoral,, sobre su yegua "La G itana", e l domingo, fecha en que los costarricenses acudieron a las 
urnas.-(Foto Cifra Grafica-Upi).



Aunque Kissinger ha adoptado un nuevo estilo 
diplomático sobre el Intercambio de información

WASHINGTON, 5. (Crónica por Dan Morgan de
P o s t ’ ’ e s p e c ia l  p a ra“ T h e  W a s h in g to n

“ARAGON/exprés”),—

h J  d ep a r ta m e n to  n o r te -  
a m e r ic a n o  d e  E s ta d o h a  
negado categóricamente que las 
relaciones con Gran Bretaña 
hubieran em p eo ra d o  y  ha 
declarado, “estamos trabajando 
conjuntamente con ella".

Esta enèrgica afirmación ha 
sido hecha por un portavoz del 
c ita d o  departamento, George 
West, en respuesta a un artículo 
publicado por el “Washington
Post” que enumeraba una serie 
de temas en los que la política 
norteamericana y  británica no 
coinciden.

Vest, calificó el ataque que se 
hacia en el artículo, así como los 
puntos específicos que señalaba 
como “inadecuados”

Por su parte, funcionarios del 
Gobierno norteamericano, han 
afirmado que las diferencias en 
algunos sectores son todavía 
m a n ifies ta s  en L on dres y  
Washington. Sin embargo, han 
su brayado  que el secretario 
n o rteam erican o  de  Estado, 
Henry Kissinger y  otros altos 
cargos del departamento, han 
a d o p ta d o  un “ nuevo estilo 
diplomático” que incluye el 
e v i t a r  la  “ rev is ió n  del 
intercambio de información de 
lo s  s e r v ic io s  anglo-norte- 
americanos de Inteligencia. El 
otro punto fue que durante la 
primera semana de la guerra de 
o c tu b re  en O riente Medio, 
K issin ger can celó  un plan, 
previamente aprobado por Gran 
Bretaña, para utilizar una base 
en territorio inglés para que 
despegaran hacia el frente los 
aviones de reconocimiento, tipo 
SR -71, aparatos mucho más 
avanzados que los aviones espías 
estadounidenses equipados con 
un sistema de cámaras, tipo U-2.

Sin embargo, la versión que
da el “Washington Post” sobre 
este incidente es muy distinta a 
esta proporcionada por Vest. 
Según el W ashington Post 
“ K issin ger se pronunció en 
contra de la utilización de la 
base británica ál conocer que 
e x is tía n  c ier to s  detalles de 
dificultades”. Añaden qíie, al 
p a recer ,e l p r im er  m in istro  
británico, Edward Heath, aprobó 
el plan con la condición de que 
n e g a r í a  t o t a l m e n t e  su 
conocim iento previo de este 

cl caso de que se 
' ^ ' in am en te  la

Londres se viera implicado en 
ellas. En esos mismos días el 
gob iern o  de Heath estaba 
intentado mantener a salvo sus 
relaciones con los países árabes.

E s t a s  c o n d i c i o n e s ,  
lógicamente, fueron inaceptables 
para Washington y  se decidió a 
cancelar el plan.

Durante una breve alocución 
hecha a la prensa, Vest intentó 
explicar la diferencia existente 
en tre  las relaciones actuales

Washington-Londres y  las del 
otoño pasado.

L o s  f u n c i o n a r i o s  
norteamericanos han resaltado 
que E sta d o s Unidos se ha 
mantenido en contacto con Gran 
Bretaña y  Francia en Egipto, 
d u r a n t e  e l  p e r í o d o  d e  
post-guerra en el que Kissinger se 
vio  envuelto en una intensa 
diplomacia hasta lograr el 
acuerdo de separación-de fuerzas 
egipcio-israelí.

Vest saliendo al paso de todo 
ésto ha explicado: “El hecho de 
que nuestras perspectivas sean 
di f e re n te s  n o  significa que 
ten gam os d i f icul tades  para 
trabajar en equipo”.

Si se va la huelga:

CAOTICA SUDACION 
en  INGLATERBA

LONDRES, 5 (Efe).— El fracaso de las negociaciones de última 
hora entre el Gobierno y los sindicatos para impedir la huelga de 
los mineros ha vuelto a sacar los rumores de posibles elecciones 
generales. Diputados del Parlamento, especialmente los del partido 
de la oposición, afirmaron hoy que el primer ministro Edward 
Heath convocará elecciones en las próximas semanas.

El comité ejecutivo de 27 miembros del Sindicato minero 
(NUM),se reunió' a primeras horas del martes para decidir 
finalmente si habrá huelga y la fecha de la misma.

La votación de los mineros anunciada ayer arrojó un apoyo 
masivo del 81 por ciento en favor de la huelga. Esta se espera que 
empiece el próximo lunes o como muy tarde dentro de quince días. 
El Gobierno de Heath, que celebró anoche una reunión^de cuatro 
horas con los representantes de la FederaciónSíndical insistió en no 
pagar a los mineros más del 16 por ciento de aumento salarial que 
le permite la ley antiinflacionista vigente. Los mineros desean hasta 
un 22 por ciento de aumento. El ministro de hacienda británico, 
Anthony Barber, pidió anoche mayor cooperación financiera 
internacional y aviso a los británicos de que el próximo 
presupuesto del Gobierno que saldrá en abril será muy restringido.

Barber anticipó nuevas medidas para cortar la demanda y el 
gasto público y tratar de equilibrar la deficitaria balanza comercial. 
La prensa británica de hoy presenta una situación caótica para el 
país si comienza la huelga del carbón para dentro de seis a ocho 
semanas.

‘The Guardian”  dice que aunque las reservas de carbón son altas 
debido al invierno benigno de este año, los 13 millones de 
toneladas no serán suficientes para las necesidades más allá de dos 
meses y que entonces el Gobierno no tendrá más remedio que 
imponer “ restricciones draconianas de electricidad” .

El “ Times”  por su parte, pide a Heath que explique cómo va a 
lograr derrotar a los mineros en el caso de que convoque elecciones 
generales y las vuelva a ganar el partido conservador.

JOVENES AHOGADOS EN EL 
RIO  IB A IZ A B A L

BILBAO, 5 (Cifra).— Los jóvenes 
Matías Diez González, de 25 años de 
edad, y Jesús Félix Alcalde Gómez, 
de 24, han sido halladosahogadosen 
el río Ibaizabal, término municipal de 
Usansolo, después de teinta y nueve 
horas de su desaparición.

Ambos jóvenes, el primero I mozo 
de farmacia y el segundo maestro 
industrial química, asistieron horas 
antes a una desfariíla de soltero, 
después de la cnai maá» aafc se sabe.

MINUTO de CIERRE

DESAPARECE
iiDIARIO FEMENINO"
PROXIWAWENTE APARECERA " " ' 'NDO D IA R IO "

MADRID, 5 (Cifra).— Próximamente aparecerá en Barcelona 
“ Mundo Diario”  (antes “ Diario Femenino'’). Su periocidad será 
diaria, excepto los lunes. Su formato será de 470 por 335 , 
milímetros (edición normal) y 430 por 290 (suplemento), con 24 
páginas como mínimo y 32 de máximo. Su precio será de seis 
pesetas y siete los domingos. El número de ejemplares oscilará 
entre los 25.000 y 40.000.

“ Mundo Diario”  estará dirigido por el periodista don Ramón 
Soianes Piñol, inscrito en el Registro Oficial de Periodistas con el 
número 3.052.

La empresa “ Ilustración, Sociedad Anónima”  ha solicitado ya su 
inscripción en el Registro de Empresa Periodísticas, según publica 
hoy el “ Boletín Oficial del Estaido” .

El capital social de la empresa es de 25.000.000 de pesetas y sus 
principales accionistas son don Juan Gich Bech de Cáreda y don 
Sebastián Auger Duró.

El objeto de la nueva publicación es proporcionar al público 
lector, de forma cotidiana, todo tipo de información destinada a 
promover la cultura y a facilitar el conocimiento de los hechos y 
acontecimientos de nuestros días.

DOCE HERIDOS MUEREN DE FRIO
(1 8  GRADOS BAJO CERO)

ANKARA, 5 (Efe-Reuter).— Doce 
pasajeros de ün autobús murieron 
tras un accidente de carretera 
ocurrido ayer, "(a rtlayor parte de 
ellos por congelación, en sus asientos, 
m ie n t ra s  esperaban cu idados 
sanitarios", inforrhan las autoridades. 
El accidente se produjo cuando hacía 
una temperatura de 18 grados bajo 
cero, en una autopista principal, 
situada a 120 kilómetros al este de 
Ankara, al chocar el autobus contra 
un camión parado.

Los pasajeros que no sufrieron

heridas se desplegaron por el campo 
para pedir ayuda, dejando a los 
heridos titiritando en sus asientos. Un 
equipo médico tardó cuatro horas en 
llegar al lugar del accidente.

Los médicos dijeron que algunos 
de los pasajeros habíaq muerto 
¡Rstantaneamente, pero la mayoría 
murió de frío después. Otros 14 
sob rev iv ie ron  a la odisea y se 
encuentran en grave estado en el 
hospital, sufriendo los efectos de la 
rigurosa temperatura.

LOS ATRACADORES HOMICIDAS DE 
BARCELONA, DETENIDOS

BARCELONA, 5. (Cifra).— 
Los tres atracadores que dieron 
muerte el pasado 31 de enero al 
joyero Luis López Pereira, ai 
asaltar su establecimiento de la 
cal le Juan GQell, han sido 
detenidos por inspectores del 
segundo grupo de la Brigada de 
I n v e s t i g a c i ó n  C r i m i n a i  
barcelonesa

D e s p u é s  de labor iosas 
investigaciones pudo establecerse 
la identidad de los delincuentes, 
los cuales han sido detenidos. Se 
trata de Rodolfo Baltasar Espejo 
Heredia, apodado “ El Sobrino” , 
nacido el 29 de agosto de 1950 
en Alameda (Málaga); Antonio

Tomás Carridn (a) “ El Gordo” , 
nacido el 10 de febrero de 1951, 
en Badalona, y Enrique Vidal 
Ricos (a) “ El Basura” , nacido el 
31 de mayode 1954,  en 
Hospitalet de Llobregat.

Asimismo ha sido detenida, 
a c us a da  de encubr idora .  
Encarnac ión Gualda Canas, 
nacida en 31 de enero de 1953 
en Torvjzcon (Granada) y que 
mantenía realciones amorosas 
con el apodado “ El Gordo” , en 
su poder fueron encontradas las 
armas, dos escopetas con los 
cañones recortados, con los que 
se cometió el atraco, y cierta 
cantidad de cartuchos.

EP ID E M IA  DE GRIPE EN BULNES
•  ALGUNAS PERSONAS 

EN GRAVE ESTADO
OVIEDO,  5. (C ifra ).-  Una 

epidem ia de gripe, que afecta 
prácticamente a la totalidad de la 
población, se ha deelarado en el 
^ e b lo  de Bulnes, situado en las 
inmediaciones del famoso Naranjo de 
Bulnes, según información que hoy

\ I V \

SE ENCUENTRAN
publica el diario local “La Nueva 
España ”,

al parecer, alguruis personas se 
encuentran en situación grave y, al 
conocerse la noticia -agrega el 
diario-, el ayuntamiento de Cóbrales 
ha enviado, previa prescripción 
facultativa, un botiquín de urgencia.

\ i \ l \ l \

RECIBALO EN SU CASA

e ^q ÿ e s

se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y LO RECIBIRA 
EN SU CASA CADA TARDE

Q

Se supone, sin embargo, que ellos, 
en un coche, y varios más, en otros, 
se dirigían a un bar existente en las 
proximidades de Amórebieta. EIde 
los jóvenes ahogados debió de 
equivocar el camino, y al detenerse 
nal vez para comprobar la situación, 
uno de ellos cayó al río y el otro 
intentó salvarle, pereciendo ahogados 
ambos. Nada está claro en este triste 
suceso, por lo que se han iniciado 
unas investigaciones con el propósito 
de esclarecer los hechos.

□
domicilado e n ................................... . calle...........................

....... ............................ , nùm...................., se ^ scribep tx  un
trimestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés”.
Predo por trimestre: 360 pesetas.

a Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

S a a r a a B B a a o B a n n a a \ \ l \
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Bn vez de recortar los excesivos beneficios
de las compañías

El Congreso abarata el
PETROLEO
WASHINGTON, 5. (Crónica por Peter 

Milius, de “The Washington Post” , 
especial para “ARAGON/expr^” ).—

U na co n fe ren c ia  de una comisión de 
sen ad o re s  y congresistas norteamericanos 
aprobó ayer por votación reducir los precios del 
pe tró leo  en vez de limitar los supuestos 
^neficios excesivos de las compañías petroleras 
de la nación. .

Consejeros del presidente de la Comisión 
Senatoria del Interior, Henry Jackson, que 
propuso la rebaja de precios, ha comentado que 
la medida podría reducir por término medio el 
precio de la gasolina en todo el país hasta 
cuatro centavos de dólares (2,28 pesetas) el 
galón (4,5 Utros)

P arecen  observarse señales de que la 
administración Nixon se opondrá a la aprobada 
rebaja de precios, que formaba parte del 
proyecto de Ley de la Energía, en estudio desde 
diciembre én d  Congreso por la cuestión de los 
b e n e fic io s  excesivos de las empresas del 
p e tró le o . E n tre  o tra s  autorizaciones, el 
proyecto de ley condenaría al presidente poder 
para racionar la gasolina.

Por otra parte, ayer se supo que la “Amoco 
Oil Company” filial de la “ Standard Oil” de 
In d ian a , ha anunciado que reduciría dos 
centavos (1,14 pesetas) el precio del galón (4,5 
litros) de gasolina así como el coste de venta al 
púbUco del fuel oil para calefacciones a partir 
de hoy mismo^

El administrador federal para la eneigía, 
William Simon, ha pedido a los automovilistas 
no rteam erican o s que dejen de llenar los 
depósitos de sus vehículos cada vez que pasen

cerca de una gasolinera. Les ha pedido que no 
compren hasta que necesiten, al menos 3 
dólares (171 pesetas) de gasolina y ha explicado 
que considerará la posibilidad de convertir tal 
ruego en una orden por medio del proyecto de 
ley sobre energía.

Simón cree que las acaparaciones debidas ál 
pánico están empeorando la escasez de petróleo 
más de lo preciso.

La conferencia de la comisión del Congreso 
esperaba haber acabado hoy su labor de estudio 
de l*  p r o y e c t o  de  ley  so br e  ene rg ía .  
Seguidamente este borrador legislativo habrá de 
ser aprobado por las dos cámaras del Congreso, 
por separado, antes de que pueda ser enviado al 
presidente. Primero será enviado al Congreso, 
donde no será fácilmente aprobado.

En el pasado, Simón expUcó que algunos 
de los precios petroleros norteamericanos son 
donasiado elevados, pero ^ e  sería una locura 
rebajarlos, ya que podría desanimar a la 
producción. No obstante, anoche se negó a 
hacer comentarios sobre el proyecto de ley 
propuesto. El secretario del Tesoro, George 
Schultz, en una declaración a la comisión de 
p r o c e d i m i e n t o s  d e  l a  C á m a r a  d e  
Representantes, propuso una tasa fiscal sobre el 
p e t r ó l e o ,  y d i jo  q u e  “ ser ía  un error 
fundamental reducir los precios del petróleo a 
lo que costaba antes” ! Ha opinado que la rebaja 
“ t e n d e r í a  a p o n e r  trabas a las nuevas 
investigaciones requeridas para la producción d e , 
las crecientes necesidades petroleras” .

También ha comentado que “el público 
acabará pagando de todos modos los mismos 
precios. Lo más que se podría ahorrar son unos 
centavos de dólar por galón en unos meses” .

EL ULTIMO ATENTADO DEL IRA

BATLEY (Inglaterra).- He aquí un aspecto de los destrozos causados en la parte trasera da un 
autobús, que transportaba soldados del Ejército y  de las Fuerzas Aéreas británicas y  sus familias, en la 
.autopista del Norte de Inglaterra debido a la explosión de una bomba colocada en dicha parte trasera 
del vehículo. Murieron once personas, 8 hombres, 2 niños y  una m ujer.-(Foto Cifra Gráfica).

Secuestro de un barco griego:

Los te rro ris tas  
po lestinos, a  Libia

fcL CAIRÜ, b (Efe-Reuter).- Los 
tres terroristas trasladados en avión a 
El C a iro , desde Pakistàn, tras 
apoderarse de un buque griego en 
K arach i, aguardan hoy que un 
aparato espedial les traslade a Libia, y 
a un futuro incierto. Los terroristas 
no salieron alasdosdela madrugada 
(hora española) como estaba previsto 
en p r in c ip io  por la policía del 
a e r o p u e r t o  c a i r o t a  y los 
representantes del ae ropuerto  
desconocen cuándo emprenderán él 
Iviaje.

Los secuestradores llegaron a El 
C a iro  a primera hora de ayer, 
procedentes de Karachi, donde se 
apoderaron de un barco, a fin  de 
exigir la libertad de dos comandos 
árabes que fueron condenados a 
muerte en Atenas, Pidieron se las 
p e rm itie ra  ir  a L ib ia . Fueron 
acompañados por los embajadores 
egipcio y libio en Pakistán, quienes 
les persuadieron para que dejasen en 
libertad a dos rehenes griegos, a 
cambio de seguridades por parte de 
Atenas de que las penas de muerte de 
los prisioneros árabes no serTan 
cumplidas.

Es imposible predecir‘en El Cairo 
la suerte de dichos terroristas, una 
vez que lleguen a Libia. Podrán 
comparecer ante un tribunal por 
secuestrar el buque griego.

Cuando otro grupo de terroristas 
secuestraron y volaron un reactor

"J u m b o "  en Bengasi el pasado 
verano. Libia dijo que comparecerían 
ante un tribunal. Pero nada de esto se 
ha oído desde entonces. Los 
terroristas —sus identidades no han 
sido reveladas— alegan pertenecer a 
un oscuro grupo denom inado 
"Guerrilla Musulmana Internacional" 
(GMI), y que simpatizaban con la 
causa árabe.

Élembajador .egipcio en Pakistán, 
A ly Khashaba, dijo, según informa la 
prensada El Cairo, que el Gobierno 
g r i e g o  le h a b l a  p r o m e t i d o  
oficialmente poner en libertad a los 
dos comandos árabes que habían 
detenido por realiza run ataque con 
armas automáticas con el aeropuerto 
de Atenas el pasado agosto.

No obstan te , añadió, que la 
p r o m e s a  de A t e n a s  estaba 
condicionada a que un Gobierno 
árabe juzgase a los tres terroristas.

CÀSA G ALAN
Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía

Casta Alvarez, 90 - Te le f ; 22 76 44

ZARAGOZA

UNA SINTONIA AMISTOSA .

íadítf
l Í u jy j tu d

MAÑANA, 
MIERCOLES:

“ Alegramos su 
trabajo", a las ocho.

' ' M u s i c a l  de 
España", alas 11,30.

“ Comentario de 
actua lidad", a las 
15,00

"Confidencias", a 
las 16,00

' ' T i e m p o  
agropecuario", a las 
19,30

" V o c e s  de la 
Universidad", a las 
22,30.

CADENA AZUL
DE RADIODIFUSION

obro poso
o su 
negocio

CON
FOSFOROS
pCBlicitario s

GENERAL FOSFORERA, s . „
A vda. del G enera lís im o, 90 .

M A D R ID -1 6
Tels.: 2595044  - 2502622

m a r t e s , 5 D E  FE B R ER O  D E 1974

DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA 
C/. Sevilla, 21 -1.0 A - Teléfono 374817 - ZARAGOZA 

Subagente para: HUESCA - JACA Y BARBASTRO 
M A N U E L  S A N C E R N I  

Carretera Barbastro Teléfono 223200
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Un joven geólogo 
argentino MUERE de 

HAMBRE y SED
BAHIA BLANCA (Argentina), 5 

(E fe ).- Un joven geólogo argentino, 
perdido en una zona semidesèrtica, 
de río Negro -a l sur de la República- 
pereció tras una odisea, privado de 
alimentos y agua potable, y dejar un 
dramático mensaje en demanda de 
ayuda, se supo ayer en esta ciudad.

Emilio Telmo Raposo, de31 años 
argentino, emprendió hace cuatro 
días un viaje a una pequeña localidad 
sem idesèrtica de General Roca, 
situada en el fértil valle del río Negro, 
p a ra  e fectuar un traba jo  de 
perforación.

0 1 RRDIO
ZRRRGOZñ

15.30 
Felipe.

16,00.
19,30.

Chicón.
21,00.

21,15.
23,00
23.30

-  ALDABA. Revista comarcal. Presenta. Lisardo de

-RADIONOVELAS. ,  , ,
- SINTONIA 3-4-4. El mundo del disco. José Juan

- PANORAMA TEATRÁL. “Gustavo Adolfo” .
- FILATELIA. Roberto Martín.
- PREMIO HOLANDA (“SER”).
- HORA 25. Infamación y entrevistas.

en FM >95'4 mgc.
20,00.-ARQUEOLOGICÌ)MUSICAL. Pedro Fondevila.

TEATRO ARGENSOLA
H O Y  P R E S E N T A C I O N

7 TARDE -  11 NOCHE
Compañía de comedias con el estreno
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Sm  INTEMOON POLITICA NI RELIGIOSA...

divertidísima
ÍÍSOU) para llorar de RISAi!

MAYOIBES U  A1V08, KSCLtlSIVAMENlX 
TAqiill» de 12 *  YM y  desde Im  S

La furgoneta en que partió encajó 
en un lodazal, en un pequeño 
desierto. Raposo intentó extraerla del 
fango por todos los medios a su 
alcance, pero sus esfuerzos fueron 
vanos, pese a su recia contextura 
física.

Hallado al dia siguiente, bajo los 
efectos de una fuerte insolación, 
pudo saberse a través de su propio 
testimonio que durante la primera 
noche de su odisea recogió grasa del 
diferencial del vehículo y la prendió 
fuego para alumbrarse.

A l día siguiente, bajo un sol 
implacable, sin nada que comer ni 
que beber, trasegó agua del radiador 
de la furgoneta, utilizando un- tubo 
de plástico y, posteriormente, dejó 
escrito  un patético mensaje en 
demanda de auxilio, destinado a un 
vecino que debía pasar en las horas 
siguientes por aquel solitario camino.

El geólogo trató e encontrar una 
sa lida , caminando en fírc u lo ,, ya 
s e m i-in co n sc ie n te , hasta que, 
agotado, cayó exánime, a la espera 
del vecino en cuestión quien, por un 
azar del destino, se retrasó varias 
horas en su habitual viaje por 
aquellos parajes. Raposo fue hallado 
te n d id o  ju n to  a su camioneta, 
abrasado po r el sol y la sed. 
Trasladado a Buenos Aires en una 
am bulancia  e internado en un 
hospital, Raposo murió, sin que 
sirvieran de nada los esfuerzos de los 
facultativos por salvarle la vida.

Raposo era casado y padre de tres 
niños de corta edad.

LEA SIEMPRE

iMHll
[expres i

EL PERIODICO 
DE LA TARDE 
QUE NUNCA LE 
DEFRAUDARA

ESTADOS UNIDOS

Disparos en una mezquita

Cuatro muertos
NUEVA YORK, 5 (Efe-Reuter).— Un grupo de negros penetró en una  ̂

mezquita musulmana anoche y  comenzó a disparar contra los fieles, t 
dando muerte al ministro oficial y  otro de sus seguidores. Dos de los 
asaltantes también resultaron muertos. La policía he declarado que los 
intrusos y  los que se hallaban en el interior de la mezquita eran grupos 
rivales de la secta “Sunni” de la religión.

GALERIÁS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE

T 0  R R U B I A

CALLE DEL TEMPLE, 10

LA TAGLAHA

PRIMER AR TE-BAR 
DE ZARAGOZA

EXPONE.

GRUPO FORMA

F Í T A , 8 - 1 4

SALA N ’ART

PROXIMAMENTE L L 0 R E N S

Manifestación, 9

SALA NAHARRO

SUBASTAS DE ARTE 
EN PREPARACION

(Plaza La Justic ia)

MANIFESTACION, 9

SALA LIBROS

E X P O N E ;

MARIA ROMERO

(PINTORA NAIF) 

FUENCLARA, 2

ATENAS A PARTIR DEROY, 

INCLUSIVE:

EXPONEN : R IN A LD I -  DIMENO -  RALLO

LAFMIUADE

1L‘ A ntonia Júdez  N nñoz
que falleció el día 129 de enero de 1974

Ante la imposibilidad de poder corresponder 
personalmente a los testimonios de pesame reci
bidos, lo hace por este medio, exprésandoles a 
todos su más profundo agradecimiento .
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INFORMACION FINANCIERA
LA PESETA SE MANTIENE 
ESTABLE ES LA UNICA (DE LAS MEDIDAS FLOTANTES) 

QUE NO SE HA SALIDO DE LA BANDA DEL 
2 ' 2 5  POR CIENTO

MADRID, 5 (C ifra ).- De todas las 
monedas en flotación, la peseta es la 
única que se ha mantenido sin salirse 
de la banda del 2,25 por ciento de su 
antigua paridad, afirma el director de 
R e la c i o n e s  F in a n c ie r a s  
Internacionales del Banco de Bilbao, 
en su comunicación mensual a sus 
colaboradores y clientes de esta 
entidad.

Una vez anunciada la flotación el 
mercado se an im ó , llegando a 
alcanzar el dolar, el efímero precio de

61 pesetas., sin embargo, las aguas 
volvieron rápidamente a sus cauces y 
el dólar bajó en pocos minutos a 59 
pesetas, dentro de su margen de 
fluctuación anterior. La solidez de. 
nuestra divisa se ha manifestado en la 
peseta al contado, aunque a plazo su 
depreciación ha sido algo acusada.

"En estos momentos la creación 
paulatina de una zona de libre 
cambio industrial entre España y la 

C. E. E. parece lo más plausible., sólo

ENERGIA E INDUSTRIAS 
ARAGONESA, S. A.

MADRID
JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

El Consejo de Administración de la Sociedad, conforme a lo 
dispuesto en el artículo 14 de los Estatutos Sociales, ha tomado el 
acuerdo de convocar la Junta General de Accionistas para 
::elebrarla el sábado, día 9 de marzo de *¡S74 a las doce horas, en la 
Sala Fénix del Ediíficio Social de la "Unión y El Fénix Español", 
paseo de la Castellana, 37, de Madrid

Se someterán a deliberación de la Asamblea los asuntos 
comprendidos en el siguiente Orden del día:

REFERENTES AL EJERCICIO 1973

1.-- Lectura y aprobación en su caso, de la.Memoria, Balance, 
Cuenta de. Pérdidas y, Gatiancias, Propuesta de Distribución de 
Beneflcíro e Informe de los señores Accionistas Censores de 
Cuentas, correspondientes al ejercicio cerrado al 31 de diciembre 
de 1973, autorizando al Consejo para fijar la fecha en que habrá de 
hacerse efectivo el dividendo complementario

2 — Aprobación de la gestión social a lo largo de dicho ejercicio.

3. — Ratificación del nombramiento de tres nuevos Consejeros.

4 . — Nombramiento de los señores Accionistas Censores de 
Cuentas para el ejercicio 1974.

MODIFICACIONES ESTATUTARIAS 
Y AUTORIZACIONES

1. — Autorización al Consejo de Administración para elevar el 
capital social, en una o varias veces, dentro del plazo y hasta el 
límite que fija el artículo 96 de ía Ley de Sociedades Anónimas,y 
correlativa modificación del artículo quinto de los Estatutos 
Sociales, dejando previamente sin efecto la autorización vigente.

2. — Autorización al Consejo de Administración para emitir 
títulos de renta fija  dentro del plazo que señala el artículo 130 del 
Reglamento del Registro Mercantil, y modificación correlativa de la 
Disposición Transitoria Adicional de los Estatutos Sociales, 
dejando también previamente sin efecto la autorización vigente en 
la actualidad

ACTA DE LA SESION

1.— Acuerdo pertinente en orden a la aprobación del acta de la 
sesión.

Los señores Accionistas que deseen asistir a la Junta, además de 
poseer, por lo menos, cuarenta acciones, o representar a otros 
accionistas con los que se haya agrupado para alcanzar este 
nùmero, deberán proveerse de la oportuna tarjeta de asi|tencia en 
la Secretaría del domicilió social, con cinco días de antelación, 
como mínimo, a la fecha en que ha de celebrarse, previo depósito e 
inmovilización de los títulos representativos de sus acciones, de 
acuerdo con lo que establece el artículo 16 de los Estatutos.

En concepto de gastos de movilización de títulos, se abonará a los 
propietarios de las acciones, presentes y representadas en la Junta, 
una indemnización de 2,25 pesetas (DOS PESETAS CON 
VEINTICINCO CTSj, por títu lo , en la forma indicada en las 
tarjetas de asistencia.

Los señores Accionistas que no concurran personalmente 
podrán conferir su represetanción a otro accionista que asista por 
derecho propio

Madrid,30 de enero de 1974 

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

fa lta  por conocer el nivel de 
concesiones agrícolas que España 
conseguirá a cambio", afirma el 
director de Relaciones Financieras 
Internacionales del Banco de Bilbao.

Por lo que respecta al Mercado 
Común afirma que España se ha visto 
obligada a volver al acuerdo primitivo 
de 1970 con los "seis", mientras que 
a los tres nuevos socios se les sigue 
aplicando la tarifa normal, como si 
no formaran parte de la C. E. E., 
"posiblemente como consecuencia de 
esta nueva situación transitoria 
-d ic e -  la Comunidad no ha aplicado 
el 1 de enero de 1974 la reducción 
potestativa del 10 por 100 de su 
ta r ifa  arancelaria de cara a las 
exportac iones españolas, lo que 
h a b r ía  s i tu a d o  el desarm e 
comunitario en un interesante 70 por 
ciento.

a l i c a n t e : s e  

LLEVAN UN MILLON 
DE, LA CAJA, DE 
AHORROS DE 
VILLAJOYOSA

ALICANTE, 5. CEuropa 
Press).— A primeras horas de 
esta mañana varios individuos 
armados han cometido un 
atraco a la sucursal de 
Villajoyosa, a 10 kilómetros 
de Benidorm, de la Caja de 
A h o r r o s  P rov in c ia l  de 
Alicante. A l parecer, el botín 
asciende a un millón de 
pesetas.

La Guardia Civil y Policía 
de Tráfico montan servicio en 
la  c a r r e t e r a  n a c i o n a l  
Al icante-Valenc ia .  Por el 
mom en to  se ignoran más 
detalles.

TIEMPO PROBABLE
MADRID, 5 . -  En Galicia 

nuboso con chubascos frecuentes. 
En Cantábrico, Duero, alto Ebro, 
Sistem a C entral, Ibérico  y 
Pirineos nubosidad abundante, 
con chubascos diversos. Nuboso 
en Aragón y Cataluña. Poeo 
nuboso en las demás regiones.

TENDENCIA PARA LOS 
DIAS 6 y 7

, Día 6. Nuboso con chubascos 
en Galieia, Cantábrico. Sistema 
C entral, Ibérico, Cataluña y 
Baleares. Niibosidad variable en el 
Duero y Centro. Poco nuboso en 
las demás regiones.

Día 7.— Chubascos en Galicia 
y C antábrico . Parcialm ente 
nuboso en Duero y Centro, con 
alguna precip itación aislada. 
P a r c ia lm e n te  n u b o s o  en 
A ndalucía y Cataluña. Poco 
nuboso en las demás regiones.

Temperaturas extremas:
M á x im a : 18 grados en 

Almería.
Mínima: —4 en Teruel.

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
AO AGENCIAS URBANAS' 

O F IC IN A  c e n t r a l : s a n  JORGE/ S

A90 O FIC IN A S  EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano ...........................
Banco E x te r io r ........................ .. ■ ■ ■
Banco C entra l............... ............ .. ■ -
Banco Español de Crédito . .............
Banco Hispano Americano . . .  i . . .
Banco de Santander ........................
Banco Popular Español....................
Banco de Bilbao ............. .................
Banco de V izca ya .......................... ■
Banco Occidental ................' ■ —
Baqco Atlántico ..............................
Banco Industrial de C ata luña.........
Banco Ib é r ic o ...................................

ELECTRICAS
Hidro Española........... .....................
Sevillana . .........................................
Cantábrico ..........................
Eléctrica Viesgo ........... .......... ..
Híd'ro. Cataluña .......................... - ■ ■
fberdue ro ......... ...............................
E. Reunidas............... ............ ..........
Unión E. Madrileña......... ............ ....
Penosa . .  .............................. ..........
Fecsa 5 .000........... .. ........... —
Fecsa 1.000 . . .  - ............... ...............

MINERAS
Ponferrada .......................................
Duro Felauera............... ............ ......

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos.....................................
Auxiliar F- C .. ..................................

ALHVIENTACION
Azucarera......... ......... ......................
E b ro .............................. ...................
A gu ilas ......................................... /■

QUIMICAS
Petróleos ........................ .................
Explosivos............. .. —  .............
Energías......... .................................

CONSTRUCCION
Dragados...........................................
Urbis ...............................................
inmobiliaria Metro ........................
Vallehermoso .................................

VARIOS
Telefónica.........................................
Galerías Preciados ........................
Cámpsa ....... ....................................
Tabacalera........................................
Astilleros .................................. .... •
Metro ..............................................
Unión F é n ix ----------------------------
Ahorrofondo...................................
Seat ..................................................

Preced-

1.170
645

1.206
904
873

1.285
1.182
1.260
1.145
1.187
1.011

760
1.123

217.50 
218 
225 
230 
162 
293 
135 
209 
144 
201
203.50

234,75
114

169
765
230

420
378
190

1.290
353
380
342,50

1.676,32

HOY

1.185 
645

1.206
904
894

1.285
1.185 
1,280 
1.165 
1.187 
1.015

765
1.127

164
295
134
204'50
245
201
203,50

236
110

170,
760
240

1.350
360
380
349

425
605
376
588
154
225
664

1.667,37
355

A CUAL9DIER HORA d ll DIA FACILITANOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA

Llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO
M a r t e s , 5 d e  f e b r e r o  d e  1 97 4 ARAGON/exprés. PAG. 15
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PARA FIRMAR EL SEGUNDO ACUERDO SOBRE LA L IM IT A C IO N  DE ARMAS NUCLEARES

WASHINGTON, 5.-(Crónica 
de Murray MARDER, de “The 
Washington Post-Efe”, especial 
para “ARAGON/exprés”).—

El presidente Nixon, en la reunión 
celebrada ayer  con el ministro 
so v ié t i co  de  Asuntos Exteriores, 
Andrei Gromyko, ratificó su intención 
de visitar este año la Unión Soviética 
para firmar un segundo acuerdo sobre 
la limitación de las armas nucleares.

Gromyko departió durante algo 
más de dos horas con el presidente 
Nixon y  con el secretario de Estado 
Henry Kissinger, en la Casa Blanca, 
tras haberlo hecho durante otras dos 
horas y  media con el mismo Kissinger 
y  c o n  o t r o s  f u n c i o n a r i o s  
norteamericanos en el departamento 
de Estado.

D urante la reunión de la Casa 
Blanca se habló “de la proyectada, 
conferencia" entre Nixon y  el Jefe del 
Partido Comunista soviético, Leónidas 
Breznev, en Moscú, según declaración 
hecha por el portavoz de la Casa 
Blanca, Gerald Warren. ~

Este ultimo se negó a confirmar los 
rumores de que la reunión Nixon 
Breznev tendrá lugar el próximo mes 
de junio.

Lá’ adm in istración  Nixon está 
realizando ahora nuevos esfuerzos por 
superar el punto muerto a que se ha 
llegado en las negociaciones sobre la 
limitación de las armas nucleares, 
como el mismo Nixon lo ha declarado 
al pedir la aprobación del presupuesto 
militar para el año fiscal 1975.

Las conversaciones de Gromyko 
con Kissinger y  otros funcionarios 
continuaron el lunes por la noche, 
durante la cena organizada en honor 
d e l  m i n i s t r o  so v i é t ico ,  quien  
abandonará Washington mañana 
miércoles.

Las conversaciones celebradas en la 
Casa Blanca han sido calificadas oficial 
mente de “muy útiles, amplias y  c o r
diales”.

En afirmación de Warren, estas 
conversac iones  versaron sobre la 
limitación de armarnento, el problema 
europeo, el conflicto de Oriente Medio 
y  otros temas. El mismo Warren hizo 
notar a este respecto que los Estados 
Unidos y  la U. R. S. S. son ambos 
copresidentes de la Conferencia de 
Ginebra sobre Oriente Medio.

El tema de Cuba -en afirmación de 
Warren- no se abordó.

En Washington se han corrido 
insistentes rumores, fomentados por la 
prensa comunista, de que uno de los 
propósitos de Gromyko era plantear el 
tema de la distensión de las relaciones 
c u b a  no-nor teamer icanas .  Es tos  
rumores se basaban sobre todo en el 
he cho  de que Gromyko llegó a 
Washington procedente de La Habana, 
donde acomoañóa Breznev durante 
la visita de seis días efectuada por este 
último a la isla.

La declaración de Warren no quiere 
decir que Gromyko no aborde el tema 
de las relaciones entre los Estados

Unidos y  Cuba. Pues aún dispondrá 
de varias ocasiones para hacerlo antes 
de abandonar Washington.

EVASIVO KROMYKO.. .
"CUBA ES UN PAIS MUY BUENO”

WASHINGTON,  5 (Efe) . -  El 
secretario de Estado Henry Kissinger y  
el ministro' soviético de Relaciones 
Exteriores Andrei Gromyko dijeron 
anoche después de una reunión de dos 
horas y  media, que había hablado de 
forma "amistosa y  constructiva” sobre

el Oriente Medio y  Europa, pero que 
no habían  d iscurr ido  sobre las 
relaciones entre los Estados Unidos y  
Cuba.

A n t e r i o r m e n t e ,  el  m in is t ro  
soviético, que acaba de visitar Cuba, 
respondió evasivamente cuando fue 
preguntado por los periodistas si tenía 
intención de hablar de este país.

“Bien, ¿qué hay de Cuba? Es un 
país m uy bueno. He tenido una visita 
muy interesante”, dijo Gromyko con 
una sonrisa.

L a  m a y o r  p a r t e  d e  l as

conversaciones con Kissinger estuvo |  
dedicada a examinar las relaciones^ 
entre USA y  la URSS, ambos países i  
son oo-prestíentes de la conferencia de f 
paz en Ginebra, per lo que el tema del 
Oriente Medio también fue abordado.

G ro m yk o ,  que permanecerá en 
Washington hasta el miércoles, visitó^ 
posteriormente al presidente en la Casa 
Blanca.

En una antesala, Nixon y  Gromyko'^ 
hablaron en inglés sobre la campaña^ 
rusa de Napoleón mientras posaban |  
para los fotógrafos.

La Conferencia de Washington divide a la C.EÆ.

NO ES POSIBLE CONSERVAR UN GRADO S U FIC IE N TE  DE 
AUTONOMIA COMUNITARIA ( f r a n g i a )

BRUSELAS, 5(Efe).— La profunda 
desconfianza oue orovoca ?en Francia la 
conferencia de Washington sobre'' lo* 
p roblemas energét icos es la causa 
principal de la división de los "nueve”  del 
Mercado Común europeo, que esta 
mañana comenzaron aquí un debate que 
se anuncia bajo auspicios poco favorables, 
según el parecer de la mayoría de los 
observadores.

Estos interpretan el hecho de que 
Francia no decida hasta mañana miércoles 
su participación en tal conferencia de 
Washington como indicio de que la 
decisión definitiva francesa dependerá en 
gran parte del resultado de los debates de 
hoy en Bruselas, o dicho de otra manera, 
de si el representante francés, Michel 
Jobert, pueda convencer o no a sus 
interlocutores de los demás países de la 
C.E.E. de la conveniencia de adoptar los 
puntos de vista franceses al menos en su 
parte sustancial.

A la gran desconfianza que provoca en 
Francia la conferencia de Washington se

opone la actitud más abierta del resto de 
los países del Mercado Común y de la 
comisión europea hacia la misma. El 
clima esta mañana resulta más tenso por 
el hecho de las indiscreciones que se 
consideran calculadas, sobre la postura 
norteamericana, publicadas recientemente 
por un gran diario estadounidense.

Para Francia la conferencia de 
Washington debería limitarse a recensai 
los temas susceptibles de prestarse a una 
cooperación internacional y determinar 
las modalidades de esta cooperación 
según la naturaleza de los temas, sin que 
éstos sean tratados a fondo.

En un memorándum enviado por 
Francia alConseJo de Ministros de la 
C.E.E., se fundamenta esta desconfianza 
francesa al subrayar que la situación de 
Europa es fundamentalmente diferente en 
el terreno energético a la de los otros 
grandes centros de consumo (Estados 
Unidos, Canadá, I a Unión Soviética) que 
son o pueden esperar ser a breve plazo 
autosuficientes.

Según Franc ia ,  esta d i ferencia 
es t ruc tu ra l  justifica que cada parta 
busque, por lo que le afecta, las fórmulas 
más adaptadas a su situación propia. 
Además,  Europa deber ía tener la 
pos ib i l i dad  de organizar de manera 
autónoma su propia mercado, de. elaborar 
y de l levar a cabo programas de 
invest igación y desarro l lo  en los 
diferentes terrenos de la producción’ de 
energía.

La mayoría de los demás países de la 
C.E.E. comparte, por el contrario, el 
criterio d^ la Comisión Europea según el 
cual la conferencia de Washington no 
deber la limitarse al exarhen de.,.,los 
problemas de procedim iento y de 
organización de los diálogos con el 
conjunto de los países consumidores y 
productores de energía y aceptan la lista 
de elementos sobre la que pdídrfa ser 
saludable una cooperación energética 
internacional, partiendo del principio de 
que la conferencia de Washington debe 
explorar las mejores formas de dialogo 
que podra'n después proponerse tanto a los. 
aemás países como a los productores de 
energía.

Para Francia, la definición de los 
principios generales de esta cooperación 
deberla ser objeto de una conferencia 
mundial, mientras que para los demás 
países comunitarios los contactos entre 
los participantes en la conferencia de 
Washinaton y los países productores no se 
revelarían' en contradicción ni con la 
autonomía de decisión de la C.E.E. ni con 
las decisiones adoptadas en la "cumbre”  
de Copenhague.

Los observadores resumen hoy la 
diferencia fundamental entre los "nueve" 
entre un miembro qué piensa que, bajo la 
batuta estadounidense que presidirá la 
conferencia de Washington, no es posible 
conservar  un grado suf iciente de 
autonomía comunitaria, y los demás 
miembros que creen que es posible 
salvaguardar una independencia europea 
dentro de una estrecha colaboración con 
los Estados Unidos.

En suma, este es el fondo del debate 
sobre las relaciones entre la C.E.E. y los 
Estados Unidos, que viene prolongándose 
durante años y que renace, una vez más, 
con esta ocasión.

M a r t e s , s d e  f e b r e r o  d e  197 4
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■T"“ AY gentes que todavía piensan con el 
I- estómago. Hay gentes que llevan en el 
l Lcorazón una patata. Hay gentes que 

discurren menos que un besugo. Bien sabe Dios 
que me cuesta harto sentimiento el tener que 
comentar lo que, al parecer, sucede en Huesca. 
Algo sencillamente humillante.

Y lo que sucede en Huesca es, ni más ni 
menos, que la compraventa de pueblos enteros 
a especuladores extranieros, extranjerisimos... 
Pero, ¿es posible que los términos municipales 
de la cepa de Aragón sean enajenados a gentes

■

m

no españolas, negociando con algo tan sagrado 
como el territorio nacional? ¿Qué diría el 
"león de Graus" aquel don Joaquín Costa que 
murió reventado de españolismo? ¿No crujen y 
claman los huesos de los antepasados 
pirenaicos? i Qué asco respira el mismo aire! 
Asco nefando, canallín y piratoso. Asco que se 
estira y ahonda hasta la maldición de las 
maldiciones. Y lo que expreso no revela 
patrioterismo sino evidencias realísimas de puro 
crueles que se clavan en la dignidad como 
anzuelos roñosos.

ERASE que las operaciones mercantiles o 
t r a to s ,  ventas, reventas y otras 

V , '^ c o m b in a ra s ,  se verifican  o van a 
verificarse, en holocausto al dios más tirano que 
ni los griegos acertaron a inventar: el dios 
T u rism o . Pues bien, vendiendo enormes 
porciones de una provincia española, miles y 
miles de hectáreas, con sus calles y plazas  ̂ sus 
campanarios y huertas, casas y molinos, montes 
y roquedales, se consigue dinero. Repito: se 
consigue dinero. ¿Y qué? ¿Qué valen esos 
billetes si en cuatro días se gastan y no 
remedian? No remedian absolutamente nada. 
Ay, esa avaricia... Esa codicia de almas tiñosas... 
Se proyecta, ahí va eso, acotar, encadenar los 
pueblos hoy en oferta al mejor postor extraño y 
"made in " Alemania, Finlandia, Suecia o la 
Chiringaina en almíbar. ¿Y qué? torno a 
p regun ta r. Esto s ig n ifica  redondamente 
enajenar la honra nacional por un plato de 
len te jas. Tal como suena y en rotundo, 
caste llano, i Qué d e lito  de vergüenza! 
Imperdonable.

nUE pasó con Fayón y Wlequinenza? Pues 
que si verdes las segaron y que si los pies 
calientes y la cabeza fría y que si a la 
vuelta de la esquina lo venden tinto. Y eso que 

el sacrificio de ambos pueblos se hizo en aras de 
la riqueza y progreso de la nación hispana. Pero, 
¿qué riqueza y qué progreso ni qué niño 
muerto pueden proporcionar al país las ventas 
de territorio patrio a unos negociantes de 
allende las fronteras? Percátense los agudos y 
avispados que los complejos turísticos que 
abundan en España, vaya usted a saber por qué, 
no dejan al pueblo español ni una sola peseta.

Que los listorrosde allá (en listorrería también 
nos ganan) organizan los complejos con tal 
complejidad que se traen a sus dominios el 
arenque, la cerveza y las salchichas y el pan y 
los encurtidos y que aquí no tiran un real. 
Vienen con los gastos pagados en su moneda; 
moneda que en España no entra ni en 
fotografía. Válgannos los viajes "charter" 
Charterizados habemus. Ejemplos tenemos en 
las islas, en las costas. Así se hacen las fortunas 
extranjeriles. La piel de toro es una bicoca, un 
negociazo más rentable que las minas del 
Transvaal. No se olvide que en esas minas los 
que pican son los negros. Los que se llevan el 
oro y los brillantones son los blancos revestidos 
de majestuoso manto de las divisas. De ello al 
colonialismo va un milímetro. Y mientras tanto 
España sigue explotada por los vivillos foranos. 
Y hablando de vivillos diré que era más honrado 
el celebre bandolero "El V ivillo". Interrogo sin 
eco: ¿Cuando escarmentaremos?

OS pasa que aguardamos a que nos caiga 
) ^  el higuí con la boca abierta, igual que los 

i que padecen oligofrenia congènita. Y el 
higo maduro y sabroso se lo embucha el cuco 

. de fuera. Existen otros modos, otros sistemas 
que no los turísticos, para dar riqueza al campo 
sin tener que desprenderse del patrimonio 
entrañable que equivale a sentirse hijo noble de 
Huesca. No lo fiemos todo, el porvenir, a los 
tu ris ta s . S í; existen m uchos resortes, 
económicos para impulsar la riqueza; tales que 
la .-M ^m blac ión  forestal, las cooperativas 
ganaderas, los parques cinegéticos, etcétera,que 
evitarían el desastre absentista, la anemia de 
iniciativas y la desidia que en la actualidad 
carenan esas porciones de la Huesca hermana. 
Yo creo que la Diputación puede perfectamente 
meter mano a la obra y solucionar la situación 
planteada a base de desmochar egoísmos mal 
entendidos y peor interpretados.

^ ■ ^ s e  me ocurre que, a la vista de tanto 
\  desafuero, de tanta cuquería, de tanto 

espolio, disfrácese como se quiera a eso 
tan rarete que se llama "promoción turística", 
uno se inclina dolorosamente a pensar que de 
bien poco valdrá que nos devuelvan Gibraltar si 
sacamos a la venta, sin pública subasta, gajos del 
corazón de la Patria. Y ahí es nada: la 
enajenación a entes extrañísimos de la cuna de 
un Reino, el de Aragón. Esos pueblos de Huesca 
que se venden como esclavos, los que si "Dios no 
lo remedia pasarán a manos extranjeras a 
cambio de la codicia, el raquitismo espiritual y 
la miopía de los señores propietarios oscenses 
de hoy, parias de mañana. Como yo me quedé 
sin abuela.



' t; posible que gracias a los hallazgos de la .  ■'vestígación 
farmacéutica, muy atareada en calmar desasosiegos d*; i ">do tipo, 
se redondee la acción del serial televisivo Kung—Fu  ̂ bre los 

nervios hispanos, que arrastran el lastre patológico de ocho siglo, de 
reco n q u is ta . N uestros sentimientos. Quizá fuera conveniente 
instrumentar una nueva serie de' episodios en la que el protagonista 
incorporase la figura del santo Job, arquetipo cristiano del hombre 
negado a toda ira y al simple enfado. O una versión moderna de 
Diógenes o del moro aquél, sentado a la puerta de su casa a esperar el ' 
paso del cadáver de su enemigo, o el cuento del sordo y su madre, 
ambos sin enterarse. Llegaríamos de tal modo a evitar el espectáculo 
penoso  de tirar del diccionario de improperios y zafiedades, 
malentendidas y zarandajas por aquello de que no se usa el moño 
masculino. Y hasta es posible que muchos aprendieran a defenderse con 
argumentos contundentes en lugar de recurrir a golpes bajos. Y si son de 
mal gusto, aún peor. La elegancia no está reñida ni con la legítima 
defensa ni con el ataque. Pero está reñida siempre con el nerviosismo, 
del mismo modo que éste aparece ligado a la inseguridad. Y no defiendo 
a este diario del basto (del palo de bastos, con “b”) ataque dialéctico 
que se 'perpetró hace unos días, porque podría parecer partidista e 
interesado. Pero el único interés, como dije antes, radica en buscar y 
encontrar medios para sosegar los ánimos, no para soliviantarlos.

DIVIDENDOS EN EL E X IL IO

. . .  —
M  internacional, pero solamente se van a repasar tres de ellas 
"  suficientemente ejemplificadoras. Así, las resultas del periplo 
parisino de Don Juan de Borbón, que se ha querido convertir en 
acontecimiento explosivo cuando, en el fondo, no supone sino un 
ridículo patinazo de Calvo Serer, que intenta cobrar los dividendos de 
su exüio voluntario—forzoso con un montaje napoleónico de dar y 
quitar Coronas.

La irritación de algunos ha sido mayúscula. Otros, sin dejar de 
reprobar una maniobra que parece envolver la pretensión de remover lo 
que por naturaleza propia y voluntad del pueblo español es ya 
inmutable, se han limitado a resaltar las contradicciones internas de 
Don Rafael, empeñado en suplantar la voluntad colectiva de los 
españoles que, con dejación de preferencias y haciendo gala de respeto a 
unos resultados democráticos, nos sentimos aliviados al suprimir un 
contencioso secular que no contribuyó, precisamente, a la paz y 
prosperidad nacionales.

El Gobierno, por su parte, ha dado pruebas una vez más de 
tranquilidad y buen juicio. “Le Monde” tribuna esta vez de un político 
inestable y variopinto, ha circulado sin etiqueta de clandestinidad por 
las manos de sus lectores españoles: el Ministro Cabanillas predica y da 
trigo.

PERO aún hay un tercer frente donde la intranquilidad campa a 
sus anchas: es el de los profesionales' de la Educación y, en 
realidad, casi todo el país. Las dos primeras medidas adoptadas 
por el nuevo equipo de Alcalá, 34, han sido favorablemente acogidas. 
Sin embargo, quedan tantas cuestiones y tan enmarañadas, y circulan 
tantas versiones sobre los planes del Ministerio, que muchos no saben ni 

el día del calendario en que viven. Del “ser o no ser” se ha llegado al 
“pienso, luego no entiendo” de los últimos meses. Algo parece seguro; y 
es la supresión del carácter cíclico de las Enseñanzas Técnicas que se 

•organizarán según estaban, y el endurecimiento. de la Enseñanza 
Superior en general. Todo lo demás, de lo mucho que se comenta, son 
meras opciones. El planteamiento es correcto: es más interesante al país 
y a los propios individuos un número suficiente de titulados superiores 
con un alto grado de preparación científica y técnica que una gran masa 
de licenciados y doctores de nivel mediocre y con problemas insolubles 
de empleo. No se trata de volver al“numerus clausus” , sino de imponer 
unas exigencias más estrictas en orden a la preparación de ios 
universitarios.

LOS PROXIMOS RELEVOS

| f
W m  para cerrar este capítulo improvisado de inquietos e inquietantes, 

parece que quienes esperan el cese o nombramiento en las 
■  próximas tandas de relevos en la esfera provincial, tendrán que 

recurrir a los tranquilizantes de rigor so pena de acabar con sus nervios 
hechos trizas. En plazo de dos o tres días se publicará la convocatoria 
de elecciones a Diputados Provinciales con el consiguiente parón en el 
movimiento de cargos. Será un mes de pausa que unos aprovecharán 
para ir haciendo las maletas si aún no habían emprendido tan interesante 
operación y otros para apuntarse a nuevas empresas y poderes políticos.

Entre tanto, va a seguir la renovación de altos cargos de la 
Administración. Aún quedan varios que debe aprobar el Consejo de 
Ministros por razón de su rango administrativo; pero la gran mayoría 
van a serlo por Orden ministerial. Son los verdaderos ejecutores de las 
estrategias de cada Ministro y su equipo. En la esfera central como en la 
provincial, hay muchos hombres que ponen toda su ilusión y esfuerzo al 
servicio de los demás. Componen el grupo de altos funcionarios 
directamente vinculados a los Directores Generales y acostumbran, a 
seguir su suerte con menos condecoraciones y más cansancio sobre sus 
espaldas. Pocos, aun pudiendo, se apuntan a una nueva etapa y no por 
confusión en las lealtades sino por puro y simple agotamiento. Puede 
haber casos particulares en que resulte justificada su irritación, aunque 
pocas veces aparece. Para la.mayoría de ellos el cese representa la 
liberación de un serio compromiso y el descanso bien merecido.

t i B T E L
numutits

Pedro María Ríe, 14 
Zaragoza

de
Bodas Zarag o za
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R — 6 , g u 
t a m b i é n

Ma s  r e v i s t a s  
j  espec ia l i zadas  han 
^  desvelado con bastante 
detal le los proyectos que 

alberga la Ford respecto a sus 
futuras instalaciones en 
España. En principio se pensó 
que la f a m o s a  f i r m a  
norteamericana limitari'a sus 
actividades al montaje de un 
modelo de tipo medio, con 
objeto de exportar a Europa 
y poner a la venta en España 
el 10 por 1 00 de las 
matr icu lac iones del año 
anterior permitido por la ley. 
D icho en cristiano, unos 
80.000 coches. Se habló en 
prinicipio del modelo Escort, 
del que se fabricarán distintas 
versiones. El 1.100 c. c. 
pareci'a el más apropiado a las 
características del mercado 
nacional, ya que los 1.300, 
GT. Sport, XL, RS—2.000, 
M é x i c o  y RS 1 . 6 0 0 ,  
por ejemplo, - resul tan de 
categoría algo elevada en 
cuanto a precios, tamaños y 
prestaciones respecto a la 
competencia. Comparando 
s in  h a b la r  de precios,  
naturalmente, ya que sería 
prematuro y a todas luces 
imposible, resulta que existen 
siete modelos modernos de su 
categoría, de los que se 
fabr ican en España, que 
presentan ventajas respecto ai 
Ford que comenzaría a 
fabricarse dentro de tres o 
cuatro años. Se publicaron 
cuadros de rencidmientos en 
los que salían ganando a los 
ojos del cliente nada menos 
que el modelo Seat 127. 
Seguían el R—5, el 850 
Special, el 850 cuatro puertas 
el R—8, el Simca 1.000 y el

e aventajaban 
a l  E s c o r t .  

Unicamente el Mini 1.00(1 
poco moderno en muchos de 
sus elementos, se situaba 
detrás del Ford.

EL FUTURO FORD 
ESPAÑOL EL 
"BOB CAT"

Con arreglo a las últimas 
averiguaciones (siempre de un 
g r a d o  e s p e c u l a t i v o  
considerable) el Escort que se 
produciría en España tiene ya 
nuevo nombre y elementos 
nuevos en su composición, 
muchos de ellos fabricados en 
s u e l o  n a c i o n a l .  Los  
propósitos iniciales atribuidos 
a la Ford de importar el 
m o t o r  de su coche de 
producc ión base parecen 
haber cambiado. Es muy 
posible que la factoría de 
m o t o r e s  se u b iq lie  en 
Almusafes o en otros punto 
de la región valenciana. Pero 
con la diferencia de que el ya 
llamadao Bob—Gat tendría 
menor cilindrada que el más 
pequeño de los Escort, siendo 
del orden de los 850 c. c. Por 
el contrario, su línea y otros 
elementos se sitúan en un 
plano de mayor actualidad 
que los del Escort 1.100.

L IN E A , NADA 
ESPECTACULAR

SE PERniA EL FUTURO
fO B D »  ESPA Ñ O L

i  Será un hOOO c. c. de nombre "BOBCAV'
I Quizá utilice ia caja de cambioc del 128

 ̂ - - - - - -  \

Respecto 
re toño  de

a la línea, el 
Almusafes no

El prim er coche de 
la  Ford española 
saldrá el 2 de 

rn o v iem b re  de 1976
La Ford no establecerá en España 

ninguna red de servicios post-venta
MADRID, 5 {LOGOS).— El primer automóvil que la Ford monte en 

Almusafes estará a disposición del público el día 2 de Noviembre de 
1976. Montará 250.000 al año, creará ocho o diez mil puestos de 
trabajo y las dos terceras partes las destinará a la exportación, según ha 
manifestado el Consejero Delegado de Ford España Sr. Cari F. Levy, en 
el Club Internacional de Prensa.

Dijo que las dificultades para adquirir los terrenos, han sido allanadas 
con el Decreto expropiador, advirtiendo que solamente han encontrado 
problemas en este sentido, con seis propietarios de los cuatrocientos 
con quien hantenjdo que entenderse. La planta de montaje ocupará 
doscientas hectáreas y existe un proyecto adicional de 60 hectáreas más 
en las que procederían a la instalación de una fábrica de motores. La 
inversión total de capital será de 500 millones de dólares, de los que ya 
llevan gastados más de cien millones. Los cohes que montarán en 
Almusafes serán de pequeña cilindrada y sólo dos modelos.

El señor Levy manifestó que su empresa ha llegado a un acuerdo 
preliminar con el P.P.O., que se elevará a definitivo en la próxima 
primavera para dotar a la planta de montaje del personal necesario. 
Asimismo reveid que está en los propósitos de la empresa traer de 
Alemania trabajadores españoles de la industria del automóvil para 
incorporarlos a la fábrica de Almusafes. Estos trabajadores, se 
incorporarían como personal especializado o como capataces, ya que su 
preparación en Alemania, con las cadenas de trabajo de la FORD, les 
permitirá adquirir esta categoría a su reoreso a nuestro país.

Dijo que la Ford renunciará, como es su costumbre, a montar una red 
oficial de servicios postventa, prefiriendo dejar este negocio en manos 
de particulares, para quienes montará una Escuela de Formación 
profesional.

Asimismo declaró que todavía no se ha pensado en nombrar 
presidente de Ford España y que el cargo, por consiguiente, no se le 
ha ofrecido a nadie.
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tendría demasiado nuevo que
decir a los españoles. El Seat 
127 y el Renault 5 cumplen, 
entre nosotros, las exigentes y 
elogiadas carac ter ís t icas 
“ fast—back ” . También el 
Peugeot 104 francés y el 
Volkswagen Blizzard han 
depurado suficientemente la 
nueva tendencia, de gran 
acogida en el mercado por su 
aerod ¡narñismo y utilidad 
práct ica.  I t a l i a  salvo la 
versión cuatro pudrtas, del 
127, fabrica toda esta serie 
v e n t a ,  m á x im e  en las 
t rans i to r ias  circunstancias 
actuales de restricción. En 
línea poco puede decir ya 
nadie, ni Bertone siquiera.

POCOS CABALLOS 
FISCALES
El récord de ventas del 

127  ma r c a  de f o r m a  
s in tomát ica  la si tuación 
actual  y probablemente  
futura del mercado. Elevadas 
prestaciones, poco consumo 
energético y caballaje fiscal 
“ no dec larante ” . En el 
mercado español contamos 
también con los Seat 850 
Especial, R—6, Simca 1.000, 
R—5. etc., de semejantes 
caracter íst icas.  Competir 
Ford en esta categoría 
implica una indudable visión 
comercial, por suponerse que 
seguirá siendo favorecida por 
la demanda, pero también el 
nuevo Ford necesitará reunir 
una serie de virtudesy£ 
conseguidas y superarlas en 
lo posible. También hay que 
pensar en una posible “ salida 
p o r la t  á n g e n t  e”  dé lo 
accesorio,  con objeto de 
deslumbrar al público. A este 
respecto debe tenerse en 
c u e n t a  ya la madurez 
alcanzada por los españoles 
en lo que se refiere al 
conocimiento verdadero de 
los automóviles.

MOTOR MENOS DE 
1 ,0 0 0  C . C .

Ford fabrica en Alemania 
un Escort con motor de 940 
c. c. que tiene fama de ser 
bastante duro, aumjue sus 
prestaciones no reúnan la

brillantez de otros modelos 
de la competencia ya citados. 
E'S de suponer  que el 
Bob—Cat no se aparte de lo 
ya probado y de rentable 
p rodu cc ión ,  pero que se 
introduzcan retoques cuyo 
alcance, suponiendo que no 
sean muy importantes, resulta 
de todo punto predecir aún. 
.Lo seguro es que será del tipo
transversal y la tracción del 
choche delantera, con lo que 
Ford vuelve a romp.er (ya lo 
hizo con el Taunus 12—M) su 
tradición a este respecto. Con 
el Bob—Cat necesitaría un 
sistema barato y la tracción 
delantera o el todo atrás, son 
más baratos que la tracción 
clásica propia de modelos 
grandes.

¿CAJA DE CAMBIOS 
DE 1 2 8?___________

La no t i c ia  de que el 
modelo fabricado por Ford en 
España irá dotado con la caja 
de cambios del Fiat, 128, 
fabricada aquí para entonces 
por la Seat, ha constituido 
una auténtica sorpresa para el 
profano en los secretos de la 
economía, la técnica y el arte 
del automóvil. Este proyecto, 
que no está confirmado, 
aparte de aprovechar el 
indudable prestigio de los 
elementos mecáncios de 
origen Fiat fabricados por los 
españoles, mostrarían bien a 
las claras que Ford llegará a 
nuestro país utilizando una 
estrategia de tipo europeo y 
sin despreciar ios indudables 
éxitos conseguidos por los 
c o m p e t i d o r e s .  Esto no 
significa que vaya a remolque 
de los demás, sino que le sale 
más barato y con resultado 
garant izado,  comprar  la 
licencia a Fiat de la caja 128, 
que proyectar una nueva. 
Di f icul tad técnica no hay 
ninguna, pero Ford decidirá 
racionalmente evitar duplicar 
inversiones.

LONGITUD: MENOS 
QUE EL ESCORT

Europa, los coches 
ien e  que no sea n

excesivamente laicos, siempre 
q u e  c o m b i n e n  s u s  
dimensiones para alcanzar 
una capacidad relevante, 
como es el caso de los coches 
m e d i o s  e s p a ñ o le s ,  en 
categoría y precio. A l Ford ' 
“ español”  objeto de nuestras' 
miradas, se le calcula una 
longitud del orden de los 
3 , 6 0 m .  Con  e l la  será 
ligeramente más largo que los 
127, Renault—5, 850 y Mini 
I.OOÔ r pero menor que el 
propio Ford Escort europeo, 
cuyas referencias fueron las 
p r i m e r a s  tomadas para 
comparar. La razón clara: las 
ciudades españolas, que no 
fueron bombardeadas y 
reconstruidas tras la guerra 
mundial, son más estrechas 
que las alemanas, inglesas, 
holandesas, etc. Necesitamos 
menos sitio para poder guiar, 
aparcar y maniobrar. Aparte 
de que menos longitud sueie 
ser menos peso y esto, menos 
consumo de gasolina...

MOTOR PRESS

CAMPEONATO 
DE MONTAÑA 

PARA 
FORMULA 
SEAT 1430

Los monoplazas de la Fórmula 
Seat 1430 hicieron su aparición, con 
numerosos éxitos, en las pruebas de 
m ontaña, buena prueba de la 
eonfianza de los pilotos en las dotes 
del vehículo, que se mostraba muy 
versátil. Entonces Seat preparó las 
bases de un Campeonato de España 
de M o n ta ñ a , e s p e c ia l  para 
monoplazas de la Fórmula Seat 1430, 
como ayuda, para quienes concurren 
con sus coches a esta clase de pruebas 
y como estimulo en las diversas 
regiones, alejadas algunas sin remisión 
de los circuitos.

El Campeonato de España de 
Montaña de la Fórmula Seat 1430 
tiene ya calendario,que se adjunta.
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EL OÜE NO SE CONSUELA ES POR QUE ES LISTO

Piropos donostiarras
AY derrotas sin consuelo y las hay con 
las que, incluso los no tontos se 

_ consuelan. ¿Podremos encuadrar en 
este tipo la que en Atocha nos infirió tan 
injustamente la Real con sus refuerzos de 
siempre, el barro y el agua?

Los vestuarios, en sus voces a la rueda de 
los informadores, fueron, según nos cuentan, 
un auténtico chaparrón de requiebros al Real 
Zaragoza, un sirimiri espeso de pirojas 
consolativos sobre su juego. Que si el mejor 
equipo español pasado por allí, que si que 
qué preparación tan perfecta; que qué fuerza 
feica.

A lguien de los n u estro s , con un 
humorismo a la aragonesa muy socarrón, 
respondió a la benéfica tormenta de elogios 
descargada sobre nuestros futbolistas de esta 
manera:

—Que nadie se extrañe de esto en San 
Sebastián, donde al diluvio le llaman sirimiri 
y al fango barrillo. Es que el Zaragoza 
entrenó durante la semana en la piscina de 
Helios, cedida galantemente por el “presi” 
heliófilo, Angel Mallo.

Y es que el Zaragoza, a juzgar por los 
últimos acontecimientos, es un equipo tan 
increíblemente original que juega mejor con

un hombre menos y que hace mejor fútbol 
sobre un p an tan o . Por eso podemos 
permitirnos el lujo de dejar que nos sancionen 
a Ocampos, en la seguridad de que un jugador 
rival va a decirnos que quien lo sustituya será 
tan bueno como Ocampos, pero en limpio.

Al decir de todos, nadie en Atocha echó 
en falta la ausencia de Arrúa y sobre todos 
ellos, los que no lo han visto jugar. Hasta tal 
punto las cosas han llegado que uno, cuando 
vea a Zalba no le quedará otro remedio que 
preguntarle:

— ¿Y para qué trajeron a Ocampos al 
Zaragoza si cualquier ariete de emergencia es 
igual que el, pero más limpio? ¿Y para qué 
osó gastar usted en Arrúa la mitad de lo que 
le h u b ie ra  costad o  cualqu ier ilustre 
tuercebotas del fútbol español, si luego 
resulta, que, aunque pierda el Zaragoza 
realiza su mejor partido, cuando no juega 
Niño Arrúa?

¿A usted le han consolado los elogiosos 
requiebros que cosechó el Zaragoza después 
de haber perdido por 2-0, o es más inteligente 
que todo eso y piensa, como el central 
González, que hubiera sido mejor, jugar peor 
y ganar algo positivo? El que no se consuela 
es porque es listo y ademas inteligente. Como 
González.

i
i

¿Será JOGADOB 
del ZABAGOZA?

MARCO TRES GOLES 
A LA SELECCION 
JU V E N IL  ARAGONESA 
Y LO LLAMAN 
"E L  ARROLLADOR""

aragoné, alguien habló con el citado jugador y  con su 
padre qi e se hallaba presenciando el partido.

“NOS GUSTARIA EL ZARAGOZA 
Y EL OSASUNA, PERO...”

1 A Selección Juvenil Aragonesa vencida en Azagm 
.  el pasado domingo por 3-2. Y en ella brilló con 
•  luz propia el juvenil Mayayo que marcó el.solito 
los tres goles que dieron la victoria a la Selección 

Navarra. Hémos leído titulares y  elogios para el citado 
jugador en la prensa aragonesa. Alguno como éste: 
‘‘Mayayo arrolló a los aragoneses”. Tal fue su 
actuación. Péro, ya antes, en “La Camisera”, demostró 
sus condiciones de hombre de área. Y el propio 
Povedano, competente entrenador de la Selección 
Navarra, dijo:

-E s un gran jugador.
Y  pronto nos enteramos de que en el mismo campo

— ̂ u ie n  había hecho proposiciones?
—Es un club de Primera División.
-¿ElReal Zaragoza?
-N o  debemos decir nada en este aspecto.
— ¿El Real Madrid?
Ya se sabe que el Real Madrid ha desplegado sus 

observadores por los campos aragoneses, navarros y  
vascos. Siempre le dieron buen resultado los jugadores 
que tuvo de esa parte española. Pt -o ahora insisten 
tanto los catalanes como los madrileños en Aragón. 
Sus ojeadores ya están sin ocultar sus nombres. Ettos 
dicen, y  no les falta razón:

—No tenemos por qué ocultar que informamos.
Victoria será jugador del Real Madrid. De los que 

entren en la renovación del equipo madrileño. Ese 
juvenil aragonés está jugando en Tercera División, en el 
Castilla. Y magníficamente.

Ahora, parece- ser que un club de Primera se fijó en 
Mayayo.

-N os gustaría el Zaragoza. Y'también el Osasuna. 
Pero, si. el chico tiene un porvenir brillante, debe de 
aceptarlo. ¿No le parece?

— Verdaderamente es así. No debe despreciar los 
ofrecimientos de un club serio.

“UN JUGADOR MUY INTELIGENTE”

Joaquín Povedano,hablando de Mayayo, decía: ■
—Es un jugador muy inteligente. Hay mucha clase. 

Posée una rara habilidad ante el goL
— ¿De dónde es el chaval?
-D e Falces-Estudia. Péro tiene una gran afición y  

un porvenir en el fütboL ¡Ya lo verán!
Nadie quiere decir qué clubs son los que hablaron al 

chaval en “la  Camisera”. Ló cierto es que Mayayo “El 
■ arrollador” es un gran jugador que quizá ^ e d a  ser 
pieza ya a punto de ser “cazada”por el Real Zaragoza. 
¿Zaragoza? ¿Real Madrid?

El tiempo descubrirá la verdad. Cómo siempre.

□ Zmogoza 
en su SITIO

REGR E S A M O S  d e  San  
Sebastián varios colegas 

' zaragozanos,  como, de 
costumbre en amigable compañía, 

y el comentario principal se 
centraba en lo d ifíc il que resulta 
explicar a los lectores, o bien a los 
oyentes, que el Zaragoza jugó 
bien en "Afbcha” , ihcluso muy 
b ien en diferentes fases del 
partido, después de perder por 
dos goles a cero. Sih embargo, en 
este caso concreto nos cabe la 
satisfacción de que lo pueden 
a tes tigua r var ios cientos de 
zaragozanos desplazados hasta la 
be lla  Easo, que animaron al 
e q u i p o  h a s t a  el f i n a l ,  
p r e c i s a m e n t e  p o r q u e  lo 
consideraban m uy capaz de 
alcanzar un resultado positivo, a 
tenor de lo que estaba ocurriendo 
sobre el terreno de la verdad.

Efectivamente, si en la prirti® 
p a r t e  tu team os a la R.e¡ 
Sociedad, nos repartimos í 
d o m i n i o  t e r r i t o r i a l  y I* 
o p o r t u n i d a d e s  de 
superamos a los blanquiazules % 
técn ica  y sentido posicional 
adaptándonos muy bien al pesad 
terreno y evidenciando 
preparación física digna de tod 
elogio; tras el descanso salirne 
arrollando, acorralando a la R® 
en su parce la , conseguirne 
preocupar al réspetable a base d 
Kiion \j nrnHinstiddd 0buen fútbol 
remate, pero

prodigalidad d 
sin acertar conremate, pero sin acenar uuh 

d.iana que nos abriese el camir» 
de una victoria que estábame 
mereciendo, por diversos motivo!

Y fue entonces, quizá cuandi 
mejor estaba jugando el Zaragoz^ 
cuando mandaba con autorioar
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¡CARAMBA, con 
los de SECANO!
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en el partido y en el campo, el 
momento psicológico "elégido" 

•por Ansola,  en colaboración 
decisiva y brillante con Oyarzábal, 
para conseguir el primer tanto de 
la tarde y poner en franquía en el 
marcador al cuadro donostiarra. 
Así es el fótbol y asf debemos 
admitirlo. No obstante, pese al 
golazo de Ansola, los pupilos de 
"Cafriega" siguieron deleitándo a 
la parroquia con su fótbol alegre y 
profundo, siguieron demostrando 
que hoy por hoy poseen una 
moral a prueba de reveses, 
siguieron creando situaciones de 
evidente peligro para el portal de 
Urruticoechea, y arhenazando con 
llevar el gato al agua si la bolita se 
decidía por fin a penetrar en la 
red blanquiazul.

P e r ,  o n ^  f u e  a s f ,  
desgraciadamente para nosotros.

Lo mismo que en" Las Palmas y 
Vigo jugando bastante peor y 
rematando muy po' o no altéranos 
el cero de nuestro marcaflor, a 
pesar de contar con todos los 
tjtulares en línea de combate, en 
Afócha", vton suplentes en la 

línea de ataque y rematando más 
que en ningón otro partido de los 
d i s p u t a d o s  l e j os  de " L a  
Romareda" tá'mbién regresamos a 
nuestros -lares con el cero a 
cuestas y  sin obtener ninguna 
renta positiva. Se* nos resiste el gol 
fuera de casa, por razones muy 
diversas y a veces difíciles de 
explicar, dejándonos con la miel 
en los labios, como ocurrió en 
'Atocha" el'.pasado domingo. Sih 
embargo, continuamos colocados 
entre los mejores y este detalle 
puede servirnos de consuelo y 
legítimo orgullo.

OS desplazamos a San 
Sebastián en pos del Real 
Zaragoza, entre copos de 

nieve como puños y persistente 
lluvia. Nevaba en una zona, llovía 
en la siguiente, más allá diluviaba 
V así hasta el Hotel Londres en la 
tarde del sábado. Uña delicia...

En la magnífica playa de La 
Concha ligera marejada en las 
horas de la media noche, pero el 
cielo aparecía estrellado y en 
nuestros corazones renacía la 
esperanza. Vana esperanza. Eh la 
mañana del domingo otra vez 
cielo cubierto, llovizna persistente 
y copiosa lluvia. Esta vez sí que 
no hizo falta la manguera...

En el hotel, en la calle, en la 
cafetería, en el mismo >c a m p o 
todos nos repetían la misma 
cantinela: "Mal se ha quedado e! 
terreno de "A tocha" para este 
Zaragoza "d é ‘ secano". Aquí, a 
naufragar seguro, no se salva ni 
uno". Después saldría la criada 
respondona y los de secano 
c o m e n z a ro n  a parecer de 
regadío...

En la mañana del domingo, 
"Carriego" paseaba nervioso y 
preocupado por el vestíbulo del 
Hotel, a veces dirigía la vista al 
plomizo cielo y al expresarse 
m antenía sus dudas sobre la 
demarcación número "d iez" que 
por fin , considerando la rapidez 
de Urreisti, otorgó al reaparecido 
"Nándo" Molinos. Y "Nando" 
respondió, que es lo importante.

Violeta y González, uno en 
cada  t ie m p o ,  fu e ro n  los 
a u té n t ic o s  colosos de un 
encuentro muy bien jugado por el 
Zaragoza, dem ostrando que 
tienen cuerda para rato y a pesar, 
según decían, de que también 
eran jugadores de secano. Ló que 
tiene una que escuchar.

Ai^muy escasa distancia de los 
mencionados y por este orden.

s i em p r e  de acuerdo con mi 
particular opinión, quedaban los 
García Castany, Planas, Blanco, 
N ieves, R ico, Soto, Molinos, 
Simarro, y Galdos. Péro ya digo, 
todos a escasa distancia de Violeta 
y González, "los dos grandes" de 
A to ch a . ¡Caram ba con los 
jugadores de secano!

E n el d i f í c i l  te r r e n o  
donostiarra se jugó mucho y muy 
bien, se remató mucho y muy 
bien, estuvimos muy cerca del 
empate e incluso de la victoria. 
Pero el gol se resiste y regresamos 
a casa en casi todas las salidas, 
sobre todo en las tres últimas (Las 
Palmas, Vigo y San Sebastián) 
s ilenciosos y cariacontecidos. 
Cabe el consuelo, sin embargo, de 
que en "A tocha" caímos con 
todos  los honores, nuestros 
titulares "mürieron con las botas 
p u e s t a s " ,  d e m o s tra n d o  
cumplidamente su condición de 
vibe-líderes. Otra cosa es.

f f

■

CANARIO VUELVE 
ol R e d  MADRID

■

14  N la fo to  tienen ustedes al matrimonio Canario, leyendo con 
verdaderoveruaucru  interés y 
recientemente recibida.

emoción incontenida una carta

Observen cómo en el rostro de los cónyuges la nostalgia también 
parece hallarse presente. Todo muy justo y natural.

La misiva que tiene en la mano Canario, es una cita para el 
próximo día 13 en Madrid. T.V.E. se ha encargado de programar 
un partido en el Bernabéu, protagonizado por los que hace ya unos 
cuantos años ganaron en Glasgow la sexta Copa Europea y claro 
entre ellos se encontraba Canario entonces Jugador madridista.

El adversario en dicho partido será un conjunto de juveniles 
madridistas. ¿Se impondrá la juventud o lâ - vetaranía? Allá 
veremos.

En todo caso T.V.E. habrá dado una ocasión-a todas estas 
figuras de ayer, apartados hoy del mundanal ruido del fútbol para 
que demuestren que el que tuvo siempre retuvo...

Y para evocar agridulces recuerdos que siempre suelen llevar una 
carga nostálgica y serena. Un excelente día de recuerdos y 
meditaciones. Pero en todo caso de alegría inmensa dr volver a 
reencontrarse con amigos y compañeros de un ayer ya un tanto 
lejano... Enhorabuena Canario.

(Foto García Luna)

Al Zaragoza le sientan 
bien las vacaciones

1̂-  STE compás de espera liguero es probable que le sea1'
V. beneficioso al Zaragoza. Al menos eso es lo que süele ocurrir 
J t siempre que por cualquier circunstancia hay que dejar fechas 

oficiales en blanco.
Puede ser la causa que nuestro entrenador,hombre consciente y 

trabajador por excelencia, no se duerma en estas aparentes 
vacaciones, llovidas de ias circunstanciáis internacionales.

Pero también puede ocurrir que el motivo de que nuestro 
equipo conserve su moral y condición física en perfecta puesta a 
pun to ,  en estos días sin mayores compromisos, radique 
principalmente en el alto ^rado responsable de nuestros jugadores. 
En su deontología profesional. O acaso en ambos factores a la vez, 
entrenador y jugadores que se complementan perfectamente.

Buena falta hará que salgamos de la nueva cinta de partida hacia 
Castellón con una ilusión renovada de conquistar más puntos 
positivos

No hay que dormirse con el actual bagaje. No está mal, pero que 
puede aumentarse. Por lo pronto el Atlético de Madrid aunque 
figura en la tabla clasifica'toria por bajo de nosotros, nos adelanta 
en uno de esos puntos de oro.

Hay que pensar que tras el encuentro del Castellón recibiremos 
en casa al Real Madrid. Que dígase lo que se quiera y pese a las 
circunstancias especiales en que está sumido, no deja de ser el Real 
Madrid, un equipo sumamente peligroso.
. Pero para ese día ya estará líbre de pecado Ocampos. O en 

condiciones de debutar Diarte. Por otra parte es lógico prever que 
Arrúa ya habrá superado su actual dolencia.

Total que lo primero vamos á procurar amartillar por lo menos 
un punto en Castellón. Y por supuesto los dos del Madrid en La 
Romareda.

Y a esperar acontecimientos con relativa tranquilidad. Uno de 
ellos puede ser a poco que nos ruede bien el balón nuestra 
incorporación nuevamente a la Copa de Ferias. Después de todo 
sería el triunfo que merece esta fiel infantería zaragocista.

A
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Dicen
‘LA PETULANCIA, LOS 

CAPRICHOS, LA FRIVOLIDAD, 
Y LAS PEQUEÑECES SON EL 
ELEMENTO DE ESTE SEXO”

Por MARIA LU IS A  M E IJ ID E

I A promoción de la mujer fue y es motivo I de discusión. Ya antes de Cristo, con 
claros testimonios como en \z República 

de Platón o en la Económica de Jenofonte, 
reivindicaban las cualidades del llamado sexo 
d é b il, de sus ap titu d e s  in te le c tu a le s , 
psicológicas y sociales.

Muchos siglos han transcurrido desde que 
aquellas mujeres, objeto de denigración para 
unos y de defensa para otros, han abandonado 
las ruecas y las agujas e irrumpido en el trabajo 
profesional. -

Llegamos al siglo XV III. Primavera en 
Madrid del año de 1786. Lugar de discusión la 
Sociedad Económica de Amigos def Pafs. 
C on tend ien tes; D- Gaspar Melchor de 
Jovelianos y don Francisco Cabarrús, figuras 
ambas destacadas del Consejo de S.M. Carlos 
III. Motivo: si conviene admitir a las señoras 
como sodas con las mismas formalidades y 
derechos que los demás individuos.

Jovelianos, el creador de un Informe sobre 
Ley Agraria, que tardaría casi diez años en salir 
a luz, se pronunció rotundamente por la 
admisión, si bien habría que aclarar que se 
trataba de decir sí o no a determinadas señoras 
de la alta sociedad madrileña: Isidra Quintana 
de Guzmán y la Cerda, hija de los marqueses de 
Montealegre; Condesa de Benavente; duquesa 
de Osuna; Condesa de Montijo; Condesa de 
Santa E ufem ia; Marquesas de Villalópez, 
Torrecilla, Ayerbe, Palacios, etc.

E ra n  p u e s , un  sí o un no m uy 
co m p ro m e tid o . El " n o "  partió de un 
economista y político francés, naturalizado 
español, fundador del Banco de San Carlos, D. 
Francisco Cabarrús, que fue rotundo en su 
negativa a la admisión de señoras, aunque 
lam enta tener que im pugnar otra vez 
resoluciones de la Sociedad Económica. Es 
consciente de que defiende un papel impopular, 
pues, aludiendo, sin duda, a Jovelianos, dice 
que es más agradable recoger aplausos, pero que 
un hombre regularmente organizado que quiera 
p re s c in d ir  vo lu n ta r ia m e n te  de tan tas 
satisfacciones reunidas, necesita decir la verdad.

Y Cabarrús inicia un discurso del que 
recogemos algunos párrafos, dejando el del 
asturiano defensor para otro momento.

MUJERES REBELDES. . 
DESOBEDIENTES A LAS

Sexo, siempre temible en medio de la 
opresión de que queja, y que tanto más 
poderoso, cuanto domina por la opinión, no se 
ha contentado con desobedecer las leyes en 
todas las épocas, sino que a su antojo ha 
vencido o burlado los legisladores mismos.

COQUETAS Y FR IV O LA S , 
LAS POCAS VIRTUDES SE 
LAS DEBEN A L HOMBRE

La presencia de las señoras, en las tareas de 
la Sociedad al lado de los hombres, no le harían 
olvidar el sexo; será porque superiores a los 
frívolos caprichos que se le reproducen, solo 
retienen su dulzura y sus gracias con las virtudes 
que ilustran el nuestro. Sean, pues, sodas estas 
señoras, pero sáanlo SOLAS; CERREMOS

PARA SIEMPRE LA PUERTA A TODO SU 
SEXO.

¿Acaso creemos invertir impunemente el 
orden tan antiguo como el mundo que siempre 
y en todas partes las ha excluido de las 
deliberaciones públicas?

MERECEN ABANDONARLAS 
EN SU EDUCACION

USURPAN LA D E B IL ID A D  
DEL HOMBRE. AL 
IN T E fT A R  SUPLANTARLE

¿En qué e'poca la consideraron útil? 
Discurro que no aspiramos al cuidado d ifíc il de 
c r ia r  su niñez, pues incurriríamos en la 
alternativa de perder nuestro tiempo, o de 
formar unas mujeres que serían a un tiempo la 
mota y la condenación de las demás.

en tre  la religión Ja n 
propondremos a ésuiide 
Quintana y üuzmáilja la 
su especie abandoniiita ' 
por el gusto dé v« i m 
Vendrían a perder é Soi 
tiempo que les sobft Es ■ 
caigamos en un ali do 
esperar que sean Aiji de 
son de sus cásas,y|nas 
desdeñan las obligaias d

Sexo esclavo en la mitad del orbe y reducido 
en la otra al imperio que clandestinamente 
usurpan sobre nuestra debilidad. ¿Acaso una 
Isabel de Castilla, de Inglaterra, María Teresa y 
Catalina... ban tratado con otras mujeres sus 
proyectos? ¿Las han fiado autoridad alguna? 
No, por cierto; conocían su sexo, le hacían 
justicia, reduciéndole a los empleos domésticos 
para los  cuales parece destinado. ¿Cómo 
podem os dis im ularnos la petulancia, los 
caprichos y la frivolidad y las necesarias 
pequeñeces que son él elemento dé este sexo?

OCUPACION; 
SUS LABORES

AUMENTAR
CORRUPCK
DESAVENEI

Si las mujeres en los dos períodos de su vida, 
en la niñez y la adolescencia, son embarazosas y 
funestas i qué daños no causarían si las 
consideram os ya casadas y ocupadas en 
desempeñar tas obligaciones principales de su 
sexo! ; como son la fidelidad a sus maridos, el 
cuidado de sus hijos y una vida doméstica 
retirada.'

La mujer ideal es la que distribuye su tiempo

Lleguemos a aqu6*dad 
gracias de su sexo V** 
modo a contraer I W  
¿dejarán el retiro fl»«« 
ahora consuelo.,.?

Dificultades quaP®"' 
ponernos de acuerda 
entre hombres y l la n j^

Como puede imagi'®
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Dicen
“LA CULPA DE LA “CAIDA” DE 
ADÁN FUE POR EL ABUSO QUE 
HIZO DE LAS FACULTADES 
RAQONALES”

fo n d o  de la  c u e s tió n  confiesan su 
entendimiento de que una causa más débil no 
puede mudar, ni atraer a lá más fuerte.

LA MUJER ES TAN 
ANTIGUA COMO EL 
HOMBRE

Parece que todavía se disputa sobre el 
talento y capacidad de las mujeres, como se 
haría  sobre un fenóm eno nuevamente

a naturaleza. ¿Acaso 
ide a doña María Isidra 
a las demás señoras de 
ita verdadera dignidad 
I nuestras asambleas? 

a Sociedad una parte del 
Es posible,señores.que 

alido tan grosero como 
Mi' del País, las que no lo 
yfnas ciudadanas las que 
|sl ss de madre y esposa?

usedad en que pierden las 
yn más hábiles en algún 
I virtudes del nuestro, 

(jantes era obligación y

¡ íten en la Sociedad para 
diño podemos avenirnos 
inline s mujeres!

S ^ lw to r ,  la dureza del

político hacendista promovió una verdadera 
revolución, sucediéndose notas a la prensa, 
conferencias y hasta protestas al Rey.

En agosto de aquel mismo año, recogemos la' 
defensa que hace Doña Josefa Amar y Borbón 
"del talento de las mujeres y de su aptitud para 
el gobierno y otros cargos en que se emplean los 
hombres". Josefa Amar y Borbón, pertenecía a 
la Sociedad Aragonesa de Amigos del País.

D E B IL E S . ELLOS, 
ABANDONADAS EN LA 
INSTRUCCION

Los hombres no les permiten el mando en lo 
público y se lo conceden absoluto en secreto; 
les niegan la instrucción y después se quejan de 
que no la tienen. Oigo las niegan porque no hay 
un establecimiento público destinado para la 
instrucción de las mujeres, ni premio alguno 
que las aliente a esta empresa. Por otra parte, 
les atribuyen casi todos los daños que suceden: 
si la ignorancia reina, si tas costumbres 
corronapidas, si el lujo, etc. etc. Pero, en el

descub ie rto  en la naturaleza, más, ¿qué 
fenómeno puede ser éste, si la mujer es tan 
antigua como el hombre? ¿Ni qué problema, 
después de tantas y tan singulares pruebas como 
han dado las mismas mujeres de su idoneidad 
para todo?

LOS HOMBRES SE HAN 
APROPIADO DEL NOMBRE 
DE AUTORIDAD

No contentos, los hombres con haberse 
reservado los empleos, las honras, las utilidades, 
en una palabra, todo lo que puede animar su 
aplicación y desvelo, han despojado a las 
mujeres hasta la complacencia que resulta de 
tener un entendimiento ilustrado.

No se haga causa a las mujeres que sólo 
cuidan de adornar el cuerpo porque ven que es 
el idolillo a que ellos dedican sus inciensos.

¿Qué progresos podrán hacer estando 
rodeadas de tiranos, en lugar de compañeros?

Los hombres se han quedado con el nombre 
de la autoridad que les dan los enipleos y las 
riquezas, tributando todos jos honores a las 
mujeres, i qué generosidad!

¿Qué fundamento pueden tener los hombres 
para la superioridad que se han arrogado?

i  V ■ V,'
■ ■■ ■ ■ ■'■ - . . ... ... Vi --v.M-.. .

Desde la creación, ¿hay alguna sombra de 
sujección, de dependencia de uno a otro?

La culpa de la caída de Adán fue por el 
abuso que de las facultades racionales hizo. 
Además, ¿quién negara' que la mujer precedió al 
hombre en el deseo de saber?; la fruta de la 
ciencia del bien y del mal revela curiosidad, 
indicio de talento. -

Si las mujeres tuvieran la misma educación 
que los hombre^ hartan tanto o más que éstos. 
Ya desde la niñez se les enseña a leer y a escribir 
y a la compostura exterior, que fuesen 
perdiendo la idea de ser capaces de otra cosa... 
oyen decir que hay universidades y que hay 
empleos.

QUE SE HAGA UNA 
PRUEBA. A VER QUIEN 
GANA : .

Si se verifica un cotejo.entre un hombre y 
una mujer ignorantes, se hallará que la segunda 
hace ventaja en la viveza de imaginación, en la 
mayor prontitud para imponerse y en la 
propiedad de las voces

LA ADMISION EN LA 
SOCIEDAD ES JUSTA

¿Son, acaso, algunas espías, o son tan 
misteriosos e intrincados los asuntos que se 
tratan que no puedan entenderlos sino los 
hombres?

SI todas las mujeres no deben ser adniitidas 
en la Sociedad, tampoco son del caso para ella 
todos los hombres.

Se trata de eligir, distinguir, no confundir, al 
reo con el inocente, al sabio con el ignorante.

Señalen premios y estímulos a las mujeres 
aplicadas, pues mientras se las considere como 
un miembro podrido o separado del Cuerpo 
Social, ¿qué progresos pueden hacer? ’ • ■

Quisiera saber cuántos de los hombrés que 
dicen carecer las mujeres de conocimientos 
elementales, los tienen ellos, y con todo asisten 
y dan su voto ■ >

En contra a lo que opina Cabarrús, concluye 
doña Josefa Amar y Borbón que no es nuevo en 
el mundo que las mujeres intervengan en las 
deliberaciones.

El. lector se preguntará que cdmq termino 
todo esto. ¿Conseguirían laá itiujéreé‘entrar en 
la Sociedad? Pues sí, aún con^disgusto del 
señor Cabarrús y sus partidariosT’ una Real 
Qrden resuelve que la admisión de señoras "será 
muy conveniente en la Corte, escogiendo las 
que p o r sus c ircuns tanc ias  sean más 
acreedoras", firmando, por orden dê l Bey, el 
Conde de Floridablanda én San lldéfqnso,27 de 
agosto de 1787.
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La tragedia de 
Sao Paulo

SAO PAULO Desde las ventanas exteriores y a través de las 
paredes muchas personas que se encontraban en el edificio de 21 
pisos, trataron de ponerse a salvo para escapar del incendio 
registrado en el mismo Los heridos, algunos graves, se elevan a 
unos doscientos. (Telefoto Cifra Gráfica)

Los P ríncipes en  el N oufico
B A R C E LO N A - Acompañados de ¡os m inistros de Marina y  de Comercio, de ias autoridades 

barceionesas y  de otras personaiidades, ios príncipes de España han inaugurado esta mañana ei 
Saión Náutico internacionai que se ceiebra en e i recinto de exposiciones de M ontjuich.

El campeón va al circo

i

il T  i

V: "á -
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i  r’̂ 4'1
n  1

h
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RO M A.- El campeón del Mundo de ios pesos medios, el argentino Carlos Monzón, que se prepara en Roma para su combate en París contra José Ñapóles "Mantequilla", aparece en estas fotos du
rante su asistencia a una velada üe circo. A la derecha con la "vedette" Moira Orfei, a la izquierda con un grupo de artistas compatriotas que trabajan en dicho circo. (Telefoto Cifra)
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p r im e r a  C A D E N A :

2 .0 0 , C a r ta  de  ajuste; 2,15, 
A p e r tu ra  y  p re s e n ta c ió n ; 2,17, 
Avance in fo rm a tivo ; 2,24, Primera 
edición; 3,00, N o tic ias ; 3,35, Buenas 
tardes; 4 ,15, Despedida y cierre;
6 30, Carta de ajuste; 6 ,45 , A pe rtu ra  
y’ p r e s e n ta c ió n ;  6 ,4 6 ,  A v a n c e  
in fo rm ativo ; 6,50, La casa del re lo j;
7 10, Con vosotros; 8 ,00, Nóvela “ La
casa de las locas” ; 8 ,30, Llegada 
internacional; 9 ,00, T e led ia rlo ; 9,35, 
El c in e . C ic lo  Susan Hayw ard, 
“ Q u ie ro  v i v i r "  ( 1 9 5 8 ) ;  11,25,
R e s u m e n  in f o r m a t iv o ;  1 1 ,3 0 , 
Despedida y cierre.

SEGUNDA C A D E N A :

8 .0 0 , C a r ta  de ajuste: 8,30, 
P re s e n ta c ió n  y a v a n c e s ; 8 ,31 , 
P o l id e p o r t iv o ;  9 ,3 0 ,  Te led ia rio ; 
10,00, H o y  hablamos de "L o p e  de 
V e g a ", 10,30, E ncuentro  con la 
música; 11,30, U ltim a  imagen.

U  ENTREGA A DONNA 
HIGHTOWER DEL "LONG 
PLAY DE ORO"

A S IS T IE R O N  DESTACADAS FIG U R A S  
D EL C IN E  Y DE LA CANCION

M A D R I D . — Pocas veces una 
entrega de un disco de oro, habfa 
sido tan brillante como la efectuada 
la otra noche en la persona de Donna 
Hightower en la dixoteca "Long 
Play".

No hace falta recordar lo que ha 
significado el año 1973 para esta 
cantante de color, que ha conseguido, 
tanto dentro como fuera de nuestro 
pai's, altas cotas de popularidad.

T E A T B O S
ABOENSOLA. — 7 tarde - 

U  noche. Presenitaciúii Com- 
de comedia: Bdbe^to 

OBmatdiél, CMg». Peiró, Bóal- 
Uo Berrio, Aitanudeii« Ootos; 
joa<)uia ÉmbU, con el es- 
tm io de la oemedia: Balada 
de loe fres inocentes. (Ma
yores 18 años).

FBINCEPAL. — Compañía de 
.revistas con Diana Sorel y 
Pt^idto de Osea. 7 y 11: “A 

' l»'UKa y al ligón”, de Mon- 
torí) y Cofliieir, con la cola
boración de la vedette Mar
go® de'Monique.' ¡El éxito có
mico del afiol ]Tl%lmcs dias! 
(May, 18).

CIMES OE ESTÍEtENO 
ACTUALIDADES. — 5-7-9-U  

(May. 18). Oontieflio conyu
gal. F&iin de Françoise Truf - 
laut, fxm Jean-PieTre Leaud. 
Claude Jade.

AVENIDA. — 4’45-7-» -ll (Ma,- 
yores ASI- Jubuny cogió su 
fnsU. F ia t de IM ton Trum- 
boi, con Thncttay Bottoms, 
Kathy Fields, Diane VarsL

OOIilSEO. — 6-7-S -ll (Mayo
res 18). ra dudo. Javier 
Bìscrlvi, Eaisa Mentes, Hdga 
Unes, Mànica Sandali. 

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
n  dereebo de amar. East- 
mancolor. Omar Sharif, Flo
rinda BoUtan.

DOBAOO. — 4-6-8-10 (Todos 
púÜloos). a.*vsemaná: Habla 
ima vea im ciroo. Gd>l, Fofó, 
Mimñ y Foflto. Taquilla de 
12 a  1 y desde las 3’SO. 

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
1 * semana: Ia  novia ensan- 
gtcnta. Todd-ao - Color -  Es- 
tereoifánico. Maribeí Martín, 
Alexandra Bastero.

GOTA — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana : El magnate. 
lAndo Buznanca, Rossanna 
Sdhlaíflno. Film de Grimal- 
dt

MOLA — 5-7-6-11 (May. 18 y 
may. de 14 acompañados). 
Estreno: El miedo es la dave. 
Panavlsión. Barry Newman. 
Sony EjenÁJ.

P A L ^ O . — S-7-9-11 (Mayo
res 18). 3 .* semana: Ixm ami
gos. Antbony Quinn, Franco 
Nero, Pamela Tiffin, 'fra de 
Pustémberg.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2 .» semana: No 
«■ bacao que el bomlne esté 
MlA, Cinemascope - East- 
ioánooilor. Jiosé L. López 
Vóaquao, Caimmi Sevilla. 

BKE, — 4*4 5 - 7 -9 1 5  y 1115 
(Todos públicos). 4 .* sema
na: También los ángeles 
eeoMa _ Judias. Eastmanco- 
1er. Giuliano Gemma. Bud 
S8>enoer.

VICTTOBIA. — 5-7-9-U  (Ma
yores 18). Una gota de san
gre para morir amando. 
Basfenumcolor. S u e  Lyon. 
Chris Mitriium.

CUSES DE AKTE Y ENSATO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana: La in- 
vitaolán. Eastmancolor. Un 
fliiTn de CJlaude Garetta, con 
¡Michel Robin. Jean-Luc Bi- 
deau.

CINEiS DE BEEST^NO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To

dos pii&licos). Las cuatro. 
Iiliiiiitas. Technicolor. Ralph 
Richardson, June Dupr^.

DUX. — 4*45, continua (Todos 
Xiúíblipos). Estación Polar Ce
bra. Rock Hudson. Ernest 
Borgnine.

ORAN VIA — 4’46-71S y 10*45 
(M ^. 18 y de 14 aioami>aña- 
dosK 2.» .áemana: La buo- 
Ua. Technlcolar. Laurence 
Olivier. Michael (Taìne.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los visitantes. Film 
de Elia Kazan.

MADRID. — SAI.A 1: 5-7-9-11 
Apta menores atoamps&adoe). 
El padre de la Gtiatm^ East- 
mancolor. Paco Martínez So
rta, Florinda Chico. 
aAT.A 2 : 5-7-9-11 (May. 18). 
A u t o p s i a .  Eastimancolor. 
Juan Luis Galiardo.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Sol rojo. Charles 
Bronson, Alain Delon, Ursula 
Aiuüess.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Manolo Lannit. EastmancO- 
lor. Alfredo Landa. Maria 
José Alfonso.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18) 
¡Viva America! Eastmanco- 
lor. Jefrey Hunter. Marga
ret lÄe.

RIALTO. — 5-7-9-U  (Mayo
res Ì8 y may. 14 acompa
ñados) . Criaturas olvidadas 
M  mundo. JuJle Ege, Tony 
Bonner.

BOXT. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Una chica y un señor. East- 
mancolor. Omella Muti, Ser
gio Pantani.

SALAMANCA,—6-7-9-11 (Ma
yores 18). Aborto criminal. 
Emma Cohen.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Sindicato de asesinos. 
Kirk Douglas. Sylva Koscina, 
BU Wallach.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa 

tinaje; Matinal 11 a 1*30. 
Continua desde las 6 de la 
taide basta la 1 de la ma- 
drügada. Cafeterht Foimigal 
Hielo. Servicio de barra y 
platea combinados.

R e c i e n t e m e n t e  le f ueron 
entregados también en Long Play, 
tres discos de oro por las ventas en el 
mundo de la canción "Este mundo es 
un c o n f l i c t o "  y ahora,  como 
confirmación del gran momento que 
atraviesa Donna, el jurado de Long 
Play, compuesto por 22 profesionales 
especializados en música, la ha 
concedido el "Long Play de Oro", 
t r o fe o  que sólo consiguen los 
mejores.

El acto fue presentado por José. 
Domingo Castaño, que además lo 
transmitió en directo para la SER, 
entregando este trofeo Carlos Tena 
en representación del Jurado. No 
hace fa l t a señalar que Donna 
agradeció el trofeo con emocionadas 
palabras, junto con Danny Daniel.

Hubo muchas caras conocidas en 
la tiesta, tales como Blanca Estrada, 
Marisa Medina y Alfonso Carlos 
San tiesteban , el d i r ec to r  José 
Antonio de la Loma, (Cqran Premio 
d e l S i n d i c a t o  Nac iona l  del 
Espectáculo por su película "E l 
ú l t i m o  v ia je " ) ,  Amparo Muñoz

Quesada (Dama de Honor en el 
Concurso d,e Miss.Europa, que ya está 
contratada para el próximo film  de 
José Antonio de la Loma); también 
se encontraban allí, Ismael, Mayra y 
Manólo de "Los Tres de Castilla", 
Perla Cristal, La Pocha, José Vélez,

G loria Cámara, Daniel Velázquez, 
Sharine, Diana Marta, los nuevos 
Bravos, Danny Daniel, Juan Manuel y 
otras muchas caras conocidas que se 
sumaron al acto por el gran impacto 
y calidad de la cantante consecutoria 
del preciado galardón.
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PAPAGAYO
Elegante. Selecto.' Distintó. “La 
gerencia e^su ambiente”. San 
Imaeio de iß̂ oyola, 3„ Teléfono 
214856.'

PARSIFAL

El más juvenil, divertido y oF^hníI 
áinbiente de Zaragoza. Bailes tarde 
y noche. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALAUE JUVENTLl)

Sábado tarde y noche y domingo 
tarde: “PERSUASION”, dos úni
cos días.. Teléfono 255184 .

n
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La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 tri^drúgada, vuelve.a su

CHARLESTON 
AÑOS 20

. 'La .eiegancia* 
nom bre” . C/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

^  CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211*259.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Hoy actuación LITA y TONY, ¡h*- 
sentación en pista del gran mago 
Oriental FUIMANCHU.
Juslibolen Fiestas.

GRAWER CLUB

Cómpdo, personal y diferente, 
C/ Mohcayo.CASETAS- ’

GALLERY

^i b u sc a  tu n q u il id a d  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que'Vd. desea. Liñán, 8. (Detrás 
félefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el fugar 
preferido poA>s que prefieren 
sentirse sfR isto... Teléfono 
226741. ^

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Ct Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052<

POLINESIAIN - BAR

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música át 
actualidad . Sesión 6 - IQ. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiente ideal para Mrqas 
en el centro defla, (Júdad,
Teléfono 214Ô04.

SENECA

Nueva direccióiL Todos tos días 
á las de la tarde “BIJSOUE 
)LA DIFDRENaA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave jmúsica para que “usted lo 
pase bien”, ( ^ i f .  Hotel Co^ma 
de Araeón). Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

La música más. rabiosamente 
nueva en'la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

Disfrute Vd. de su bebida exótica ó  tradicional en las noches de PAGO - 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugorada en San* Juan d 
Cruz, 28.
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Quedó constituido ei 
nuevo ayontom iento

« f

£7 nuevo Ayuntamiento de Efea posando ante nuestro fo tó ^ fo .
(Fotos; Narciso)

Sin la comparecencia del concejal saliente, don  Gaspar Castellanos y 
Gastón que se excusó te le fón icam ente  desde Zaragoza, ei dom ingo 
pasado po r la mañana celebró sesión ex trao rd ina ria  la C orporac ión 
m u n ic ipa l de EJea de los Caballeros, para la co n s tituc ión  del nuevo 
A yu n ta m ie n to . Presidió el alcalde de la v illa , don Luís Sesé Ceresuela, sin 
o tra  ausencia entre los com ponentes del Concejo que la ya apuntada del 
señor Castellanos y  Gastón.

El acto d io  com ienzo con la in te rvención  del secretario general de la 
C orporac ión , don  Francisco C uartero H uerta , qu ien d io  lectura ai 
b o rra d o r de las actas de las sesiones anteriores, siendo aprobadas en todas 
sus partes e inm ediatam ente después cesaron com o concejales don José 
PIracés M arco, don José A n to n io  V in u é  Sierra, don Gaspar Castellanos y 
Gastón, don Francisco C lernente Samper, don  José Dom ínguez Sancho y 
don  Moisés Mena Posa.

Seguidamente, el señor C uartero H uerta , d io  a conocer el escrito  de la 
Junta M un ic ipa l del Censo E lectora l po r el que hacia saber que los 
concejales e leg idos hablan sido don M arcia l Salafranca A lvarado, don 
Jesús Ladrero  Luna, don A n to n io  M ontañés N avarro, don José Conde 
Barón, don  A lfo n so  Pueyo Leciñena y  don O ctav io  Sierra Sangüesa. A  
con tinuac ió n  y po r el m ism o orden que fue ron  designados, prestaron 
ju ra m e n to  y quedaron Investidos de sus cargos los nuevos munTcipesi 
contestando a la fó rm u la  r itu a l reglamentaría, pronunciada po r éstos, ei 
alcalde, d o c to r Sesé, qu ien, acto seguido, entregó a cada uno de los 
concejales electos el em blema de la C orporac ión . (En este m om ento 
quedó co n s titu id o  p rov is iona lm ente el nuevo A yu n ta m ie n to ). Poco 
después se exam inaban las condic iones legales de tos concejales 
proclam ados y desde ese instante se co n s titu yó  en d e fin it iv o  el nuevo 
A yu n ta m ie n to .

E l alcalde, que había inv itado  a los concejales salientes a permanecer 
en sus estrados hasta el fina l de la sesión h izo uso de la palabra para 
p ronun c ia r un insp irad ís im o discurso con el que puso de relieve los 
Innumerables servicios prestados al M u n ic ip io  po r los co6b^a les salientes, 
a quienes en nom bre de la com unidad ejena y  d e -1 ^  C orporac ión 
m un ic ipa l, expresó una sentida y p ro funda g ra titu d . S e .re firió  luego a las 
previstas realizaciones para Ejea y sus comarcas, haciendo alusión 
especialmente a los problem as más acuciantes y  que preocupan a todos, 
com o son los que im p lica  la enseñanza, la d is tr ib u c ió n  equ ita tiva  de las 
tierras comunales, fa p rom oc ió n  industria l de la zona¿ la pavim entación, 
etc., y  las com unicaciones. F e lic itó  luego a tas concejales entrantes v 
exhortándo les a que trabajen p o r Eiea con ilusión, absoluta entrega, 
espíritu  de sacrific io  y sobre tod o , con estrecha u n ifo rm id a d , te rm inó  el 
d o c to r Sesé Ceresuela su preve y  e locuente parlam ento, que fue rubricado 

on una cerrada salva de aplausos del numeroso púb lico  asistente al acto.
Nuevam ente in te rv ino  el secretario general; esta vez para dar a conocer 

algunas previsiones relativas a las fechas, hora y  fo rm a de celebrar las 
sesiones ord inarias de los organism os deliberantes, a la vocalía de la Junta 
M u n ic ipa l del Censo E lec to ra l y a la co n s tituc ión  de la Junta M unic ipa l 
de R eclu tam ien to.

Y , f in a lm e n te ,  e l a lc a ld e  d io  le c tu r a  a l d e c re to  de la 
A lcaldía-Presidencia po r el que se daba cuenta de los nom bram ientos de 
enientes de alcalde, que han recaído po r este orden, sobre doña María

i P ilar M arco-Luque de Gascón, don Jesús Navarro Usán, don José- Lu is
j íz  M éndiz y don  E m ilio  Sum elzo López.
Nuestros mejores deseos al nuevo A yu n ta m ie n to , del que esperamos 

trabaje con decisión hasta alcanzar lo que Ejea necesita y la comarca se 
merece.

El P.P.O. en CINCO VILLAS
R E A LIZA  UNA EXTRAORDINARIA Y EFIC AZ LABOR SOCIO-CULTURAL

Nunca podrá decirse que el 
Ministerio de Trabajo ha dejado 
de preocuparse, durante muchos 
lustros, de los hombres del mundo 
laboral español. Por el contrario, 
ahí está esa ingente labor de

Promoción social que a través del 
ro g ra m a  de P ro m o c ió n  

Profesional Obrera ha llevado y 
está llevando a cabo dicho 
M in iste rio . Prom ociones y 
prom ociones de hombres y 
mqjeres que encontraron el recto 
camino de su destino profesional, 
gracias al P.P.O,podrían dar fe de 
cuanto decimos. Ellos con su 
testimonio podrían patentizar, 
mejor que nadie, lo fecundo de 
una labor eficaz y desinteresada, 
que se desplegó por el Estado y 
sobre estos hombres, con el único 
fin de sacarlos de la.exclavitudde 
su p ropia ignorancia y del 
subdesarrollo profesional que les 
envolvía. En las Cinco villas, 
como en todas las comarcas 
españolas, ha ejercido el Pr<OTama 
de Promoción Profesional (Jbrera 
u n a  gran in fluencia en la 
evolución socio-económica del 
hombre, que de hecho se ha 
convertido en ün productor de 
eficaz laboriosidad y notable 
capacidad de trabajo.

Gira mucha gente estudiosa y 
trabajadora en tomo al P.P.O. 
porque esta Cátedra perm^ante 
m in isteria l siempre está cdn 
nosotros, bien sea con uri tipo de 
curso o bien con otro. Pero 
siempre atenta a las necesidades 
que dem andan los antiguos 
ciusillistas, que quieren saber más 
y más, y a la de estos otros 
Wmbres y mujeres que desean 
inicarse en unas materias que, por 
de^acia,nadie les-inculcó.

Hoy visita nuestra comarca el 
instmctor de zona del P.P.O.,don 
Martín Diago Montesinos. Cumple 
así su m isión "específica de 
inspeccionar y seguir de cerca la 
marcha de los cursos que ahora se 
celebran en las Cinco Villas, 
“Celebramos ahora ■ en Ejea dos. 
cursos sim ultáneos; vmo de 
albañilería y otro de gan_ado 

porcino y alimentación”, nos ha 
respondido cuando le hemos 
preguntado.

—¿Cuántos alumnos en total, 
señor Diago?

—Treinta: doce en el Curso de 
Albañilería y dieciocho en el de 
Porcino-Alimei.’̂ ación.

—¿Cree usted realniente en la 
efectividad de estos cursillos?

—R otundam ente sí. Estos 
cursos cumplen una función social 
definitiva sobre los cursillistas, 
puesto que una vez obtenidos sus 
carnets, sean de las modalidades

V. .

La acción de P.P.O. abarca todos los sectores de la producción y  alas
personas de toda edad y  condición social Esta fotografía refleja 
claramente cuanto decimos. En torno ai monitor, don Juiián Sardina 
Monge, parte de sus alumnos en temas y  materias ganaderas. Gente joven 
y  no tan joven con su insaciable sed de saber más y  mas. Todo un ejemplo 
a imitar por quien todavía cree que ya sabe bastante... a sus cuarenta 
años.

que sean, nuestros ex-alumnos son 
muy buscados por las empres^, o 
si son propietarios de ellas, éstas 
mejoran considerablemente. Esta 
es la m ejor p rueba de su 
efectividad.

-¿ C u b re  el P.P.O. todas 
aquellas necesidades que les son 
expuestas?

—No solam ente tra ta  de 
cubrirlas, sino tam bién de 
buscarlas antes de que le sean 
expuestas.

—¿Son ustedes conscientes del 
probmma que plantea la juventud 
excedente . délos p u llo s  de 
Colcmizaeioii' y la de aquellos 
otros de la parte alta de nuestra 
comarca?

—Por supuesto que sí.. No 
solamente samemos ^ e  existe más 
de un millar de jovenes que el 
campo va a necesitar. Sino que 
estamos ál tanto de su falta de 
formación profesional, y estamos 
también preparados para paliar en 
parte este grave problema, bien 
sea con cursillos intensivos o bien 
colaborando, como sea, a resolver 
esta anomalía.
— A n te  la in s ta la c ió n  de 

industrias en el polígono de 
Valdeferrín, ¿no cree usted que 
ya debiera empezarse a buscar 
soluciones urgentes para que toda 
esa  jo v e n  mano de obra, 
d i m a n a n t e  del cam po, la 
absorbiera la industria sin caer en 
el peonaje que una ausente 
Escuela de Formación Profesional 
propició?

—No solamente lo creo, sino 
que sé que los organismos 
correspondientes están trabajando 
en este sentido. El P.P.O. desde 
luego, estará atento a la primera 
llam ada que se haga. Como

siempre estaremos en vanguardia, 
pueden estar seguros

— ¿Algún curso más en la 
comarca?

—S í, en Valareña estamos 
celebrando uno de la modalidad 
Bovino Leche-Carne, en él 
participan  catorce alumnos. 
Asimismo estamos con otro en 
U n c a s t i l l o ;  b u e n o ,  d o s  
simultáneos. Se trata de un Curso 
de C o n f e c c i ó n  Industrial 
( g a b a r d i n a s ) ,  e n  d o s  
dependencias. En él se preparan 
22 mujeres, con material de 
Almacenes Rodrigo, de Zaragoza, 
q u e  l u e g o  f o r m a r á n  una 
coopera tiva  de producción 
industrial a fin de evitar en la 
mqler la emigración, cosa que se 
espera conseguir.

—¿A cargo de quién están estos 
cursiflos?

—El de Uncastillo lo imparte la 
señorita  M aría Jesús Acéro 
Vicente. El de Albañilería de 
Ejea, don José Amstín Roy,-y-los 
de Ganadería de Valaraña y Ejea, 
don Julián Sardina Monge.

—¿Medios de los que disponen 
y colaboradores?

— C o l a b o r a d o r e s ,  l os  
Ayuntamientos, las delegaciones 
de la Organización Sindical y la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón y 
R ioja. En cuanto a medios, 
digamos que disponemos de los 
mas modernos, incluidos los más 
a d e l a n t a d o s  m é t o d o s  
audiovisuales. El Ministerio de 
Trabajo no regatea en medios y 
esfuerzo en esta importante tarea 
de la prom oción social del 
hombre.

Así queda reconocido por 
todos, estamos seguros.

l u c h a n  -

POCO FUTBOL T EMPATE FINAL
Siem pre el fú tb o l resulta bueno o m alo según los 

factores de term inantes de esa bondad o "m a lig n id a d ” . 
Unas veces se inculpa de un mal pa rtid o  a las “ pésimas 
condic iones en que se encontraba el te rreno de juego” ; 
otras, al “ juego du ro  del equ ipo c o n tra r io " ; algunas,al 
“ fa l lo "  de este o aquel jugador, y  en casi todas las 
ocasiones, a los árb itros. Estos, con su cruz a cuestas, 
los con s titu im os  en “ nazarenos" y hala, a recorre r la 
calle de la amargura, venga o no venga a cuento. S in 
embargo, el fa c to r au ténticam ente responsable de un 
mal encuentro  queda en la im pun idad, en tre otras 
razones porque la a fic ión , excesivamente apasionada, 
le fa lta  la serenidad su fic ien te  com o para an iliza r, con 
frfa  calma y  com edido ju ic io , fas c ircunstancias que 
concurrie ron  en la de rro ta  de un p a rtido , que igual 
pudo perderse desde el banqu illo , que desde los 
vestuarios o  qu ién sabe si hasta desde una discoteca. 
iV aya usted a saber! Porque en esto del fú tb o l... los 

que más entienden son los que cobran. Veam os sino. 
¿Como se en tiende que el d fa del M equinenza, con un 
te rreno de juego exactam ente igual que el del pasado 
dom ingo, el E je a ' realizarse tan b o n ito  partido? La 
verdad es que no hallamos exp licac ión . ¿Dónde

estuvo, pues, el ta llo  ante el modesto Teruel? 
¿Quizá en la subestim ación del equ ipo visitante? 
Nosotros, desde luego, solam ente podem os te s tif ica r lo 
que apreciam&s: un p a rtido  m uy pero que m uy 
m ediocre, con fa llos garrafales y  flo jas  actuaciones de 
la m ayoría  de los jugadores. Y , si acaso, diez m inu tos 
—los ú ltim o s— de fú tb o l decente a cargo de todos los 
jugadores locales sin excepción. Pero ya demasiado 
tarde para enmendar errores. E rrores que deben 
subsanarse desde d e n tro  del C lub, porque para eso 
tiene a sus técnicos.

El Ejea-Teruel te rm in ó  con un paté a dos tantos, 
marcados po r Sauras y R oyo en el p r im e r  y  segundo 
tiem po , respectivam ente y para los de casa, y  por 
G ita rte  los dos para el Terue l.

C om o siempre, el á rb itro  no gustó. Se tra taba del 
colegiado señor García y  este alineó así a los equipos: 
E je a ;  G a rc ía ,-  Jua n -R am ón , C lem ente, Sánchez 
A larcÓ n; G ay, Sauras; M u rino , Lucea, Baleta, Isern y 
R oyo.

Terue l: U trilla s ; Edo, Sanfrancisco M iguel-Angel; 
M o n te ro , A lconche l; Corella (A bad), G ita rte , López 
(Larm arca), A lfo n so  y Navarro.

RURAL
CAMINO A UN FUTURO MEJOR

A R A G O N /exp ré s . PAG . 26
M A R TE S , 5 DE FE B R ER O  DE 1974



F

r

B

e x p r è s

Nnesbas viejas 
MURALLAS

ABANDONADAS A SU TR IS TE  SUERTE 
OFRECEN LAFIENTABLE ASPECTO

Noventa y nueve torres, ni una más ni una menos, tenfa la muralla que 
cirClíríd'ab'a la ’ciudad én la época .romàna. Xa cadena 'dé los siglos fue 
desgastando sus gloriosos sillares y en unos puntos se derrumbó y en 
otros fue demolida para que la ciudad se fuera extendiendo por el llano 
que la circundaba..Hasta nuestros dfas se han conservado algunos lienzos 
en distintos puntos de la capital que permiten darnos una idea de lo que 
era ,el recinto amurallado. Son piedras viejas, efectivamente, pero 
defendiéndolas murieron muchos, muchfsimos antepasados nuestros. Y 
tienen historia.

Si esa historia nos importa, lo menos que podemos hacer es cuidar 
amorosamente lo que el tiempo respetó, manteniéndolas limpias de 
basuras, zarzas y hierbajos. Y si no nos importa, limpiémoslas también,ya 
que ia limpieza en éste y en todos los aspectos es el mejor índice de la 
cultura de los pueblos.

Además se dan circunstancias curiosas. Recordamos que al derribar 
unos edificios del Coso A lto, salieron a relucir unos silláres de gran 
tamaño, causa por lo que las obras se suspendieron durante algunos años. 
Nos parece estupendo el celo demostrado en aquella ocasión, pero ¿por 
qué estas otras piedras que ven ustedes en la fotograffa no tienen ni un 
solo concejal que les eche una manita?

Mixtos de cazoleta
TAMBIEN CAYERON EN EL "B O TE " LOS DOS PUNTOS DE TARAZONA

Al final fue Pedro quien 
d i r i g i ó  el eje del ataque 
azulgrana en Tarazona.

La victoria sonrió a los 
oscenses por dos a uno; pero 
hay que ver cómo fue 
conseguida.

Según testigos presenciales 
la S.D. Huesca fue recibida 
“ calurosamente”  por los 
a f i c i ona do s locales que 
debieron de pensar aquello de 
“ esto es la guerra”  y la 
armaron por su cuenta... ¡A 
la carga...!

Por lo que respecta a la 
d e s p e d i d a ,  t e n e m o s  
entend ido que fue una 
auténtica “ apoteosis” .

Los “ forofos”  locales no 
quisieron marcharse a sus 
casas s in  antes  haber 
“ saludado”  a los Jugadores 
del Isuela y el autobús del 
Club que quedó pequeño para 
p o d e r  a t e n d e r  t a n t o  
“ saludo” .

Terrado II fue el autor del 
gol local. Con el resultado de 
uno a cero favorable al 
Eureka, terminó la primera 
mitad.

En la segunda parte Ferrer 
y Cruz ,  consiguieron los 
tantos que daban la victoria al 
Huesca.

El arbitraje corrió a cargo 
del colegiado vizcaíno señor 
Benavente. Las noticias que 
tenemos son las de que estuvo 
bastante acertado en su labor.

En Huesca el Aragón ganó 
sin complicaciones su partido 
contra el Lamusa.

La tarde desapacible, con 
mucho aire y frío  en “ El 
A l c o r a z " ,  supuso que la 
afluencia de espectadores al 
“ rec in to  deportivo”  fuera 
menor de lo que se preveía.

Muy pronto pudimos ver 
todos los presentes que el 
Lamusa tenia poco quehacer 
en este partido.

El Aragón, con un juego 
reposado e inteligente, iba 
t o m a n d o  el mando del 
partido paulatinamente.

No obstante, el conjunto 
fabril supo aguantar como el 
mejor  esta super ior idad

"Es el MEJOR EQUIPO de lo 
PRIMERA PREFERENTE"

A "MORENO", EL QUE FUERA INTERNACIONAL AZULGRANA, 
TODAVIA LE " T IR A "  EL HUESCA

Hace u nos días estuvo en 
Huesca, “Moreno’’ sin duda el 
mejor futbolista que ha pasado 
por las filas azulgranas en toda la 
historia de nuestro primer club 
deportivo. Quizá las nuevas 
generaciones no tengan una idea 
muy concreta de la valía de este 
jugador, pero basta un dato para 
calibrar su dimensión futbolística: 
Pue titular indiscutible en 
Ba rce lo na ,  en aquel  gran 
Barcelona de las cinco Copas, que 
marcó un hito en el fútbol 
español

-¿Cuantas temporadas jugó 
usted en el Huesca?

-L a  49-50, la 50-5.1, y  
mediada la siguiente ingresé en el 
Barcelona.

-  ¿Su temporada más brillante 
en el Club azulgrana?

-Sin  duda la 52-53. Además

de conquistar cinco Copas fu i el 
máximo goleador del equipo y  
segundo entre los goleadores 
españo les .  Formábamos la 
delantera, Basora, César, Rubala, 
Moreno y  Musso.

-  ¡La de millones que ahora 
valdría! Compáreme aquel 
“Bar(a"con el de Cruyff.

-Todo ha evolucionado. Aquel 
era el mejor en su tiempo; el de 
Cruy f f  parece que es el mejor del 
actual momento. En cuanto al 
juego del holandés es distinto del 
de Rubala y  se parece más aide Di 
Stéfano porque ataca y  defiende.

—Creo recordar que también 
vistió la camiseta nacional..

—Sí, me correspondió sustituir 
a Panizo. Jugué contra Argentina, 
Chile y  Luxemburgo. También me 
preseleccionaron en otras dos 

, ocasiones.

-¿Cuánto tiempo hace que no 
venia a Huesca?

-Años...
— ¿Conocía El Alcoraz?
-No. Es estupendo.
— ¿Qué opina del Huesca de 

este año?
—Es muy superior a todos los 

equipos de su grupo. El mejor, sin 
duda.

— ¿Sigue vinculado al fútbol?
-Totalmente desligado. Asisto

a los encuentros como espectador.
El partido  que estábamos 

presenciando acaba de terminar y  
M oreno tiene que regresar a 
Zaragoza. Seguramente que se 
habrá despedido con nostalgia de 
nuestra ciudad de donde un día, 
y a  un  p o c o  lejano, salió 
catapultado a la popularidad. Y b 
vida sigue...

F. PALACIO

Aragón y  Huesca imponen su ley en los campos de la Preferente y  cada jornada 
se distancian más y  más de sus rivales, pero... Pero - y  esto debe pensar Aroste- 
gui- el Aragón mantiene sus posiciones con la extraordinaria firmeza que de
mostró ante el Lamusa. Por ahora contamos con tres puntos de ventaja sobre 
los zaragozanos, pero aún faltan 16 partidos por ventilar. ¿Qué pasará en Jas 
próximas jomadas? Emoción rio falta, no...

aragonesista. Prueba de ello es 
que hasta e! minuto ochenta, 
el marcador  señalaba un 
mínimo uno a cero.

Fue precisamente en ese 
minuto cuando el conjunto 
de  S o l a n a s  se v i n o  
definitivamente abajo. Cosa 
que aprovechó el Aragón para 
marcar tres goles más.

Sampedro, en el primer 
t i e m p o ;  Emi l io ,  por dos 
ocasiones, y Pascualín, fueron 
I os que materializaron ese 
cero-cuatro que sañalaba el 
marcador ,  al término del 
enfrentamiento.

¡Y el Lamusa en la cuerda 
floja...!

Nota destacada en este 
Lamusa:Aragón, fue la buena 
actuación que tuvo el señor 
Romero Liñán, arbitro de la 
contienda.

Como nota anecdótica, 
diré que en el intermedio del 
partido, revisó las botas de los 
j u g a d o r e s  fabr i les  por 
indicación (creo) del médico 
aragonesista.

En cuanto al Atlético 
Huesca, su partido contra el 
Casetas te rm inó  con un 
tres-cero a su favor.

Ibor, Zaborras, y Navas, 
fueron los autores de los tres 
tantos, mientras que Lies II 
actuaba en plan de “ figura’,’ 

Grandes progresos los que 
está realizando este joven 
“ valor”  en esto del balón.

¡A  seguir superándose, 
chaval!

Qnedó constituido ei 
nuevo ayuntam iento

LOS CONCEJALES SALIENTES SE 
DESPIDIERON DE LOS INFORMADORES

El pasado domingo, en el Palacio Municipal, celebró sesión 
extraordinaria el ayuntamiento pleno bajo la presidencia del alcalde deja 
ciudad, don Antonio Lacleta.

De acuerdo con el orden del día se procedió en primer lugar a la 
lectura y aprobación del acta de la sesión anterior constituyéndose a 
continuación el nuevo ayuntamiento previo juramento del cargo de los 
concejales elegidos en las élecciones del pasado mes de noviembre.

De acuerdo con las normas establecidas prestaron su juramento los 
concejales, don José Antonio Llanas Almudébar, don Pedro Lafuente 
Pardina, doña Montserrat Costa Villamayor, don José María Gella Buesa, 
don José Angel Pérez Loríente, don Eduardo Gabas Menal, doña Angeles 
Campo Giral, don Jesús Monreal Pueyo y don Joaquín Ortas Casajús.

Se procedió asimismo al nombramiento de rresidente y miembros de 
las distintas Comisiones, y finalizado el acto, los nuevos ediles se 
trasladaron al Gobierno CivU donde cumplimentaron al gobernador civil, 
don Víctor Fragoso del Toro.

Constituido ya el nuevo ayuntamiento, se abre ante nuestros ediles 
una etapa bastante difícil, pero confiamos en que con su entusiasmo, su 
espíritu de servicio y su capacidad de sacrificio, podrán superar cuantas 
dificultades surjan en el proceso de desarrollo de la ciudad en todos los 
órdenes.

Con esta esperanza les damos la bienvenida y les testimoniámos 
nuestros mejores deseos de éxito en su gestión.

DESPEDlDAdaE LOS CONCEJALES SALIENTES
----------------------- -— ----------------------------------

El pasado sábado, a las ocho de la tarde y en la Sala de Juntas del 
A yun tam ien to , los concejales salientes se reunieron con los 
representantes de los medios infomativos en un acto de cortesía y 
despedida. Hizo uso de la palabra el alcalde, don Antonio Lacleta, quien 
tras agradecer la presencia de los informadores pronunció unas palabras 
en las que puso de manifiesto la importancia de la crítica y animó a todos 
a seguir en esa labor constructiva al servicio de Huesca. “Las puertas del 
ayuntamiento, dijo para finalizar su parlamento, están abiertas de par en 
par. a los medios informativos”.

Por los concejales salientes pronunció unas frases de despedida don 
Aurelio Ausere quien dio las gracias a los medios de difusión allí 
representados por su labor que les había servido de estímulo y apoyo en 
su gestión durante los ríete años que Habían permanecido en el 
ayuntamiento.

Terminado el acto y en la Sala de Justicia se sirvió un vino español que 
transcurrió dentro de un ambiente grato y cordial

H I
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critica
TARDS PARA TODOS 
O TARDE PARA NADIE

¡ m  ì ^ M

1' A semana pasada me permití dar un aplauso para "Grandes 
Batallas". Junto a aquel aplauso y elogio, hoy llega la crítica y la 

«J desaprobación. "Tarde para todos" comenzó siendo, eso... para 
todos. Pasó luego a ser "Tarde para todos?í después degeneró en,"Tarde 
para pocos" y ahora, señores,es 'Tarde para nadie".

Pensé que con la llegada a este programa de Oxear Banegas, como 
director, tendría un aire más de "domingo", más festivo, de más calidad. 
Pero no. Todo lo contrario, llegó y automáticamente se produjo el cambio 
de presentadores. Estaba Juan Antonio Fernández Abajo que, sin llegar a 
entusiasmar, tenía por lo menos el porte y el señorío que debe tener un 
presentador de un espacio que se emite una tarde del domingo y que 
pretende ser tarde para "todos". El, consiguió que si no fuera para todos, 
sí al menos, lo fuera para unos cuantos. Pero ahora, tenemos dos 
presentadores, una pareja de presentadores que no saben, ni por mucho, 
lo que necesita todo señor que quiera ponerse ante una cámara de 
Televisión. Nicolás Romero y Yolanda Ríos no deben seguir al frente de 
la presentación de un programa como éste. El primero, puede estar bien 
—no lo sé, porque no lo veo en su programa habitual para chiquillos: la 
segunda, Yolanda, estaba no del todo mal, en su cometido como 
secretaria de aquel programa de "Un, dos,tres... responda otra vez" que 
todos ustedes recordarán con cariño. Pero, lo que no se puede consentir 
es que estos presentadores se limiten a decir una serie de palabras que son 
insulsas, ridiculas y malsonantes como presentación de cualquier sección 
de "Tarde para todos". Ayer, el ejemplo fue deplorable, el pasear por un 
escenario con un libro en la cabeza, al querer buscar la gracia,'con cosas 
que jamás harán al espectador esbozar la más pequeña de las sonrisas, me 
parece de mal gusto, fuera de lugar y... por supuesto —contando con 
gente más capacitada para desempeñar estos papeles- me parace 
—rep ito -rid ícu lo . A todas luces señores ^  VILLACAMPA

" s e s Î ON DE no ch e"

•  "ENCUENTRO 
EN P A R IS "

R i c h a r d  B enson , 
célebre guionista de 
H o l l y w o o d  se ha 

comprometido a entregar un 
guión en un corto plazo de 
tiempo. El plazo termina y 
aún no tiene ni idea del 
argumento, a excepción del 
título. Los productores se van 
a presentar en París para 
leerlo Benson contrata los 
s e r v i c i o s  de  u n a  
taquimecanógrafa para que le 
ayude a pasar a máquina sus 
ideas.

Como intérpretes figuran: 
W illiam  Holden, Audrey 
Hepburn y Tony Curtis.

F IN A L  DEL CICLO 
DE SUSAN.HAYWARD
CON"^' --^'  ■ ........
"QUIERO V I V I R "

R e s p e c t o  a cine,
a t e n c i ó n  a los 
aficionados, porque 

el martes, cerrando el 
cido que se ha venido 
d e d i c a n d o  a Susan 
Hayward, vamos a ver 
u n a  de sus grandes 
películas. En ella Susan 
consigue quizá la mejor 
de sus interpretaciones. 
Se titula “Quiero vivir’,’ 
es de 1958, y cuenta la 
historia de una mujer 
q u e ,  a c u s a d a  de  
h o m i c i d i o  y a u n  
a s e g u r a n d o  que es 
i n o c e n t e ,  no puede 
probarlo y es condenada 
a muerte. Y esa muerte la 
vemos todos, en unas 
imágenes de lo más 
patético que recordamos.

TODO PARA PINTORES AFICIONADOS

COMERCIAL

PAPELERIA - LIBROS - JUGUETES 
OBJETOS DE DEPORTES

Plaza Diego Velázquez, 3 
Z A R A G O Z A

(Final autobús Cuéllar)

—  ASESORIA FISCAL

“ “  GESTORIA. M . M O LIN O S

—  AUTO ESCUELA

Isaac Peral, 1. Duplicado, 1-F. Z A  R A G O ZA
T E LE F O N O S  214012 219890

j í fT

MA D R I D . — (Crónica de 
TELEVISION, distribuida por la 
Agencia LOCOS).— Ya está 
completo el cuadro rector de 
T V E .  L o s  ú l t i m o s  
nombramientos, publicados en 
todos los medios informativos, 
han supuesto la total formación 
del nuevo equipo que, de ahora en 
adelante, se hará cargo de los 
programas. Una cosa queremos 
decir tan solo: que todos los 
n o m b r e s  —a e x c e p c i ó n  
precisamente del nuevo director 
de T V E — no hacen sino 
“retornar” al medio. Y de todos 
los nuevos nombres, vamos a 
escoger tan sólo dos, porque 
creemos que sobre ellos descansa 
la esperanza en una futura 
televisión más ágil, más ¿divertida, 
y con nuevas perspectivas en la 
i n f o r ma c i ó n .  Nos estam os 
refiriendo, en primer lugar, a don 
José de las Casas Acevedo, 
subdirector general y director de 
informativos de Radio Televisión, 
que vuelve a la'Casa de Prado del 
Rey en la que ya fue, en dos' 
épocas brillantes de TVE, primero 
jefe de informativos y luego, 
d irec to r de programas. Por 
conocerle, sabemos que el señor 
de las Casas, posee todas esas 
cualidades que se requieren para 
tan alto puesto. Y confiamos en 
que no defraude a todos los que 
en  él t i e n e n  puestas sus 
esperanzas.

El otro nombre, es Narciso 
Ibáñez Serrador, nuevo director 
de programas de TVE. No vamos 
a descubrirles a ustedes la 
personalidad de Ibáñez Serrador. 
Ustedes, sin duda, recordarán sus 
program as. Ahora, desde un 
puesto ejecutivo esperamos que 
tos distintos espacios luzcan la 
adecuada fantasía, creación y 
dvertimiento. Y a esperar.

g e a © © © o o s 0 o o o o o o o © e © © © © t

S  Barbra Streisand
ALGO MAS 
QUE UNA NARIZ

©1

1 E s p e r a b a  c o n
4 expectación el "Especial 
^ M u s i c a l "  del sábado 

pasado, dedicado en esta 
ocasión, a Barbra Streisand. 
Esta m u je r  que empezó 

.siendo una vulgar cantante de 
un bar americano, ha pasado, 
en un espacio de tiempo 
mínimo, a convertirse en una 
estrella del cine mundial sin

Ella sabe estar a llí donde el 
r i t m o  suena y marca el 
compás, sabe ponerse y dar, a 
su arte, la entonación precisa 
y justa.

Por eso Barbra, es algo más 
que una nariz, es una voz, un 
estilo, una artista y muchas 
cosas más. Espléndido el 
p r o g r a m a  de " B a r b r a  
S t r e i s a n d  y o t r o s  
ins t rument os  musicales". 
Acompañada por los más 
diversos instrumentos y, en 
Algunas ocasiones, por grupos 
folklóricos, ella supo decir y 
dar a entender quién es 
Barbra Streisand.

De acuerdo, figuras y más 
figuras de éxito mundial y de 
reconocido prestigio dentro 
d e l  m u n d o  m u s i c a l  
internacional; pero eso no nos 
basta. La noche del sábado '-q 
debe estar confeccionada con 
una producción "made in 
Prado del Rey". Lo demás, 
estará m uy  bien y será 
m a g n i f i c o ,  p e r o  es

| " ' i

olvidar su faceta de cantante. incomprensible.

SE ESPERA 
KOVEDAD PARA 
“ESTUDIO 1“

i í  PERO ESTA SEMANA "LA S  
i  MUJER ES SABIAS". DE M O L! ERE

metidos en dramáticos, vamos a referirnos a "Estudio 1",
1  H  programa para e l viernes "Las mujeres sabias", de M  
E *  Moliere, en adaptación de Enrique Liovert y  realización de | |  
E  Pedro Am elio López. iü
||: Creemos recordar que no es la primera vez que se emite esta iH
1; obra. Y nos parece que algo habrá de cambiar en e l fu turo  respecto || 

a este programa que anda p o r un camino derecordacionesy :::n 
ijii pretéritas glorias. Hay un montón enorme de obras modernas que Sij
jji; todavía no hemos visto. Y ia gente, confía en que esto se actualice, il

Comienzo
"Los
Libros"

Con “LA FONTANA 
DE ORO“

UNA nueva serie dramática que comienza el próximo kmes. Se 
titula “Los libros” y  el primer capitulo a emitir se llama “La 
fontana de oro", novela de don Benito Pérez Galdós. “Los 
libros”, como serie nos parece interesante puesto que su objetivo 

no es otro que vulgarizar una serie de autores importantes. No 
obstante, en su momento, hablaremos más extensamente de ella. El 
simple objetivo a alcanzar, no quiere decir, forzosamente, que ese 
objetivo pueda alcanzarse con éxito. Esperemos los primeros 
resultados.

EXPOSICION Y ALMACEN:

Arzobispo Doménech, 11 
Tel: 233890

EXPOSICION Y TIENDA:.

León X III, 19 
Tel. 236164

EXPOSICION Y TIENDA:

San Miguel, 1S
“  ‘ 293 —Tei. 229382

Nuestra posición de almacenis
ta nacional de materiales de de
coración nos permite c o n  to
da clase de garantías ofrecerle:

Grandes existencias de 
papeles pintados

Moquetas

Parquet 

Tarimas 

Formica 

Moltoprén, etc.

Cuya instalación le hare
mos por personal espe
cializado.

V i s i t e  n u estr a

E X P O S I C I Ó N  DE 

M A T E R IA LE S  YA 

IN STALAD O S EN

León X I I L  19

o ASESORIA FISCAL
Tenencia y disfrute de automóviles. Declaración Renta. Trabajo Personal - I.T.S., etc. 

O GESTORIA:
J t e r  Matriculaciones - Transferencias - Pasaportes - Escrituras - Gas-oil, etc.

O AUTO - ESCUELA: Métodos modernos.

M A R T E S , 5 DE FE B R ER O  DE 1974


